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Dopo il saluto iniziale del Governatore Francesca Fiorella che a voluto 
coinvolgere l’intero tavolo di presidenza si è passati immediatamente 

alla fase operativa.
Il Presidente Distrettuale Leo Umberto Marazzi ha illustrato la situazione 
dei Leo Club segnalando un miglioramento.  In fase di costituzione il Leo 
Club Busto Arsizio che, grazie alla partecipazione dei Lions Club della 
città, ha già raccolto 8/9 soci. Inoltre si sta lavorando per i nuovi Leo 
Club di Como e Monza. A sostegno del TON (Tema Operativo Nazio-
nale) “Bastone Elettronico Lions” è prevista la vendita di colombine per 
Pasqua mentre a sostegno del TOD (Tema Operativo Distrettuale) “Cani 
molecolari per allerta diabete” è in programma la vendita di bottiglie di 
vino onde poter addestrare due cani.
Il PDG Gino Ballestra DO per il Fund Raising ha illustrato la necessità 
per i Lions club di iscriversi al RUNTS (Registro Unico Nazionale Terzo 
Settore) onde poter rilasciare ricevute scalmente detraibili agli sponsor 
e ai donatori. Occorre anche per iscriversi affrontare il problema della 
quali ca dei soci cosi come prevista dalla normativa vigente.
Alberto Frigerio, FVDG, nel suo incarico di coordinatore dei comitati 
ha rilevato 30 comitati già operativi, altri in fase di avvio e una decina 
silenti. a peraltro rilevato una certa dif coltà di comunicazione tra 
comitati e club il che non facilita la trasmissione dei progetti dei comitati 
che possono poi essere trasformati in service dei club.

Massimo Donato, DO tema di studio nazionale “Dopo di noi, disabi-
lità Alzheimer ed amministratore di sostegno”. Si sta lavorando molto 
a livello di MD per un cambiamento delle normative sulla disabilità e 
sull’amministratore di sostegno per rendere più agevoli le procedure.
Cristina Boracchi, DO service nazionale “Educazione Civica, dalla 
cultura dei diritti a quella dei doveri”. Occorre iniziare, usando le vec-
chie dizioni, da asilo, elementari e medie per sollecitare gli studenti a 
imparare a stare insieme rispettando le regole e dando al tempo stesso 
quei valori che a volte le famiglie mancano di dare. Inoltre di frequente 
le scuole sono ostaggio di psicologi e avvocati. Malgrado la dif coltà 
di trovare scuole disponibili al programma, anche perché magari già 
impegnate sull’argomento, sono state comunque coinvolte 52 classi 
con circa 1.100 studenti.
Marco Broggini, DO Problematiche amministrative e scali, ha illu-
strato l’importanza di mettersi in regola con le attuali norme scali e ha 
molto insistito sulla necessità di redigere il Bilancio di Missione a tutti 
i livelli lionistici come modo per farci conoscere attraverso le nostre 
attività, riportando tutte le attività svolte e i progetti, il tempo impiegato 
e le risorse. Per fare questo è necessario implementare con cura su 
MyLion ciò che viene fatto.
Per gli altri interventi si rimanda la verbale del Segretario Distrettuale.

Ercole Milani

Il punto a metà anno
Nella splendida cornice di Villa Cagnola a Gazzada si è tenuto sabato 23 gennaio 2023 il 4° Gabi-
netto distrettuale, un’occasione per relazionare sull’attività svolta e sui programmi in divenire.
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Che cosa serve per la realizzazione del progetto? 
Serve una piattaforma di raccolta e smistamento 

del cibo, la collaborazione stretta con associazioni di 
volontariato che si occupano di accogliere e stoccare 
il cibo, una rete di contatti con aziende produttrici 
di cibo e una rete di contatti con le aziende che 
commercializzano il cibo, una collaborazione stretta 
con le associazioni di volontariato che si occupano 
di distribuire il cibo e una rete di contatti con altre 
piattaforme per evitare sprechi.
Il nostro progetto si basa su unità di raccolta e 
smistamento del cibo ricevuto in dono e distribuito 
gratuitamente alle associazioni che assistono le 
famiglie senza alcuna preclusione, ma che si siano 
impegnate a rispettare il ritiro concordato, per un migliore e più completo 
utilizzo del cibo raccolto (obbiettivo recupero 98%).
Inizio del progetto operativo nel 2019. I fondi raccolti: 40.000 euro raccolti 
presso enti esterni, 80.000 dollari dalla Fondazione Internazionale (24 
agosto 2020) e 80.000 euro dai Lions del distretto dal 2021 al settembre 

2022 per un totale investito di  200.000 euro.
Al 30 settembre 2022 recuperati e distribuiti pro-
dotti per oltre 2 milioni e 200 mila di euro.
I pasti serviti sono stati 850.000.
Per la sua “impostazione assolutamente innova-
tiva”, il progetto è stato premiato dal Board con il 
primo premio nel concorso internazionale Lions 
“ La solidarietà è importante”.
La gestione accurata e la precisa rendicontazione 
di quanto ricevuto e donato hanno contribuito al 
successo del progetto: è importante sia per le 
aziende che donano sia per le istituzioni, mostrare 
in modo trasparente il lavoro svolto e la conse-
guente ricaduta sociale.

L’esperienza dimostra che progetti come questo si rafforzano e assumono 
maggior signi cato e impatto nel momento in cui si strutturano come una 
rete, come diceva il relatore speciale ONU per il diritto al cibo Olivier De 
Shutter “le reti sono un bene fondamentale per la trasmissione e la condi-
visione della conoscenza, oltre che per la diffusione delle buone pratiche”.

Il recupero alimentare e la dispensa sociale

-
-

➤

39

Ib3VitalionsVitalionsVitalionsVitalions

Alla presenza di un foltissimo pubblico e 
aperto dal saluto del Governatore Mas-

simo Camillo Conti (nella foto durante il suo 
intervento), il concerto ha proposto il consueto 
e suggestivo repertorio gospel impreziosito 
da alcune talentuose soliste del Gruppo, ma il  
momento “clou” si è avuto con il duetto di due 
giovani studentesse del Conservatorio “Ros-
sini” di Pesaro, la cantante ucraina Katerina 
Chebotova e la violinista russa Anna Solokova, 
a signi care - come suggerisce il direttore del 
coro Andrea Zermani - che “in un momento 
delicato come questo si deve far risaltare ciò 
che unisce, mostrando due popoli vicini nell’ab-
braccio della musica che, in quanto arte, ha la 
vocazione di unire perché è una lingua che non 
conosce con ni e permette di comunicare fra 
persone provenienti dalle tradizioni più diverse”.
A quasi un anno dall’inizio del con itto che divide 
i due popoli, quello russo e quello ucraino, il 
concerto ha voluto essere una speciale occa-
sione per ri ettere e per testimoniare che esiste 
un’altra strada possibile e diversa dall’odio e 
dalla guerra, rappresentata dalla presenza, 
sullo stesso palco, di due musiciste i cui paesi 

di origine, oggi divisi dagli eventi bellici, sono 
da secoli uniti da tradizioni, intrecci, storie 
familiari che non possono e non devono essere 
dimenticate.
Roberto Zermani Anguissola, Presidente della 
Zona A della 4ª Circoscrizione e organizzatore 
della serata, ha poi consegnato due borse di 
studio del valore di 1.000 euro ciascuna ad 
Anna e Katerina, “per aiutarle nel loro percorso 
studentesco, nell’augurio che i loro paesi pos-
sano trovare l’intesa per un futuro di pace”.
Le due giovani si sono quindi unite alle soliste 
dello Spirit Gospel Choir per cantare insieme 
un brano e, in chiusura, a tutto il Coro, che ha 
salutato il pubblico con “Total praise” fondendo il 
canto e la preghiera in un momento di assoluta 
gioia e commozione a cui ha partecipato anche 
Gloria Enchill, attrice e cantante piacentina 
presente in sala a salutare gli amici del Coro, 
di cui ha fatto parte per diverso tempo prima 
di diventare la star del musical “Sister Act” in 
cartellone no a pochi giorni prima al Teatro 
Nazionale CheBanca! di Milano.
Dopo il concerto, la serata è proseguita con un 
momento conviviale nello splendido refettorio 

Da sempre lo Spirit Gospel Choir canta nel nome della fratellanza, ma la sera di sabato 28 gennaio, 
nella prestigiosa Sala degli Arazzi del Collegio Alberoni di Piacenza, è andato in scena un concerto 

-

Il messaggio di pace dei Lions 
a suon di gospel
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Per noi Lions del Distretto 108 Ib4 è iniziata subito una grande attività 
che ancora ci vede impegnati e che ci ha portati a raccogliere fondi 

e beni di necessità. Non ci siamo più fermati! Una grande generosità 
dimostrata dai nostri club che hanno partecipato con raccolte non solo 
economiche, ma anche di un’enorme quantità di generi alimentari e di 
prima necessità che ancora adesso vengono inviati grazie al supporto di 
soci che partono con pulmini carichi di tutto il necessario e grazie anche 
alle relazioni che abbiamo stipulato con altre associazioni.
Dal marzo 2022 quando il nostro governatore Marco Accolla è partito 

per incontrare i Lions romeni e per iniziare il lavoro di invio di beni di 
prima necessità, ai primi giorni di marzo 2023 sono stati consegnati 
tonnellate di generi, 4 generatori e sono stati raccolti i fondi necessari, 
pari a 27.000 €, per realizzare il primo dissalatore destinato alla popo-
lazione della città di Mykolaiv, rimasta senza acquedotto a causa dei 
continui bombardamenti.
Nella notte tra il 5 e 6 febbraio, un terremoto di magnitudo 7.8 ha colpito la 
zona tra la Siria e la Turchia meridionale con epicentro a Gaziantep. Oltre 
57.000 i morti ed Il resto è già la storia che purtroppo, conosciamo tutti.

Catastrofi umanitarie... 
guerra in Ucraina 
e terremoto in Turchia e Siria
Il 24 febbraio 2022 torna la guerra in Europa con l’invasione dell’Ucraina, non ancora terminata 
dopo un anno di combattimenti. Migliaia di morti e tanta disperazione tra la popolazione. Nella 
notte tra il 5 e 6 febbraio 2023, un terremoto di magnitudo 7.8 ha colpito la zona tra la Siria e la 
Turchia meridionale con epicentro a Gaziantep... Impossibile fermarsi!
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Colophon

Chi scrive per Vitalions non deve far sapere  al 
lettore tutto ciò che rappresenta la normalità 
per l’associazione: scambio delle cariche o del 
martelletto, charter, “aperture” e “chiusure”, 
immissione nuovi soci, festa degli auguri, la 
messa dei defunti, la gita sociale, l’assegnazione 
delle Melvin Jones Fellow (MJF) e la visita del 
Governatore (non tutti i fatti che circondano il 
lionismo, pur importanti, fanno notizia). 
Gli articoli proposti per la pubblicazione su 
“Vitalions” devono essere inviati per e-mail 
all’indirizzo vitalions@libero.it rispettando la 
tempistica pubblicata nella pagina dell’edito-
riale. La redazione si riserva il diritto di eseguire 
sui testi pervenuti interventi formali, anche di 
riduzione, per migliorarne la leggibilità.
Il testo degli articoli deve essere il più conciso 
possibile e comunque deve avere una lunghezza 
massima di 3.800 caratteri spazi inclusi, non 
deve avere sottolineature, né grassetti e neppure 
parole in maiuscolo. I termini stranieri seguono 
la grammatica italiana, e perciò non hanno la 
“s” al plurale.
La lunghezza degli scritti è anche legata al 
posizionamento dell’articolo nella rivista. 
Negli spazi “Incontri” e “Service” dovrà essere 
limitata a 2.800 battute; nelle “Circoscrizioni” a 
1.200 battute.
Le foto da pubblicare devono essere nitide, con 
buon livello di contrasto e con soggetti identi-

cabili. Inoltre, devono essere accompagnate 
da brevi didascalie.
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Editoriale

Condividere e osare

Di Sirio Marcianò

Il mare che circonda l’isola è trasparente. Pesci variopinti guizzano nelle 
limpide acque giocando con la spuma che scivola pigramente sulla 

sabbia candida. All’interno della costa, torrenti e ruscelli creano giochi 
d’acqua fra le rocce, con una soave musica di una magica orchestra. Fiori 
di tutti i colori fanno compagnia ad alberi ricchi di frutti. In questo lembo 
di paradiso terrestre, lontano dai rumori del mondo, uomini e donne di 
buoni sentimenti, indifferenti alle passioni, vivono in serenità e lavorano in 
pace. Una volta all’anno i cittadini si ritrovano in assemblea e votano chi 
per quell’anno li governerà. La norma è rigida e consolidata nel tempo. 
Il comando dura solo dodici mesi. Passati che sono, l’eletto ritorna ad 
essere uno dei tanti. Esempio apprezzato di luminosa democrazia, che 
però qualche volta non viene rispettata.
Capita che al termine dell’anno di comando il “past”, dimentico 
dell’obbligo di rientrare nel gruppo, continui un suo parallelo percorso 
di disturbo. Conferisce medaglie e riconoscimenti, si fa invitare a 
destra e a manca, creando più fastidio che imbarazzo, si arroga 
diritti che non gli competono, con azioni o dichiarazioni spesso biz-
zarre. Gli uomini e le donne dell’isola, che sono di buoni sentimenti, 
sanno quanto il “past” di turno sia povero di uno sguardo autocritico. 
Compatiscono con una punta di disprezzo questa debolezza. Poi, 
addolciti dai languidi colori di un cielo che nel blu topazio del suo 
colore affascina il cuore umano e lo avvolge nei sentimenti più 
nobili, dimenticano.

Simbad

Essere Lions vuol dire idee, partecipazione, condivisione 
ed ef cienza. Vuol dire anche cambiare in meglio la vita di 

milioni di persone e mostrare la forza della nostra associazione. 
Vuol dire, in ne, avvicinare i club ai progetti, realizzare service 
importanti e avere soci che partecipano a qualcosa che anche 
loro contribuiscono a creare. Essere Lions, quindi, vuol dire 
calarci nella realtà in cui si manifestano i bene ci della nostra 
azione, mostrare là fuori la creatività dei Lions e la grandezza del 
lionismo e aiutare le persone che hanno bisogno di noi, come 
stiamo facendo per le popolazioni colpite da disastri naturali 
(per i terremotati della Turchia e della Siria, al 15 marzo, i Lions 
hanno raccolto mezzo milione di euro), o dalla guerra (in Ucraina 
abbiamo inviato decine di tonnellate di beni di prima necessità e 
non solo) o, ancora, con “Insieme possiamo”, l’iniziativa nazionale 
che ha spronato i soci a lavorare in squadra e a pensare fuori 
dagli schemi, per realizzare grandi cose assieme (oltre 700 club 

L’isola degli uomini buoni

Ib4 -  28° Congresso di Primavera 
Sabato 6 maggio presso Hotel Melià, in 
via Masaccio 19 a Milano.
Inzio lavori alle ore 9.15 e chiusura alla 
ore 13.30 circa

Congressi di Primavera
Ib1 - 28° Congresso di Primavera 
Sabato 13 maggio presso Una Hotels 
in via Francesco Albani, 73 a Varese.  
Veri ca poteri e registrazione ei elegati 
alle  alle 9. Inizio ei lavori alle ore 9.

Ib2 - 28° Congresso di Primavera 
Sabato 6 maggio presso l Au itorium 

apretti ell Istituto Artigianelli, in via . 
Avoga ro 1 a rescia. Veri ca poteri 
alle ,30 alle 9. Alle ore 9,15  erimonia 
apertura el ongresso. Alle ore 9,30 

apertura ei lavori congressuali. 

Ib3 - 28° Congresso di Primavera 
Sabato 6 maggio presso il Teatro Carbo-
netti in via eonar o a Vinci 7 a roni 

avia . Veri ca poteri alle  alle 9. 
Inizio lavori alle ore 9.

La cronaca dei 4 eventi verrà pubblicata sul numero di giugno.

hanno promosso 1.500 diverse attività di servizio destinate alla 
difesa dell’ambiente, agli screening medici e al sostegno alle 
famiglie in dif coltà economica) oppure, in ne, con “Tre alberi 
per salvare l’ambiente”, l’iniziativa della rivista nazionale LION 
che ha visto l’adesione in Italia di quasi 400 club (78 in Lom-
bardia) e la messa a dimora, negli ultimi mesi, di 5.000 alberi. 

uest’iniziativa è stata af ancata dal Multidistretto con il lancio 
del “Bosco Diffuso Lions”.
Il lionismo, come sappiamo, ha tutto! a valori inestimabili, che 
si basano sul codice dell’etica lionistica, sulla buona reputazione 
e sulle qualità professionali dei suoi soci, ed è strutturata e ha 
molti mezzi e, quindi, ha la possibilità di raggiungere qualsiasi 
obiettivo, basandosi sui soli numeri di cui dispone, come ha fatto 
con le grandi imprese internazionali, grazie all’azione congiunta 
di migliaia di Lions italiani e di tutto il mondo.
In qualunque tipo di organizzazione - nel volontariato, nell’in-
dustria, nell’economia, nella politica e nello sport - conta capire 
che cosa si vuole, dove si vuole arrivare e su chi puntare per 
ottenere quanto ci si propone di raggiungere. Ma perché a noi 
Lions, più spesso di quanto si pensi, serve l’ombrello di un’altra 
associazione per fare del bene? E perché abbiamo tutto ma là 
fuori ci conoscono in pochi?
Osare è bello quando si appartiene ad una associazione come 
la nostra. Osare è anche avere la consapevolezza che si possa 
sbagliare. Osare è avere il coraggio di realizzare qualcosa di 
audace e di rischioso per raggiungere un traguardo considerato 
impossibile. Un traguardo che solo chi osa e si sente forte può 
raggiungere. E puoi osare molto di più se appartieni alla più 
grande associazione del pianeta.
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La solidarietà costruzione 
di legami sociali

Se cerchiamo in un dizionario il signi cato di solidarietà, lo trove-
remo sintetizzato in poche semplici parole: “la solidarietà è un 

sentimento di fratellanza, di aiuto materiale e morale tra le persone 
di un gruppo, di una collettività”.
Parole che racchiudono un valore profondo che pone le basi di un 
agire, di un comportamento che un individuo, membro attivo di una 
società civile, deve tenere e adottare perché permette di aiutare 
chi è in dif coltà, chi soffre o chi semplicemente è meno fortunato, 
generando, al contempo come affermato da studi scienti ci, benes-
sere anche a se stesso.
Oggi che la civiltà occidentale, in particolare, vive un momento di 
crisi e di profonda trasformazione a causa della globalizzazione 
dell’economia, che sta incidendo profondamente su abitudini, 
costumi e stili di vita che sembravano consolidati, si può osservare, 
per fortuna sempre più frequentemente, che la solidarietà è intesa 
come regola morale e religiosa alla base di ogni comunità moderna, 
che si reputi civile.

uesta ri essione ci induce a pensare che la solidarietà dovrebbe 
essere intesa come un atteggiamento spontaneo e non indotto 
esclusivamente per senso civico, portandoci a non pensare in modo 
individualistico e conseguentemente permettendoci di costruire 
legami sociali.
Una condotta sicuramente adottata da noi Lions, che per il nostro 
modus operandi, in virtù e rispetto del nostro Codice Etico ci richiama 
al legame di fratellanza in grado di offrire “compassione ai sofferenti, 
aiuto ai deboli e sostegno ai bisognosi”, stimolando la collettività a unirsi 
a noi e gettando le basi di future e condivise collaborazioni con altre 
realtà solidaristiche o semplicemente con uomini e donne di buona 
volontà. Ecco che innovative iniziative come “Insieme possiamo”, 
accolta con entusiasmo da molti Club del Multidistretto, ci possono 
dare una mano a veicolare questo messaggio che diventa un vero 
e proprio richiamo alle nostre responsabilità di cittadino e di Lions.

ueste considerazioni non sono astratte, e l’ho constatato durante 
la meravigliosa esperienza della visita amministrativa ai Club, 
vissuta come Governatore e che vorrei condividere con voi lettori 
della rivista. Un’esperienza durante la quale ho potuto apprezzare 
l’orgoglio del Presidente e dei soci nell’illustrare un mondo di soli-
darietà rappresentato da decine e decine di service realizzati con 
passione, entusiasmo e consapevolezza della necessità di contribuire 
a cambiare la vita di tante persone.  un ricordo che conserverò 
gelosamente insieme alle stupende e dettagliate brochure che 
hanno immortalato i bei momenti e le signi cative azioni di servizio 
del club. Grazie cari amici Lions!

Care amiche e cari amici Lions, ci troviamo in questi giorni 
nell’ultimo quarto di “miglio” del nostro viaggio lionistico per 

l’annata 2022-2023. Un’annata no ad ora meravigliosa e che verrà 
ricordata per la piena ripresa (in presenza) di tutte le attività, dopo 
le restrizioni pandemiche (ormai un lontano ricordo). Ma soprattutto 
verrà ricordata per la grande azione di servizio realizzata dai Club 
del Distretto Ib2, che evidenziavano, a metà marzo del 2023, risultati 
eccezionali: 816.000 dollari di fondi raccolti, 45.000 ore di servizio 
donate, 109.000 persone aiutate e 790.000 dollari di fondi devoluti.
Tuttavia, nella realtà questi dati sono migliori, in quanto diversi Club 
non hanno ancora reso nota la loro attività di servizio nel sistema 
informativo dell’associazione (MyLion). A questi ultimi va il mio 
invito a procedere al più presto (e comunque prima di maggio) 
all’inserimento dei dati delle attività realizzate nel corso dell’annata, 
per far conoscere a tutti quanto di importante hanno realizzato a 
favore delle comunità e delle persone più fragili. Perché “da soli, si 
cammina veloci, ma insieme, si va lontano” e solo insieme possiamo 
continuare ad essere la più grande associazione di servizio al mondo.
Ora ci aspetta lo sprint nale. Gli eventi e l’entusiasmo dei Club e 
degli amici Lions incalzano, spinti anche dal folto programma di 
service inseriti nel progetto “Insieme possiamo”. Stanno crescendo 
le iniziative lionistiche, nelle quali vengono coinvolti anche i non 
Lions (donne, giovani, volontari occasionali) per servire insieme e 
far conoscere la nostra Associazione. Incoraggiate quindi le persone 
che già si impegnano nel sociale a mettersi al nostro anco. Ottime 
sono le impressioni di ritorno raccolte dalle persone invitate. Dove 
è possibile, registrate i partecipanti ed invitateli poi nei Club, per far 
loro conoscere il lionismo e per capire se sono persone in linea con 
i principi e i valori dell’associazione.
Se li riterrete idonei, accoglieteli come nuovi soci. uesta è una 
grande opportunità per rafforzare e far crescere i singoli Club. Ricor-
diamoci che la crescita associativa è vitale per ogni club, soprattutto 
per garantirne il futuro.
Sfruttate inoltre le occasioni che scaturiranno dalle cinque “Lions 
Day” programmate nelle singole Circoscrizioni in aprile e in maggio. 
Mostrate e promuovete quanto realizzano i Lions, valorizzate ogni 
contatto che riceverete durante questi eventi. Inoltre, nel corso di 
questi mesi i Lions del distretto, si sono attivati con generosità (e 
grande cuore) a sostegno delle popolazioni colpite dal terremoto 
della Turchia e della Siria, promuovendo le donazioni, anche da 
benefattori esterni, e mostrando con i fatti quanto sia grande la 
solidarietà dei Lions e delle comunità dove operano i Club.
In ne vorrei chiudere con una ri essione su “Essere cauto nella 
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Con grande soddisfazione, durante le mie visite ai Club, ami-
chevoli ed interattive, ho notato fermenti nuovi e desiderio di 

attuare qualcosa di diverso dalla solita routine e, soprattutto, una 
decisa reazione alla perdita di soci. I club, infatti, si stanno attivando 
nell’individuazione di potenziali soci di qualità, generosi, capaci di 
donare una parte delle proprie professionalità e competenze per il 
bene degli altri: in buon salto di qualità, che è indice di consapevolezza 
e responsabilità nel rivitalizzare la nostra Associazione  un risveglio 
ed un incremento di forze nuove venute ad arricchire valorialmente 
il corpus esistente.

o constatato con piacere che molti si stanno affacciando alla vita 
lionistica con entusiasmo, concretezza e slancio verso la meravigliosa 
esperienza associativa che stanno per vivere. Dobbiamo accoglierli 
con molta simpatia, empatia e positività, metterli a proprio agio, 
instaurare con loro un rapporto leale e dialettico, che accresca in 
loro la motivazione, la volontà di servire, il senso di appartenenza 
e non di inutilità.
Con tenacia e convinzione, è ora di risvegliare la nostra partecipa-
zione, talvolta abitudinaria, con uno slancio forte, ideando service 
nuovi, accattivanti, coinvolgenti e grati canti.  ora di “inventarci” 
nuovamente, di creare intorno ai nostri club l’attrazione che viene 
dal servizio, nella dimensione della condivisione.
Per attuare ciò, è necessario che i soci si divertano, come auspica 
il nostro IP Brian Sheehan, rimuovere inutili protagonismi, piccole 
ripicche personali, sgarbi spiccioli, che, continuamente reiterati, 
sminuiscono noi e la nostra Associazione.

 ora di riappropriarci del codice etico da alcuni solo letto durante 
le conviviali e non vissuto, che, con la sua forza, ed in virtù della 
sua universalità, vive da più di un secolo.  ora di proporci come 
partner di sussidiarietà alle Istituzioni, Sindaci, Prefetti ed Enti locali, 
assumendo un ruolo di collaboratori attivi nei vari contesti sociali. 
Durante i miei incontri con queste realtà, ho potuto conoscere le 
necessità del territorio di appartenenza, af nché i club le facciano 
proprie e le declinino nelle loro speci cità.

 ora, perciò, di vivere il nostro lionismo del terzo millennio all’in-
segna di vedute sempre più ampie, di accentuata propensione 
per service di grande spessore e portata, orgogliosi di apparte-
nere ad un’Associazione che, abbattendo con ni ristretti, ci apre 
la via alla modernità, crea “ponti” di comunicazione fra i popoli, 
che parlano tutti la stessa lingua di generosa, disinteressata ed 
amorevole solidarietà.

Marzo 2022 - marzo 2023, un anno di continuo e intenso lavoro, 
portato avanti dai club del Distretto di Milano Città Metropolitana, 

che, instancabili, hanno messo in pratica il signi cato profondo del 
motto “dove c’è un bisogno, c’è un Lions”.
Un anno che mi ha portato, prima quale Primo Vice Governatore e, 
poi, quale Governatore del Distretto, a coordinare una eccellente 
squadra di Lions e Leo dediti, mai come in questa occasione, a fornire 
assistenza a chi ha davvero bisogno.  Dall’inizio del con itto russo/
ucraino tutti i soci del distretto si sono adoperati per fornire supporto 
e sollievo alle popolazioni coinvolte. Già nel marzo 2022, a guerra 
appena iniziata, siamo riusciti ad organizzare trasporti di beni di prima 
necessità per diverse decine di tonnellate oltre ad aver contribuito 
all’allestimento di ben tre campi rifugiati in collaborazione con i Lions 
Rumeni. In tale occasione ho potuto veri care personalmente, sul 
con ne con l’Ucraina, l’arrivo dei beni raccolti dai club del Distretto 
ed il corretto allestimento delle strutture recettizie.
Dopo tale primo intervento, i Lions della Città Metropolitana di Milano 
non sono rimasti inerti. Molti soci, in particolare i Lions Luigi Uslenghi 
e Gerardo (Dino) Rinaldi, hanno messo in atto un’importante quan-
tità d’interventi nelle città ucraine per l’approvvigionamento di beni 
ed il trasporto dei rifugiati verso luoghi sicuri, anche intervenendo 
personalmente nel teatro di guerra.
Per la popolazione ucraina, martoriata dalla guerra, i Lions del 
Distretto, in ne, si sono adoperati per raccogliere i fondi per l’acquisto 
di un dissalatore che, proprio in questi giorni è in istallazione presso 
la città ucraina di Micolayev e che consentirà, entro breve, di fornire 
acqua potabile a circa 3.500 persone, ogni giorno.
Unitamente al supporto attivo, guidati dal coordinatore LCIF del 
Distretto Lion acopo Giuliani, i soci del distretto sono riusciti a 
raccogliere poco meno di 100.000 euro, devoluti alla Fondazione 
Lions Clubs International per nanziare gli interventi internazionali 
Lions e le future attività di ricostruzione.
Esattamente un anno dopo lo scoppio della guerra, un terribile 
terremoto che ha colpito Siria e Turchia. 
Alle raccolte per l’Ucraina, quindi, si sono aggiunte quella per i ter-
remotati Siriani (particolarmente in dif coltà per via dell’isolamento 
internazionale del paese). 
Grazie alla collaborazione messa in opera con l’Associazione “Amici 
per la Siria”, unica autorizzata a portare aiuti umanitari in Siria in 
collaborazione con la “Mezzaluna rossa”, i Lions ed i club del Distretto 
hanno potuto far partire il primo container, contenente quanto richiesto 
dai soccorritori, verso i luoghi devastati dal terremoto. Un secondo è 
già in via di riempimento, per fornire il massimo supporto possibile
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Ma qualcos’altro mi porterò nel cuore ed è la commozione dei Soci a cui ho 
consegnato, le Milestone Chevron, o le Melvin ones, con le quali la nostra 
associazione apprezza e riconosce lo spirito di servizio profuso durante 
gli anni di af liazione. L’onore di leggere la lettera che accompagna il rico-
noscimento è stato per me un grande privilegio e un momento di grande 
emozione non solo per me e per chi l’ha ricevuto, ma per tutti i  presenti.
Ecco che celebrare, ringraziare, sottolineare l’importanza di essere stati 
solidali con il nostro prossimo procura emozione, stimola a impegnarsi 
sempre di più a partecipare ad attività di servizio condivise non solo 
con i soci Lions, ma con chiunque abbia voglia, desiderio e senso di 
responsabilità, ma che soprattutto si riconosca in quei principi e scopi 
lionistici che da oltre 100 anni fanno di Lions Clubs International la più 
grande associazione di servizio al mondo, creando vincoli di amicizia e 
legami sociali solidi e duraturi.
Celebrare il successo contribuisce ad alimentare la forza della solidarietà, 
principio e scopo fondante del Lions Clubs International.
Care amiche e cari amici non smettete mai di entusiasmarvi, coltivate 
e implementate le azioni di servizio, in modo disinteressato, fatelo 
per il piacere di farlo e continuerete a vivere signi cativi momenti di 
condivisione che alimenteranno l’armonia nei Club, creeranno solidi 
legami sociali e vi condurranno alla realizzazione di progetti che, piccoli 
o grandi che siano, avranno contribuito ad alleviare le sofferenze di chi 
è meno fortunato di noi.
Superate ogni incomprensione, ogni equivoco “ogni dubbio circa il 
proprio diritto o pretesa nei confronti di altri deve essere affrontato e 
risolto anche contro il proprio interesse”, perché “Insieme possiamo” 
davvero fare la differenza e rendere migliore questo nostro mondo 
fragile e sofferente.  

Francesca Fiorella

Risultati eccezionali 
e grande solidarietà

Marzo 2022 - marzo 2023... 
Ed è subito service
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alla popolazione siriana colpita dal disastro. Anche su questo fronte, i 
Lions del distretto hanno dimostrato la capacità di raccogliere quasi 50.000 
euro destinati alla Fondazione Internazionale Lions per i primi soccorsi.
Tutte attività che hanno coinvolto attivamente i quasi 1.200 soci del 
Distretto di Milano Città Metropolitana e persone non socie, che hanno 
dimostrato di poter contare sui Lions per poter contribuire a dare un sop-
porto ef cace ed organizzato anche nelle condizioni di servizio più dif cili.

Marco Accolla

“Sono grato al Governatore Alberto Rigoni perché mi dà l’opportunità di dirigere la nostra rivista. Il conferi-
mento dell’incarico mi trova pronto ed entusiasta. Sono nato fra giornali e riviste e svolgo, a tempo pieno, 
il mio lavoro al servizio dell’informazione, alla direzione di altri periodici. uesta Vita Lions ce l’avevo nel 
cuore, perché è la voce di quel lionismo al quale mi sono votato per sentimento e per carattere, di quel 
lionismo inteso come slancio di sincerità, di generosità, di manifestazione coraggiosa che cerca nella pro-
blematicità dell’uomo d’oggi la via verso un ritrovato umanesimo”. Cos  scrivevo sul numero 1 del settembre 
1984, quasi quarant’anni fa, sulla rivista del Distretto 108 Ib unito, che Alberto Rigoni, mi aveva af dato con 
l’incarico di direttore responsabile. Nella pagina seguente di quel numero 1, nella “Nota del Governatore”, 
Alberto Rigoni ha scritto: “Essere Lion è impegnativo perché bisogna saperlo fare bene. Il  nostro tempo, 
veloce nel suo correre, segna in continuità una richiesta di azione d’assieme su molti temi dell’oggi: i Lions 
hanno quotidianamente la possibilità di agire mediando fra le istanze e la società, perché i Lions sono una 
organizzata e motivata azione di servizio”.
Alberto Rigoni non c’è più se ne è andato per sempre qualche settimana fa, ma chi lo ha conosciuto lo ricorderà come un 
Lions che “Voleva investire nell’uomo per l’uomo” e - sono parole sue - “Affondare le mani nella nostra umanità e ritrarle 
colme di operosa dedizione che diviene service, con il retaggio della nostra cultura e delle nostre tradizioni, è una delle più 
belle esperienze che si possano fare in una organizzazione qual è la nostra”.
Anch’io la pensavo come lui e le sue parole le rivivo nel ricordo di tante serate vissute no a notte fonda, viaggiando per la 
Lombardia, e di tanti giorni felici trascorsi insieme nel segno del lionismo.

Sirio Marcianò

Ricordo di Alberto Rigoni

Rispettare signi ca tenere conto dell’altro nelle sue differenze individuali, 
senza cercare di manipolarle e senza pretendere che l’altro si comporti 
diversamente da come è, nel suo modo di pensare, di esprimere la propria 
opinione, di sentire. Rispettare è rendersi conto che ogni persona ha 
diritto di essere ciò che sceglie di essere, nella piena consapevolezza 
del proprio valore e della propria dignità.

uando è più dif cile rispettare? uando si vuole a tutti i costi aver ragione 
e si è convinti che la propria posizione sia l’unica possibile. Purtroppo, la 
mancanza di rispetto è una violenza vera e propria, e può essere espressa 
in molti modi e su tanti livelli. A volte è esplicitata come un commento sgra-
devole, altre invece è ben nascosta e si fa fatica a riconoscerla (subdola). 
Le offese alla dignità, piccole o grandi che siano, feriscono profondamente 
poiché veicolano un chiaro messaggio di non interesse e non attenzione 
da parte dell’altro e sollecitano una varietà di risposte emotive e verbali, 
come la contrarietà, la delusione, la richiesta di rispetto. Sono emozioni che 
nascono dal riconoscimento di una violazione, dalla constatazione che l’altro 
non dimostra attenzione nei confronti nostri e dei nostri bisogni. Abbiamo 
tutto il diritto di reagire e di rispondere, ma nel pieno rispetto dell’altro.
Tuttavia, queste emozioni non sempre emergono perché spesso vengono 
sostituite dal silenzio. Molte volte sorridiamo o “stendiamo un velo pietoso” 
se qualcuno ci fa sentire a disagio. Se stiamo zitti di fronte alla mancanza 
di rispetto, seppur riguardi un altro Lions, mandiamo un chiaro messaggio: 
è come se indirettamente dicessimo “puoi mancarmi di rispetto, te lo con-
cedo”.  necessario quindi stabilire e mantenere dei limiti per proteggere 
se stessi e l’associazione dal proliferare della mancanza di rispetto.
Impegniamoci, quindi, tutti in prima persona, a garantire ed alimentare 
il Rispetto nelle relazioni all’interno della nostra organizzazione e nei 
Club, anche per migliorare la “retention” associativa, per la quale il nostro 
distretto da qualche anno non brilla.

e Serve - “Insieme per costruire”.
Sergio Pedersoli

Continua da pagina 6
critica, generoso nella lode, sempre mirando a costruire e non a distruggere”. 
Approccio relazionale indispensabile per rispettare gli altri, ma soprattutto 
per rispettare ogni singolo Lions, con il quale condividiamo la nostra asso-
ciazione, serviamo ed amministriamo il Club, il Distretto ed il Multidistretto.
Il rispetto è un atteggiamento che favorisce le relazioni interpersonali. 
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Il Comitato organizzatore, i Club di Rimini, insieme a quelli 
della Zona B della 2ª Circoscrizione, ai Leo e a tanti altri Soci 

del nostro Distretto, da mesi stanno lavorando con grande 
impegno ed entusiasmo per offrire a tutti voi un’esperienza 
congressuale indimenticabile.
Da Rimini, con le visioni felliniane di una realtà immaginaria 
che permeano e caratterizzano questa città, sarete proiettati 
nella concretezza della realtà di riscatto e di solidarietà di 
San Patrignano.
Lo svolgimento dei lavori congressuali nel Centro Congressi 
della Comunità di San Patrignano, l’utilizzo delle strutture 
e dei servizi di supporto alla ristorazione, la presenza di 
una tipogra a, di laboratori artigianali, di un Sanpa shop 
consentiranno, con la nostra partecipazione, di sostenere 
le attività della Comunità. Il Congresso Nazionale sarà cos  
un’occasione per realizzare un service, in perfetta coerenza 

Cartellone

e sintonia con la nostra Mission.
Lo spirito e l’energia di un percorso di recupero e di riscatto 
compiuto dai ragazzi della Comunità mediante il lavoro, il 
rispetto delle regole, una vita in comune potranno segnare 
positivamente la vostra permanenza in quei luoghi  analoga-
mente Rimini, con la sua storia, le sue bellezze naturali e la 
sua gastronomia, saprà allietare il vostro soggiorno.
La nostra ambizione è quella di dar modo a tutti voi di vivere 
questa esperienza congressuale con un totale coinvolgimento 
emotivo che renderà unico il 71° Congresso nazionale. 
(Francesca Ramicone / Governatore del Distretto 108 A e 
delegata al Congresso Nazionale)

Il programma del Congresso è stato pubblicato su LION di 
marzo a pagina 18
e sul sito .congressonazionalelionsrimini.it
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Cartellone

Quest anno, per la prima volta, i Lions del Multidistretto 108 
Ital  hanno dedicato il secondo e il terzo mese dell anno ad 
una campagna promozionale per invitare nuovi volontari 
ad impegnarsi insieme a noi per servire.  un occasione 
unica, perch  con insieme possiamo  siamo tutti invitati 
a coinvolgere le persone di buona volont , che con Cuore, 
Amore, Passione, si rivolgono a chi ha bisogno, per fare 
la differenza, insieme.

L’invito giunge direttamente dal presidente internazionale Brian 
Sheehan che ha sensibilizzato tutti i soci Lions a lavorare in 
squadra e a pensare fuori dagli schemi, per realizzare grandi 
cose insieme. Ne è nata una campagna di comunicazione che 
ha interessato tutto il territorio nazionale, tramite i GMT (Global 
Membership Team) e i GST (Global Service Team) distrettuali 
che hanno provveduto a supportare i Club nell’ideazione di 
service che permettano ai Lions di lavorare, anco a anco, 
con comuni cittadini di buona volontà, motivati a impegnarsi 

per il benessere comune e, al termine del progetto, interessati 
a entrare essi stessi nella grande famiglia dei Lions.
Ciascun Club ha un paio di mesi per portare a termine il progetto 
individuato e, entro il 30 aprile prossimo, dovrà comunicare ai 
suoi referenti il risultato del service realizzato, il coinvolgimento 
dei cittadini volontari e l’eventuale ingresso di nuovi soci contattati 
grazie a questa iniziativa.
A conclusione del percorso, è prevista una manifestazione 
nazionale che permetterà di premiare i Club aderenti, illustrare 
i service realizzati, festeggiare l’ingresso dei nuovi soci.
Al progetto hanno aderito più di 700 Club che hanno promosso 
oltre 1.500 diverse attivit  di servizio (dati aggiornati al 10 
marzo) a favore della Comunità ed aperte alla partecipazione 
di volontari non Lions. Tutte le iniziative si concluderanno entro 
la ne del mese di marzo.
Le attività più diffuse sono destinate alla tutela dell’ambiente, agli 
screening medici, alle raccolte di generi alimentari e al sostegno 
delle famiglie in dif coltà economica.
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Dopo il saluto iniziale del Governatore Francesca Fiorella che ha 
voluto coinvolgere l’intero tavolo di presidenza si è passati imme-

diatamente alla fase operativa.
Il Presidente Distrettuale Leo Umberto Marazzi ha illustrato la situazione 
dei Leo Club segnalando un miglioramento.  In fase di costituzione il Leo 
Club Busto Arsizio che, grazie alla partecipazione dei Lions Club della 
città, ha già raccolto 8/9 soci. Inoltre si sta lavorando per i nuovi Leo 
Club di Como e Monza. A sostegno del TON (Tema Operativo Nazio-
nale) “Bastone Elettronico Lions” è prevista la vendita di colombine per 
Pasqua mentre a sostegno del TOD (Tema Operativo Distrettuale) “Cani 
molecolari per allerta diabete” è in programma la vendita di bottiglie di 
vino onde poter addestrare due cani.
Il PDG Gino Ballestra DO per il Fund Raising ha illustrato la necessità 
per i Lions club di iscriversi al RUNTS (Registro Unico Nazionale Terzo 
Settore) onde poter rilasciare ricevute scalmente detraibili agli sponsor 
e ai donatori. 
Alberto Frigerio, FVDG, nel suo incarico di coordinatore dei comitati 
ha rilevato 30 comitati già operativi, altri in fase di avvio e una decina 
silenti. a peraltro rilevato una certa dif coltà di comunicazione tra 
comitati e club il che non facilita la trasmissione dei progetti dei comitati 
che possono poi essere trasformati in service dei club.
Massimo Donato, DO tema di studio nazionale “Dopo di noi, 

disabilità Alzheimer ed amministratore di sostegno”. Si sta lavo-
rando molto a livello di MD per un cambiamento delle normative 
sulla disabilità e sull’amministratore di sostegno per rendere più 
agevoli le procedure.
Cristina Boracchi, DO service nazionale “Educazione Civica, dalla 
cultura dei diritti a quella dei doveri”. Occorre iniziare, usando le vec-
chie dizioni, da asilo, elementari e medie per sollecitare gli studenti a 
imparare a stare insieme rispettando le regole e dando al tempo stesso 
quei valori che a volte le famiglie mancano di dare. Inoltre di frequente 
le scuole sono ostaggio di psicologi e avvocati. Malgrado la dif coltà 
di trovare scuole disponibili al programma, anche perché magari già 
impegnate sull’argomento, sono state comunque coinvolte diverse  
classi e molti studenti.
Marco Broggini, DO Problematiche amministrative e scali, ha illu-
strato l’importanza di mettersi in regola con le attuali norme scali e ha 
molto insistito sulla necessità di redigere il Bilancio di Missione a tutti 
i livelli lionistici come modo per farci conoscere attraverso le nostre 
attività, riportando tutte le attività svolte e i progetti, il tempo impiegato 
e le risorse. Per fare questo è necessario implementare con cura su 
MyLion ciò che viene fatto.
Per gli altri interventi si rimanda la verbale del Segretario Distrettuale.

Ercole Milani

Il punto a metà anno
Nella splendida cornice di Villa Cagnola a Gazzada si è tenuto sabato 23 gennaio 2023 il 4° Gabi-
netto distrettuale, un’occasione per relazionare sull’attività svolta e sui programmi in divenire.

Ib1VitalionsVitalionsVitalionsVitalions
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Ib 1/Distretto

Sabato 23 gennaio si è tenuto il 4  Gabinetto distrettuale dell annata 
lionistica 2022-23.

Dopo la veri ca della regolarità della riunione da parte del Segretario 
Distrettuale Maria Luigia Rotondi, hanno avuto inizio i lavori del 4° 

Gabinetto Distrettuale con gli interventi di seguito riportati... 
Il Tesoriere Distrettuale Rolando Baroni sulla situazione contabile/
amministrativa distrettuale: ad oggi il distretto ha adempiuto a tutti gli 
obblighi contabili a suo carico.
Il Presidente distrettuale Leo Umberto Marazzi ha illustrato la situazione 
dei Leo Club segnalando un miglioramento. In fase di costituzione il 
Leo Club Busto Arsizio. Inoltre si sta lavorando per i nuovi Leo Club di 
Como e Monza. Diverse iniziative sono state portate avanti a sostegno 
del TON (Tema Operativo Nazionale) “Bastone Elettronico Lions” e del 
TOD (Tema Operativo Distrettuale) “Cani molecolari per allerta diabete”.
Il PDG Gino Ballestra, DO per il Fundraising, ha spiegato la necessità 
per i Lions Club di iscriversi al RUNTS (Registro Unico Nazionale Terzo 
Settore).
Il FVDG Alberto Frigerio, nel suo incarico di Coordinatore dei comitati, 
ha rilevato 30 comitati già operativi, altri in fase di avvio e una decina 
silenti. a peraltro riscontrato una certa dif coltà di comunicazione tra 
comitati e club, esortando ZC e RC alla collaborazione.
Massimo Donato, DO Tema di studio nazionale “Dopo di noi, disabilità 
Alzheimer ed amministratore di sostegno”, informa che si sta lavorando 
molto a livello di MD per un cambiamento delle normative sulla disabilità e 
sull’amministratore di sostegno al ne di rendere più agevoli le procedure.
Cristina Boracchi, DO Service nazionale “Educazione Civica, dalla 
cultura dei diritti a quella dei doveri” rende noto che, malgrado la dif coltà 
di trovare scuole disponibili al programma, sono state coinvolte diverse  
classi e molti studenti.
Marco Broggini, DO Problematiche amministrative e scali, ha illustrato 
l’importanza di mettersi in regola con le attuali norme scali e ha molto 
insistito sulla necessità di redigere il Bilancio di Missione a tutti i livelli 
lionistici come modo per farci conoscere attraverso le nostre attività, 
riportando tutte le iniziative svolte e i progetti, il tempo impiegato e le 
risorse. Per fare questo è necessario implementare con cura su MyLion 
ciò che viene fatto.
Lorenzo Dominioni, DO Responsabile dell’organizzazione del Lions 
Day, aggiorna sull’attività del Comitato, sull’organizzazione delle Zone 
e Circoscrizioni e dei rispettivi Club che parteciperanno all’evento del 
16 aprile prossimo.
Presidenti di Zona e di Circoscrizione - Interventi sulle attività di 
servizio realizzate e in programma. Le Circoscrizioni e le Zone si stanno 
impegnando nell’organizzazione del Lions Day e dei corsi formativi 
che si terranno sia in presenza che online per favorire una numerosa 
partecipazione dei soci. Vengono illustrate anche le attività di service 
sia di Zona che di Circoscrizione e di Club e le iniziative atte a divulgare 
il lionismo nel territorio. Si registra una signi cativa crescita associativa 
in tutte le Circoscrizioni.
Il DO Damon Zangheri, in rappresentanza del DO Responsabile LCIF 
Sergio Peronese, informa che il Comitato ha organizzato due campagne 
di raccolta fondi che stanno dando buoni risultati.
Il PDG Ercole Milani, Addetto Stampa distrettuale, esorta i Club, anche 
attraverso ZC e RC, ad incrementare la comunicazione esterna, rinno-
vando l’invito a completare le foto degli eventi con didascalie appropriate 
per rendere la comunicazione più ef cace ed immediata.
GST MD - Coordinatore GMA Area 3 - PDG Salvatore Trovato - Proie-
zione di slide e di un lmato relativi alla Campagna Nazionale: “Insieme 
possiamo”, una campagna, iniziata a gennaio 2023, che andrà avanti 
nei mesi di febbraio, marzo, aprile, nata con lo scopo di coinvolgere e 
attrarre nuovi volontari ad impegnarsi insieme per servire. I successi 
dell’iniziativa, portata avanti dai Lions Club del MD, saranno celebrati 
in occasione del Congresso Nazionale. Indispensabile sarà la collabo-
razione dei ZC e RC. Il PDG Trovato sottolinea l’importanza, più volte 
raccomandata, dell’inserimento delle attività su MyLion, che ha lo scopo di 
rendere visibile l’attività di Club, sia a livello nazionale che internazionale.
GET (Global E tension Team)

Coordinatore GMA Area 1 PDG Danilo Francesco Guerini Rocco - 
Continua il suo incessante impegno per il raggiungimento degli obiettivi 
distrettuali con la creazione di due nuovi Club, di un paio di Club Satelliti 
e di altri in procinto di costituzione. Conclude facendo riferimento alla 
retention e per questo esorta a partecipare alla formazione, che favorisce 
la crescita, lo sviluppo di un club, sottolineando l’importanza di recepire 
le richieste del distretto e accettare le proposte innovative.
Coordinatore GLT Distrettuale / GMA Area 4 PDG Lanfranco Roviglio 
- Per implementare la partecipazione alla formazione si stanno program-
mando corsi in modalità telematica per gli incontri di formazione rivolti 
a tutti i soci: presidenti, vice presidenti, nuovi soci, potenziali sponsor di 
nuovi soci, leadership al femminile, futuri segretari, cerimonieri e censori.
GMT Distrettuale /GMA Area 2 Francesco Coppolino - Il GMT sta 
lavorando in sinergia col GST. Il Distretto rileva una crescita associativa 
soddisfacente.
GST Distrettuale Roberto Figini - Positivi risultati nell’attuazione dei 
service distrettuali proposti. Chiede la massima collaborazione ai refe-
renti GST di club, un’attenta registrazione delle attività di service da 
parte dei Club su MyLion e soprattutto la partecipazione all’iniziativa 
“Insieme possiamo”.
Il DG Francesca Fiorella Trovato comunica le date dei prossimi impegni 
distrettuali: 11 febbraio, Gabinetto Distrettuale telematico e a seguire 
riunione con i Responsabili di Comitato. 4 marzo, Gabinetto Distrettuale 
in presenza dove, oltre ai vari punti all’OdG, si voteranno la data, l’OdG 
e la sede del Congresso di Primavera.
La situazione nanziaria dei club è positiva, nessun club risulta in 
sospensione nanziaria.
Il Governatore raccomanda di intercettare i disagi all’interno di un club, 
che devono essere percepiti dal GMT del club coinvolgendo il Presidente 
di Zona e prevenire eventuali abbandoni.
Il DG informa sul sostegno del distretto al progetto Letismart a Ib uniti, 
rivolto a migliorare l’autonomia, la sicurezza dei ciechi e ipovedenti. Un 
progetto che è stato apprezzato e condiviso con la Regione Lombardia, 
Assessore A. Locatelli, oggi Ministro per le Disabilità, e con l’Unione 
Italiana Ciechi, già realizzato anche in altri Distretti Lions e la cui visibilità 
a livello lionistico è decisamente signi cativa.
Esauriti gli argomenti all’OdG i lavori si sono conclusi come da programma.

CS Maria Luigia Rotondi

4° Gabinetto distrettuale
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Sabato 11 febbraio 2023 si è tenuto in modalit  telematica il 5  
Gabinetto del Distretto. Dopo la lettura della Mission e della Vision 
da parte del cerimoniere distrettuale Sergio Bignamini e il saluto ai 
partecipanti del Governatore Francesca Fiorella anche a nome del 
DG team i lavori sono proseguiti con la comunicazione da parte 
del CS Maria Luigia Rotondi della validit  del Gabinetto vista la 
presenza di 18 membri sui 23 totali 

Il tesoriere Rolando Baroni comunica la regolarità degli adempimenti 
da parte del Distretto. Inoltre 82 club hanno già provveduto al versa-

mento della 2ª rata.
Prende la parola il Governatore Francesca Fiorella per alcune comu-
nicazioni.
 Per quanto riguarda il terremoto in Turchia e Siria il Consiglio dei 

Governatori del MD Italia ha deciso di costituire un unico conto corrente 
sul quale far con uire le donazioni dei club e dei Lions, donazioni che 
verranno poi girate integralmente alla LCIF con la motivazione speci ca.
 La campagna “Insieme Possiamo”, malgrado i tempi ristretti, sta pro-

seguendo abbastanza bene con molti club che hanno aderito.
 In occasione della visita al rinnovato Centro Occhiali Usati di Chivasso 

il Governatore ha potuto constatare l’enorme lavoro svolto per ricondi-
zionare gli occhiali raccolti, occhiali che attualmente vengono distribuiti 
in Italia ai centri per anziani e nelle carceri  occhiali sono anche già 
stati inviati nelle regioni colpite dal recente terremoto in Siria e Turchia.
 Come da relazione del FVDG Alberto Frigerio alcuni comitati non 

stanno ancora lavorando  se non riescono ad adempiere al loro 
compito di sostegno e supporto ai club occorrerà ripensare alla loro 
utilità  tuttavia anche i club frequentemente non usufruiscono di questo 
possibile supporto dei comitati per le loro attività.
Il DG esorta i Presidenti di Circoscrizione e di Zona a sensibilizzare i 
club sull’argomento.
 Ci sono ancora troppe fuoriuscite di soci dai club  occorre porre mag-

giore attenzione ai soci impegnandoli maggiormente nelle attività del 
club coinvolgendo eventualmente il GMA distrettuale.
 Ottima è la collaborazione con i Presidenti di Circoscrizione e di Zona 

che sono le sentinelle dei disagi dei club e nei club.
Il PCC Carlo Sironi illustra la situazione di Lifebility.  stato presentato 
il 7 febbraio il concorso 2023 alla Camera di Commercio di Milano alla 
presenza del ministro per le disabilità Alessandra Locatelli. uest’anno 
il concorso, oltre alla tradizionale sezione relativa alla tecnologia (in 

particolare salute e innovazione tecnologica) riservato agli under 35, è 
stato esteso alla componente umanistica. I concorrenti, senza limiti di 
età, dovranno inviare una breve novella o un fumetto che, ispirandosi 
al codice dell’etica lionistica, invogli un giovane che entra nel mondo del 
lavoro a valorizzare anche la componente umana. Maggiori informazioni 
sul sito .lifebilitya ard.com.
L’IPDG Gino Ballestra ha voluto sottolineare ancora l’importanza di 
lavorare insieme. Uniti, pensando in grande e coinvolgendo anche 
forze esterne al lionismo.
Sergio Peronese, coordinatore distrettuale della LCIF lamenta la scarsa 
preparazione dei responsabili della LCIF di club. Occorre provvedere 
a formarli. La LCIF ha già provveduto a versare 500.000 dollari per il 
terremoto in Turchia e in Siria.
Rosanna Casali, DO Comunicazione e Marketing, comunica che sono 
state apprestate delle locandine, personalizzabili dai club, per il Lions 
Day onde illustrare le nostre attività. Inoltre è pronta la bozza di un comu-
nicato stampa per i nostri service da diffondere per attrarre nuovi soci.
Il PDG Salvo Trovato, nella sua doppia veste di responsabile GST 
del Multidistretto e Coordinatore distrettuale GMA Area 3, informa 
sull’andamento di alcuni service al livello MD e Distretto: bene il Poster 
della Pace, la Colletta Alimentare, Aggiungi un Posto a Tavola  Insieme 
Possiamo, pur impostato velocemente, va bene nel MD e molto bene 
nel distretto.
Il GET distrettuale e Coordinatore GMA Area 1, PDG Danilo Francesco 
Guerini Rocco, segnala la nascita di 4, e presto di un 5°, Club Satellite  
ricorda anche che non esistono vincoli territoriali per i nuovi club. A livello 
GMA sono stati salvati tre club in gravi dif coltà e rinnovato un quarto.
Il PDG Lanfranco Roviglio, GLT / GMA Area 4, illustra la situazione 
delle tavole rotonde formative, molto apprezzate per la metodologia di 
incontro, per i vari of cer di club e per i nuovi soci.
Francesco Coppolino, DO GMT/GMA Area 2, comunica la situazione 
del distretto con 93 Club e 2.536 soci, con un saldo positivo di 13 soci 
di cui 4 segnalati dal Multidistretto.
In ne Roberto Figini, GST distrettuale, rimarca che l’uso di MyLCI per 
la comunicazione delle attività del club è entrato nella consuetudine del 
95% dei club del distretto. Invita anche a mandare tutte le comunicazioni 
ai presidenti dei club e non solo agli of cer interessati.
Per gli interventi dei Presidenti di Circoscrizione e di Zona si rimanda al 
verbale del Segretario Distrettuale sulle rivista Vitalions.

Ercole Milani

Terremoto e “Insieme possiamo”

Sabato 11 febbraio si è tenuto in modalit  telematica il 5  Gabinetto 
distrettuale dell annata lionistica 2022-2023. 

Dopo la veri ca della regolarità della riunione da parte del Segretario 
Distrettuale Maria Luigia Rotondi, hanno avuto inizio i lavori con 

gli interventi di seguito riportati, di cui all’OdG.
Il Tesoriere Distrettuale Rolando Baroni relaziona sulla situazione 
contabile/ amministrativa distrettuale: ad oggi il distretto ha adempiuto 
a tutti gli obblighi contabili a suo carico.
Il DG Francesca Fiorella comunica che per  il terremoto in Turchia e 
Siria il Consiglio dei Governatori del MD Italia ha deciso di costituire un 
unico conto corrente sul quale far con uire le donazioni dei club e dei 
Lions, donazioni che verranno poi girate integralmente alla LCIF con 
la motivazione speci ca.
La campagna “Insieme Possiamo”, malgrado i tempi ristretti, sta prose-
guendo abbastanza bene con molti club che hanno aderito.
In occasione della visita al rinnovato Centro Occhiali Usati di Chivasso 
il Governatore ha potuto constatare l’enorme lavoro svolto per ricon-
dizionare gli occhiali raccolti, occhiali che sono stati inviati anche nelle 
regioni colpite dal recente terremoto in Siria e Turchia oltre che alle RSA 
e alle Carceri italiane.

Come da relazione del FVDG  Alberto Frigerio, assente perché 
impegnato nella formazione FVDG, viene sottolineato che a tutt’oggi 
alcuni comitati non hanno ancora iniziato a operare e pertanto occorrerà 
ripensare alla loro riconferma  tuttavia anche i club non usufruiscono 
frequentemente del possibile supporto dei comitati per le loro attività.
Il DG esorta i Presidenti di Circoscrizione e di Zona a sensibilizzare i 
club sull’argomento.
Ottima è la collaborazione fra i Presidenti di Circoscrizione e di Zona 
che sono le sentinelle dei disagi dei club, pertanto dovranno continuare 
a interfacciarsi con il GMA.
Il PCC Carlo Sironi illustra la situazione di Lifebility.  stato presentato 
il 7 febbraio il concorso 2023 alla Camera di Commercio di Milano alla 
presenza del ministro per le disabilità Alessandra Locatelli. uest’anno 
il concorso, oltre alla tradizionale sezione relativa alla tecnologia (in 
particolare salute e innovazione tecnologica) riservato agli under 35, è 
stato esteso alla componente umanistica. I concorrenti, senza limiti di 
età, dovranno inviare una breve novella o un fumetto che, ispirandosi 
al codice dell’etica lionistica, invogli un giovane che entra nel mondo del 
lavoro a valorizzare anche la componente umana. Maggiori informazioni 
sul sito .lifebilitya ard.com.
L’IPDG Gino Ballestra ha voluto sottolineare ancora l’importanza di 

5° Gabinetto distrettuale
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lavorare insieme: uniti, pensando in grande e coinvolgendo anche forze 
esterne al lionismo.
Sergio Peronese, Coordinatore distrettuale LCIF, esorta i Club a sen-
sibilizzare i responsabili LCIF sull’attività della fondazione. Informa che 
la fondazione ha già provveduto a versare 500.000  per il terremoto 
in Turchia e in Siria.
Il PDG Salvo Trovato, nella sua doppia veste di Responsabile GST del 
Multidistretto e Coordinatore distrettuale GMA Area 3, informa sull’anda-
mento di alcuni service di livello MD e Distrettuale: bene il Poster della 
Pace, la Colletta Alimentare, Aggiungi un Posto a Tavola  molto bene 
“Insieme Possiamo” sia nel MD che nel distretto, seppur impostato 
velocemente, sta riscuotendo una signi cativa partecipazione dei Club.
Il GET distrettuale e Coordinatore GMA Area 1, PDG Danilo France-
sco Guerini Rocco, segnala la nascita di 4, e presto  5°, Club Satelliti  
ricorda anche che non esistono vincoli territoriali per i nuovi club. A 
livello GMA si è intervenuti con successo su tre club in gravi dif coltà 
e rinnovato un quarto.
Il PDG Lanfranco Roviglio, GLT / GMA Area 4, illustra la situazione 
delle tavole rotonde formative, molto apprezzate per la metodologia di 
incontro, per i vari of cer di club e per i nuovi soci.
Francesco Coppolino, DO GMT/GMA Area 2, comunica la situazione 
del distretto con 93 Club e 2.536 soci, con un saldo positivo di 13 soci 
di cui 4 segnalati dal Multidistretto.
Roberto Figini, GST distrettuale, rimarca che l’uso di MyLCI per la 
comunicazione delle attività del club ha raggiunto il 95% dei club.
L’Addetto Stampa PDG Ercole Milani sprona i Club, anche attraverso 
ZC e RC, ad incrementare la comunicazione esterna rinnovando l’invito 
a completare le foto degli eventi con didascalie appropriate per rendere 
la comunicazione più ef cace e immediata.
Il Coordinatore Comitato Marketing e Comunicazione Rosaria Casali 
illustra le modalità operative per divulgare la giornata dedicata al Lions 
Day come concordato con il Responsabile MD PDG Alfredo Canobbio.
Campagna Nazionale “Insieme Possiamo”: l’azione sinergica e coordi-
nata del Governatore ha portato buoni risultati. I service comunicati, che 
verranno realizzati nel mese di febbraio, saranno oggetto della campagna 
nazionale predisposta dal Multidistretto. Vengono fornite indicazioni sulle 
modalità di accesso al mondo lionistico rivolte alle persone interessate.
Su invito del Governatore interviene il DIT Santi Anastasi ad illustrare 
le modalità di accesso al service tramite il sito del distretto.
I Presidenti di Circoscrizione e di Zona illustrano le attività e gli eventi 
programmati dai Club nella giornata del Lions Day, sottolineando il loro 
impegno nell’organizzazione, nonché le principali attività di service sad 

oggi realizzate. Rilevano una buona partecipazione alla Campagna 
Nazionale “Insieme Possiamo”.
Si registra una signi cativa crescita associativa in tutte le circoscrizioni.
Chiude l’incontro il Governatore ricordando che a seguire si terrà un 
incontro con i Comitati atto all’illustrazione delle loro attività.

CS Maria Luigia Rotondi

Posati 4 cartelli su iniziativa del LC Varese Prealpi con il sostegno degli 
altri club della città. Dal 26 gennaio 4 cartelli, piazzati in via Caracciolo, 
viale Belforte, viale Borri e via Macchi, accolgono gli automobilisti diretti 
a Varese. Riportano il simbolo di Lions Clubs International, la nostra 
organizzazione mondiale di volontariato che dal 1917 opera all’insegna 
del motto “ e serve”. I cartelli intendono valorizzare l’apporto dei nume-
rosi soci dei 9 club varesini, da sempre impegnati nell’aiuto umanitario 
e lantropico. Alla posa dei cartelli era presente, con il DG  Francesca 
Fiorella e una delegazione dei club cittadini, anche l’assessore ai Lavori 
Pubblici del comune di Varese Andrea Civati. (Roberto Figini)

Il benvenuto 
dei Lions 
a chi arriva 
a Varese
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Domenica 15 gennaio, presso il Circolo Volta 
di Milano, si sono riuniti gli Amici di Melvin 
Jones dei distretti Ib1 e Ib4 per festeggiare il 
144  anniversario della nascita del fondatore 
di Lions Clubs International.

L’incontro, organizzato magni camente dai 
coordinatori distrettuali LCIF Iacopo Giu-

liani per l’Ib4 e Sergio Peronese per l’Ib1, è quasi 
una continuazione della serata di Parabiago, 
quando i due distretti riuniti avrebbero dovuto 
incontrare il Presidente della LCIF Douglas . 
Ale ander, purtroppo non arrivato per problemi 
di sciopero aerei.
Presiedono l’incontro i due Governatori Marco 
Accolla dell’Ib4 e Francesca Fiorella dell’Ib1, 
alla presenza di un centinaio di soci dei due 
distretti.
Marco Accolla, dopo il saluto agli of cer e ai 
soci presenti, sottolinea che ricordare la nascita 
di Melvin Jones è come ricordare la nascita 
nel 1917 del primo Lions Club, che si scosta 
dai club di affari allora in voga per rivolgersi al 
servizio disinteressato del prossimo, servizio 
che da allora ha sempre contraddistinto il lavoro 
di tutti i Lions Club del mondo.
Francesca Fiorella ribadisce che fondamento 
dell’essere Lions è l’amicizia che costruisce 
relazioni sociali stabili e permette di condividere 
gli scopi del lionismo e i service. Stare assieme 
in amicizia rafforza l’orgoglio di appartenenza 

Gli “Amici di Melvin Jones” si incontrano a MIlano

all’associazione. La storia del lionismo dal 
1917 dimostra che siamo capaci di adattarci 
alle situazioni contingenti per aiutare al meglio 
il nostro prossimo.
I due coordinatori, Giuliani e Peronese, 
ricordano che la Fondazione Lions è sempre 
presente, non solo nelle grandi emergenze 
ma anche per sostenere i service locali dei 
Lions Club e per questo va sempre sostenuta.
A tal proposito la riffa organizzata, grazie 

all’abilità del banditore Marco Cesarana, 
socio dell’Ib4, nel mettere all’incanto biglietti e 
pregiate bottiglie di vino, e alla generosità dei 
presenti, ha permesso di raccogliere 1.000 € 
a favore della LCIF.
Prima di concludere l’incontro il DG Francesca 
Fiorella ha consegnato una MJP a Patrizia Gue-
rini Rocco, in riconoscimento del suo impegno 
a favore della LCIF e del Distretto 108 Ib1.

Ercole Milani

Successo di partecipazione alla serata dei 
Lions Club a sostegno del progetto PizzAut. 
Il ricavato servir  a nanziare l apertura di 
un secondo ristorante a Monza.

Dare un futuro ai ragazzi autistici mangiando 
una buona pizza: grande successo di 

partecipazione alla serata evento organizzata 
mercoled  25 gennaio dal LC Vimercate a 
sostegno del PizzAut di Cassina de’ Pecchi, 
ristorante totalmente gestito da ragazzi autistici.
Obiettivo dell’iniziativa, patrocinata dal 
Difensore Civico di Regione Lombardia per 
la sua notevole valenza sociale, era quello 

Una pizza per il futuro dei ragazzi autistici 
di sostenere questo meraviglioso laboratorio 
di inclusione ideato nel 2017 da Nico Acam-
pora (socio Lions Vimercate) per inserire nel 
mondo del lavoro i ragazzi autistici, af ancati 
da professionisti ed educatori, garantendo loro 
una vita dignitosa, rendendoli contribuenti, e 
un futuro. 
E l’evento è andato sold out (o sarebbe meglio 
dire “sold-Aut”): presenti a questo speciale 
“giro pizza” circa 200 soci Lions dei club di 
Vimercate (Organizzatore), Cesano Maderno, 
Monza Duomo, Arcore Borromeo, Lissone, 
Saronno ost, del Lions Club satellite “I 
Giovani del Torrazzo” e molti giovani dei Leo 
Club di Cesano Maderno Brianza Occidentale 
e di Monza. Tra una fetta di prelibata pizza e 
l’altra i partecipanti hanno ascoltato con grande 
interesse le testimonianze dei ragazzi che 
lavorano nel ristorante.
“ ui succedono cose meravigliose - ha raccon-
tato Acampora - ci sono ragazzi che non parla-
vano e adesso hanno iniziato a chiacchierare 
con tutti, ci sono ragazzi che non avevano mai 
preso la metropolitana da soli e oggi vengono 
al lavoro con i mezzi pubblici, ci sono ragazzi 
che negli ultimi vent’anni non uscivano di casa 
e oggi vengono qui a lavorare”.
Un progetto pronto ad allargarsi: il ricavato 
dell’iniziativa del 25 gennaio contribuirà, infatti, 
a nanziare l’apertura del secondo PizzAut 
prevista a Monza, nell’area e  Philips. (O.C.)
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Il LC Morbegno ha attivato, dal 9 novembre al 14 dicembre, il 
service di prevenzione dell ambliopia nei bambini tra i 5 e i 6 anni 
delle scuole per l infanzia. L esame è stato eseguito nelle scuole 
materne di Morbegno: Ambrosetti, Damiani Arcobaleno , Spini-
Vanoni Girasole , Stella Polare  Paniga, e nella scuola per 
l infanzia di Sacco-Cosio Valtellino, portando a termine la prima 
fase del progetto.
 

Gli operatori dello screening visivo sono la socia Luisa Monti, referente 
di Club  la socia optometrista Paola Passerini, che ha messo a dispo-

sizione il proprio autorefrattometro professionale, e l’ortottista Alis Sutti. 
La campagna di sensibilizzazione ha coinvolto i dirigenti scolastici, le 
docenti ed i genitori, convinti dell’importanza della prevenzione delle 
carenze visive in età prescolare. L’occasione dello screening ha dato 
l’opportunità di condividere con le insegnanti ed i bambini momenti di 
serenità, nel vero spirito lionistico. 
L’esito di questa prima parte del service è confortante: su 243 bimbi 
sottoposti a esame, 214 presentano parametri nella norma  a 24 bimbi 
è stato consigliato il controllo della vista  per 5 bimbi (circa il 2% degli 
esaminati) sono stati riscontrati parametri anomali.
La seconda fase del progetto estenderà lo screening alle restanti scuole 
materne del territorio morbegnese. 
Le socie operatrici e la presidente di Club Evangelina Laini, condividendo 
le informazioni con l’Of cer Distrettuale Sergio Pozzi, hanno espresso 
la loro gratitudine alle Istituzioni interessate e la soddisfazione per lo 
svolgimento e gli esiti del Service.

Maurizio Gusmeroli

Sight For Kids

I riconoscimenti, su segnalazione dei 
rispettivi comandanti, sono stati asse-
gnati ad appartenenti alla Polizia di Stato, 
ai Carabinieri, Alla Guardia di Finanza, ai 
Vigili del Fuoco, alla Polizia Locale e alla  
Protezione Civile.

Quest’anno il numero 15 ricorrerà spesso 
nelle attività del LC Parabiago Giuseppe 

Premiate le Forze dell’Ordine
Maggiolini perché è appunto da quindici 
anni che ha avuto vita questo nuovo Club in 
Parabiago e da allora non ha mai smesso di 
mettersi in gioco per aiutare tutti, con attività 
a 360° e sopra tutto con energia, voglia di 
fare e di esserci per ogni necessità senza per 
questo frustare le proprie abitudini e/o attività 
personali, anzi incoraggiando tutti a “fare” con 
allegria e divertimento.

Il numero 15 è un numero importante, possiede 
energia positiva e rappresenta un nuovo inizio, 
la leadership e l’ottimismo. 
Sulla scia di quanto sopra detto si è scelto 
proprio il giorno 5 - quale componente del 
15 - febbraio 2023 per ripartire alla grande, 
dopo le dif coltà di incontro causate dal Covid, 
con la Festa per le Forze dell’Ordine che si è 
tenuta dalle ore 11 presso la Sala Consiliare 
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del Comune di Parabiago che sempre ben 
accoglie e sostiene queste iniziative.
Giornate come quella del 5 sono necessarie per 
omaggiare chi ogni giorno si batte per scon g-
gere la criminalità. A tutte le Forze dell’ordine 
va la stima del Club e dei Soci del Lions Club 
Parabiago Giuseppe Maggiolini unitamente a 
quella della numerosa cittadinanza presente e 
delle autorità sia civili che lionistiche.
“Senza distinzione di uniforme”, ha citato il 
PDG Danilo Francesco Guerini Rocco, occorre 
ringraziare le Forze dell’ordine perché il loro 
obiettivo è uno solo: lottare con il coraggio, 
senza aver paura, e qualora ci fosse combat-
tendola, e puntare all’ordine pubblico.
Dal presidente Ambrogina Pravettoni il grazie 
perché al mattino vi alzate e salutate i vostri 
familiari non sapendo che potrebbe essere 
l’ultimo abbraccio. Notte e giorno, turni o non 
turni voi siete sempre presenti nel migliore 
dei modi e fate il vostro lavoro per noi e per la 
nostra sicurezza.
Dopo il saluto dell’assessore Barbara Benedet-
telli in rappresentanza della città di Parabiago si 

è dato il via a due lmati che meglio di ogni parola 
possono trasmettere il messaggio dei Lions: 
il primo riguarda le attività mondiali mentre il 
secondo è incentrato sulle attività n qui svolte 
dal LC Parabiago Giuseppe Maggiolini.
Naturalmente la parte essenziale della mani-
festazione è stata costituita dall’intervento dei 
vari Comandanti che hanno illustrato ai presenti 
le motivazioni per cui hanno scelto determinati 
militi per il premio offerto dal Lions Club.
Per la Polizia di Stato il Vice uestore Ilenia 
Romano ha segnalato l’Ispettore Angelo Licata  
per i Carabinieri il Luogotenente Francesco 
Munafò, Comandante la stazione dei Carabinieri 
di Parabiago, ha presentato il Brigadiere Alessan-
dro Arrigo  per la Guardia di Finanza il Tenente 
Colonnello Biagio Maurizio Agosta, Comandante 
il Gruppo della Compagnia della Guardia di 
Finanza di Legnano, ha indicato il luogotenente 
Cariche Speciali Antonio Gadaleta  per i Vigili 
del Fuoco si è aggiudicata il premio la squadra 
di Legnano  per la Polizia Locale il Comandante 
Angelo Imperatori Antonucci ha nominato il Vice 
Commissario di Polizia Locale Andrea Zacà e 

l’assistente esperto Paola Fasan, mentre per 
la Protezione Civile il Presidente Diallo Ndiaye 
ha encomiato il socio Francesco Bonaventura.
Nell’ambito del mondo lionistico e non hanno 
partecipato con piacere onorando la manife-
stazione il PCC Carlo Sironi  il PDG Danilo 
Francesco Guerini Rocco  il Presidente Unci 
Sezione di Milano Cavalier Angelo Mocchetti  il 
PDG Carlo Massironi  il Presidente del Consi-
glio Comunale il socio Lions Adriana Nebuloni  
il RC Piergiorgio Piergentili  il ZC Zona A Lions 
Pasquale Grasso  il ZC di Zona B Lions Silvia 
Colombo  l’assessore ai Servizi Sociali Elisa 
Lonati  il Presidente dell’Associazione Anziani 
di Parabiago Francesca Ginetti e numerosi 
Of cer Distrettuali fra cui spiccano Patrizia 
Angela Guerini Rocco, Franco Rossi  Roberto 
Ferrario e Moreno Zaccarelli.
Un piacevolissimo fuori programma è stata la 
presenza molto bene accolta del Console del 
Senegal Mamadou Lamine Diouf, al quale il 
presidente Ambrogina Pravettoni ha voluto 
consegnare personalmente il guidoncino del 
Lions del Club. (P.G.R.)

Un evento organizzataodal LC Parabiago 
Maggiolini con il supporto tecnico dell As-
sociazione Libero Ferrario si è svolta il 14 
febbraio. Al via 250 iscritti.

Ho chiesto ad uno dei tantissimi iscritti alla 
“Randonnè di San Valentino” cosa signi-

ca essere un randonneur ed ho potuto subito 
cogliere l’amore per la propria bicicletta, come 
fosse un glio nell’accudirla ed addirittura, a 
volte, nel parlarci. Per molti la bicicletta diventa 
il mezzo per affrontare viaggi scon nati, anche 
se si limitano a prendere la ciclabile che passa 
dietro casa, con il cavalcavia sull’autostrada 
che sembra il Monte Rosa, di sera, al tramonto.
Nelle poche battute scambiate ho ritrovato 
interi trattati loso ci sintetizzati in quattro 
o cinque espressioni, come stare-insieme, 
vedere-posti, sentirsi-bene e dormire-quando-
si-è-stanchi. Sembrano gli anelli della catena 
della bici, concetti che vanno a braccetto, oliati 
dal buon senso, e che, come fa la corona di 
un rapporto, con una pedalata consentono 
di moltiplicare i metri percorsi per dieci, per 
cento e per mille.
Anche se non mille in effetti quest’anno i 
chilometri sono aumentati e si sono previste 
due possibilità: fermarsi ai 120 o proseguire 
no ai 200 chilometri, decisione quest’ultima 

fra l’altro che è una sorta di passaporto per 
partecipare alla ben più famosa Parigi-Brest.
Il 14 febbraio a Parabiago per la “Randonnè di 
San Valentino” sono partiti in più di 250 e quasi 
tutti hanno scelto il percorso più lungo, forse 
anche grazie al fatto che la domenica era proprio 
bella ed il sole brillava sulla manifestazione del 
LC Parabiago Giuseppe Maggiolini organizzata 
tecnicamente dall’Associazione Libero Ferrario 
capitanata da Olindo Garavaglia.
Il Lions Club parabiaghese lavora sempre 

in armonia fra i soci e con le altre associa-
zioni per la raccolta fondi a favore delle 
necessità della comunità di Parabiago e 
dintorni, servendosi di ogni mezzo: dalla 
cena bene ca allo spettacolo teatrale, 
piuttosto che alla presentazione di un libro 
e, in questa occasione, perché no?, dello 
sport, che è una delle attività più sane del 
momento storico attuale.
Anche al Centro Sportivo Venegoni-
Marazzini di Parabiago, luogo di partenza 
e di arrivo, si è creato un certo feeling fra 
i rappresentanti dell’Associazione Rugby 
Parabiago, la Libero Ferrario ed il Lions 

La 6ª edizione della “Randonnè di San Valentino”
Club Parabiago Giuseppe Maggiolini il cui 
Presidente Ambrogina Pravettoni af ancato 
dal Past President Bibo Rigamonti nonchè 
supportato da alcuni soci e socie del Club 
(Rina, Ruggero ed Antonella) ha atteso il 
rientro di tutti i ciclisti per gustare tutti insieme 
una polenta e bruscitti ben fatta.
Pure l’Amministrazione Comunale non ha fatto 
mancare la partecipazione perché, come n 
dalla prima edizione della Randonnè di San 
Valentino, al via era presente il Consigliere 
Comunale ed affezionato sportivo Diego 
Salvini.

Patrizia Guerini Rocco 
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Grande successo per la 1ª edizione post 
pandemia del torneo organizzato da 
Bas et Seregno con il supporto dei LC 
Brianza Host, Canonica Lambro, Cesano 
Maderno Borromeo, Desio, Monza Corona 
Ferrea, Monza Duomo e Seregno Brianza e 
patrocinato dal Comune di Seregno e FIP 
Lombardia. Quest anno il torneo è stato 
dedicato ai cestisti under 17. Ben 16 le 
s uadre partecipanti, che si sono disputate 
i 4 uadrangolari in cartellone.

Il torneo Bronze è stato vinto da Basket Brusu-
glio, che ha superato Basket Seregno, terzo 

posto per S.G. Sport Arese, che si è imposto 
su Gerardiana Monza. La coppa per “Ruggito 
d’oro” (premio altruismo proposto dai Lions) è 
andata a Leonardo Fattorosi di Barnaba della 
Gerardiana.
Successo di Basket Seregno (Blu) nel girone 
Silver 1, che ha avuto la meglio su Polisportiva 

Varedo ( hite). Terzo classi cato Basket 
Sant’Ambrogio Mariano che ha battuto una 
combattiva Pallacanestro Concorezzo. “Rug-
gito d’oro” a DavideTomic di Mariano.
Victor Rho si è aggiudicata il torneo Silver 2, 
dopo una combattutissima partita contro B. 
Seregno (Verde). Polisportiva Varedo (Blue) si 
è aggiudicata il terzo posto battendo Academy 
Cesano Seveso che ha dato lo da torcere. 
Il premio “Ruggito d’oro” è andato a Mattia 
Mapelli di Basket Seregno.
Il girone Gold è stato appannaggio di ere ou 
Can Siziano, che ha dato vita ad una partita 
entusiasmante (come molte del torneo) contro 
Basket Seregno Gold. Appassionante anche la 
s da tra Caluschese Basket e Virtus Cermenate, 
che ha visto prevalere la prima, che si è aggiudi-
cata cos  il terzo posto. “Ruggito d’oro” assegnato 
ad Andrea Franchino della Caluschese.
Alle premiazioni sono intervenuti il sindaco di 
Seregno Alberto Rossi ed il Presidente della Zona 

Lo spettacolo, messo in scena dalla compa-
gnia Punto a capo  con il supporto dei LC 
Busto Arsizio Host e Gorla Valle Olona, ha 
riscosso un grande successo di pubblico e 
ha permesso di donare una cifra consistente 
al Centro Aiuto alla Vita di Busto Arsizio..

Nel luglio del 2022 venne chiesto ai LC Busto 
Arsizio ost (presidente Alberto Rivolta) e 

Gorla Valle Olona (presidente Adelio Colombo) 
di dare una mano alla realizzazione della Silloge 
teatrale dell’opera di Lillina Fontana, a cura della 
compagnia “Punto a capo” con la regia di Elena 
Fontana, glia di Lillina, che si sarebbe tenuta 

Uno spettacolo teatrale in ricordo di Lillina Fontana

B della 5ª Circoscrizione Lions Luca Zardoni.
Durante la manifestazione abbiamo avuto 
l’opportunità di dare visibilità ad uno dei servizi 
più distintivi dei Lions - ci racconta la referente 
Lions dell’evento Paola Giambelli - che è quello 
dei cani guida per i ciechi. A Limbiate abbiamo 
un centro addestramento all’avanguardia. La 
visita di un Puppy alker accompagnato da 
due cuccioli futuri cani guida per ciechi ha 
entusiasmato i presenti.
I Lions vogliono ringraziare tutte le gure ed 
istituzioni che hanno collaborato alla manife-
stazione, in primis tutte e società che ci hanno 
permesso di vedere la grinta di tanti ragazzi, 
Basket Seregno, impeccabile nell’organizza-
zione, il Comune di Seregno, FIP Lombardia 
e il Leo Club Cesano Maderno e Brianza 
Occidentale.
Come ha detto il Sindaco di Seregno Alberto 
Rossi, speriamo sia un’esperienza da ripetere 
ogni anno.

Un quadrangolare di basket

il 28 novembre al teatro Lu  di Sacconago. I 
Club aderirono con entusiasmo con l’intento 
di destinare i fondi raccolti a un ente bene co.
Occorre ricordare che la compianta Lillina 
Fontana ha portato in scena dal 1984 innu-
merevoli lavori devolvendo in bene cenza 
importanti somme.
Inoltre Lillina Fontana è stata a lungo validissima 
socia del LC Gorla Valle Olona e il LC Busto 
Arsizio ost fu di supporto agli inizi dell’avven-
tura teatrale di Lillina, attribuendole per i suoi 
meriti, nell’anno 1999, il riconoscimento della 
Melvin Jones Fello .
I fondi raccolti in questa occasione sono stati 

destinati ad un Ente di grande impatto e 
con grandi meriti: il Centro di aiuto alla Vita 
(CAV). Il CAV è una etica realtà esistente nel 
nostro territorio da oltre trent’anni che offre, 
a qualunque donna che, trovandosi di fronte 
ad una gravidanza imprevista e in situazione 
di dif coltà, non vedesse altra possibilità che 
l’interruzione di gravidanza, un aiuto e una 
reale alternativa alla soppressione del feto, 
consistente in aiuto medico, psicologico ed 
economico. Nei molti anni di attività i volontari 
del CAV hanno contribuito a salvare oltre 1300 
nascituri. Anche l’anno scorso hanno sostenuto 
una sessantina di ragazze in dif coltà e hanno 
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aiutato a nascere, salvandoli, una trentina di 
bambini.
Il grande successo di pubblico dello spettacolo 
teatrale di novembre e la raccolta fondi eseguita 
dalla Compagnia e dai Club Lions ha ottenuto 
un notevole risultato: ben 7.000 euro sono stati 
donati al CAV nella serata del 2 febbraio, presso 
il ristorante UI di Busto Arsizio, gestito da una 
Cooperativa Sociale. E commovente è stata 
l’affermazione di Natalia Marrese presidente del 
CAV quando ha detto, ricevendo il dono, che 
gli attori e i Lions sarebbero divenuti “madrine 
e padrini” dei bimbi che nasceranno grazie a 
questo aiuto.
Occorre sottolineare che, oltre all’impegno dei 
Lions, determinanti sono stati, per il risultato, i 
“Punto a capo” per le loro capacità artistiche, 
per la loro costanza e determinazione, per la 
cura e il brio e la bravura e la simpatia con 
cui portano avanti il loro impegno teatrale 
e lo spirito bene co di Lillina. Auspichiamo 
vivamente che la Compagnia prosegua nel 
lavoro artistico e che i club Lions possano 

Dopo le dif colt  causate dall emergenza Covid, riprende a 
pieno ritmo il Progetto Galileo  rivolto ai ragazzi con Disturbi di 
Apprendimento Speci ci. Le modalit  cambiano, ma gli obiettivi 
del progetto rimangono immutati: aiutare gli studenti con DSA 
(Disturbi Speci ci dell Apprendimento, Dislessia, Disgra a, Discal-
culia, Disortogra a), disturbi che costituiscono un serio ostacolo 
al percorso scolastico.
  

Il Progetto nasce nel 2014 da una iniziativa del LC Busto Arsizio ost, 
in stretta collaborazione con il Centro Territoriale per l’Inclusione 

dell’Istituto Comprensivo Tommaseo (CTI).
Dopo una prima donazione di 15 Notebook, corredati da soft are 
didattico specializzato per le tipologie di disturbi suddette, sono stati 
tenuti nell’anno scolastico 2015-2016 sei incontri di formazione rivolti 
ai genitori di alunni con D.S.A., intesi ad aumentare la conoscenza 
corretta di tali problematiche e la consapevolezza che non si tratta di un 
de cit intellettivo, timore, questo, che per anni ha spinto alcuni genitori 
a rigettare la diagnosi.
Negli anni successivi sono stati organizzati , sempre dal nostro club in 
collaborazione con il CTI e con  l’Associazione Italiana Dislessia (AID), 
dei laboratori rivolti ai ragazzi in orario e tra scolastico, nalizzati a 
migliorare la capacità di studio autonomo attraverso l’apprendimento di 
metodiche personalizzate, laboratori tenuti da specialisti di AID a piccoli 
gruppi (1 tutor ogni tre studenti).
Si arriva cos  al corrente anno scolastico, quando il CTI propone di 
organizzare un corso speci co di formazione per i docenti  della Scuola 
Secondaria di I e II grado.
Il corso, denominato “Progetto Galileo - Le rubriche valutative: attiviamo 
la didattica”, vede la collaborazione dell’Associazione “Studio facile dalla 
A alla Z a.p.s.“ accreditata da AID.
Il percorso formativo intende perseguire l’obiettivo di consolidare in 
modo operativo le competenze di personalizzazione della didattica 
nel passaggio dalla certi cazione di DSA alla stesura del PDP (Piano 
Didattico Personalizzato), all’adattamento delle prove in modo coerente 
con lo stile di apprendimento dello studente, per garantire una piena 
accessibilità delle proposte didattiche per gli alunni con DSA.
Il primo incontro  della durata di 2 ore, a cura della dottoressa Landoni, 
psicologa, si è svolto gioved  26 gennaio, con il seguente argomento 
“Neurodiversità a scuola: Autismo lieve, studenti con DSA. Un punto 
di vista e alcuni consigli pratici”. All’incontro teorico seguiranno incontri 
laboratoriali pratici dove gli esperti suddivideranno i docenti iscritti in 
gruppi: per ordine di scuola e per tipologia di materia insegnata (Materie 

umanistiche - scienti che   Lingue straniere).
Le attività verranno svolte in presenza presso i locali dell’I.C. Tommaseo, 
sede del CTI di Busto Arsizio.
Il Centro Territoriale per l’Inclusone (CTI), coordinato dal Centri Territoriali 
di Supporto (CTS) che opera a livello provinciale, nasce con lo scopo di 
supportare concretamente le scuole, i docenti e le famiglie con interventi 
di consulenza, formazione in ottica altamente inclusiva.

Mario Gallazzi

cui destinare i fondi raccolti. 
Nella foto da sinsitra: Elena Fontana, 
Alberto Colombo, Natalia Marrese e Adelio Rivolta.

Riparte il Progetto Galileo

PROGETTO  “GALILEO” 

INFORMAZIONEMETODO DI STUDIOSTRUMENTI

LIONS CLUB
BUSTO ARSIZIO HOST

continuare a collaborare con loro trasfor-
mando questo evento in un servizio ripetuto e 
pluriennale sempre ricercando enti meritevoli 
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Martedì 14 febbraio, al teatro Sociale di 
Busto Arsizio, si è tenuto il 27  Concerto 
di San Valentino in memoria di don Isidoro 
Meschi. Nel corso della serata il LC Busto 
Arsizio Host ha consegnato la borsa di 
studio istituita in memoria di Pietro Magi-
strelli. Sala gremita al teatro Sociale di 
Busto Arsizio in occasione del Concerto 
di San Valentino, organizzato come sempre 
dal Liceo Daniele Crespi, dalla Fondazione 
Liceo Crespi con la collaborazione del LC 
Busto Arsizio Host e la sponsorizzazione 
del comune di Busto Arsizio.

Serata particolarmente importante perché 
oltre al ricordo di don Lolo (cos  lo chia-

mavano gli amici), insegnante di religione al 
Crespi, ucciso proprio il giorno di San Valentino 
del 1991 da un suo assistito presso la Comunità 
Marco Riva da lui fondata con l’aiuto di amici, 
tra cui soci del Busto ost, per il recupero dei 
tossico dipendenti. Inoltre quest’anno ricorre 
il 100° anniversario del Liceo Daniele Crespi. 
In ne è stata consegnata la prima borsa di 
studio istituita dal LC Busto Arsizio ost in 
memoria del socio e cittadino benemerito 
Pietro Magistrelli, che tanto si è speso in 
favore dei disabili e non solo  borsa di studio 
che intende premiare, a turno per una scuola 
superiore cittadina, il miglior maturato dell’anno 
precedente.
Ma andiamo con ordine. La serata inizia con 
un fuori programma: la dirigente del Liceo, 
professoressa Cristina Boracchi (nonché 
presidente del LC Rescaldina Sempione), con 
magni ca voce, dedica ai suoi allievi la canzone 
beautiful di Christina Aguilera, ringraziandoli per 
l’impegno dimostrato nella scuola e nella vita.
Successivamente il presidente del LC Busto 
Arsizio ost Alberto Rivolta, con la dirigente, 
consegna, su segnalazione del Liceo Crespi, 
la borsa di studio di 2.500 euro a Benedetta 
Toia, iscritta quest’anno a medicina, con la 
motivazione “Avendo conseguito eccellenti 
risultati in ogni anno disciplinare, aderendo con 
entusiasmo al dialogo educativo e sostenendo 
con il suo contributo lo sviluppo del percorso 
di studio”.
Inizia quindi il programma della serata, che ha 
visto esibirsi in danza, canto, brani strumentali di 
musica classica e non gli allievi del Liceo con la 
direzione artistica del Maestro  Roberto Bottini 
e dell’esuberante e trascinante Maestro Monica 
Balabio. Il coro del Liceo Polymnia si esibisce 
all’inizio e alla ne con canzoni e coreogra e 
coinvolgenti come Stand by me e un medley 
dal musical “Grease”.
Tutte le esibizioni sono state salutate con 
calorosi applausi da parte del pubblico. Partico-
larmente coinvolgente la performance di Sara 
Zangara accompagnata da Marco Chiarello 
(chitarra), Lorenzo Ferrario (batteria), Elisa 
Scandroglio (sa ), Gaia Bottini (piano) in Fatti 
mandare dalla mamma a prendere il latte.
Accolto con simpatia e calore si è esibito anche 
il coro del Rudy Stephan Gymnasium di orms 
diretto dal Maestro Daniel olf e composto 

da una cinquantina di elementi, da tempo 
gemellato con il coro Polymnia del Crespi, che 
ha chiuso lo spettacolo con il canto dell’Inno 
alla gioia di Lud ig van Beethoven
Presenti tra gli altri alla serata l’IPDG Gino 
Ballestra  il Vice Sindaco Manuela Maf oli del 
Comune di Busto Arsizio (nel suo intervento 
ha invitato gli studenti a crescere anche come 
cittadini attivi nella comunità, partecipando 
attivamente alle decisioni importanti compreso, 

Concerto di San Valentino
con riferimento alle recenti elezioni regionali, 
l’espressione del voto)  la moglie di Pietro 
Magistrelli e la sorella di don Isidoro, che con 
parole commosse ha ringraziato i ragazzi per il 
ricordo del fratello, spronandoli a seguire il suo 
esempio di amore verso il prossimo.
Il ricavato della libera offerta della serata sarà 
devoluto alla Comunità Marco Riva di Busto 
Arsizio.

Ercole Milani
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La sera del 26 gennaio, presso il ristorante 
“Le uerce” di Casorate Sempione, 

si è svolto il primo intermeeting del 2023 
organizzato dai LC Gallarate Insubria (pre-
sidente Rosario Marretta), Gallarate Seprio 
(presidente Silvia Radaelli) e Lonate Pozzolo 
(presidente Dario Tacchi). Durante la riunione 
ha avuto luogo un evento straordinario: la 
cerimonia d’investitura di un Socio Onorario 
del Gallarate Insubria. Tale prestigioso titolo 
è stato conferito a Eliana Cristofari.
La dottoressa Cristofari, Responsabile del 
Servizio di Audiovestibologia - ASST Sette 
Laghi di Varese, già insignita dell’onori cenza 
di Melvin Jones per il prezioso contributo dato 
al mondo lionistico nel corso degli anni, è stata 
presentata dal presidente Rosario Marretta 
ed investita dal GMT Distrettuale PDG Danilo 
Francesco Guerini Rocco.
Eliana Cristofari, visibilmente onorata e 
commossa per questa investitura, che 
l’ha resa un Lions a tutti gli effetti, ha poi 
intrattenuto i presenti con una interessante 
presentazione su “Sentire la vita: udire per 
comunicare e vivere”. Il tema, di grande 
rilievo, è stata l’occasione per approfondire il 
meraviglioso senso dell’udito cui dobbiamo la 

Il LC Varese Sette Laghi si è riunito, il12 
gennaio al Palace Hotel di Varese, in 
intermeeting con i LC Varese Prealpi, Varese 
Europae Civitas e il Lugano Monte Brè della 
vicina Svizzera per una conferenza con 
Giovanni Brugnoli, gi  vice presidente di 
Con ndustriaVarese. Tema della serata La 
disoccupazione giovanile delineata nei suoi 
aspetti formativi ed economici .

Il dottor Brugnoli ha mostrato, con precisione di 
dati statistici, come vi siano nel nostro paese 

2 milioni di giovani che non studiano e non 
lavorano, i cosiddetti NEET. Nella realtà, oggi, 1 
impresa su 5 non trova persone di cui avrebbe 
bisogno: ogni anno servono 80 mila diplomati 

L incontro ha visto coinvolti uattro club 
varesini e la partecipazione di un folto 
pubblico. La sera di giovedì 26 gennaio 
il LC Varese Sette Laghi si è riunito, in 
intermeeting con i LC Varese Insubria, 
Varese Prealpi e Varese Europae Civitas, 
al Palace Hotel di Varese, per una cena/
conferenza di Guido Bertolaso. Tema della 
serata: Passato, presente e futuro del 
sistema sanitario regionale .

Ad introdurre l’intervista, condotta dal direttore 
di Rete 55 Matteo Inzaghi, è stato il Presi-

dente della Regione Lombardia Attilio Fontana 
che ha elencato le qualità di Bertolaso, colui che 
fu chiamato a fronteggiare i gravi problemi pre-
sentatisi nella prima fase dell’epidemia da Covid.

ual è il sistema sanitario oggi? Guido Ber-

Un socio onorario darà lustro al lionismo

Passato, presente e futuro del sistema sanitario regionale
tolaso delinea una visione del nostro sistema 
sanitario come un sistema che ha al centro il cit-
tadino bisognoso di cura, e a cui occorre offrire 
un servizio integrato da professionalità (come 
quella mostrata da molti operatori sanitari 
durante la fase del Covid), da un miglioramento 
delle strutture sanitarie e dalla rimozione delle 
zone di inef cienza organizzativa.
Si può migliorare? Dalle parole di Bertolaso 
si evidenzia che il futuro del sistema sanitario 
implica una continua ricerca e deve avere un 
raccordo sempre più ef cace con la tecnologia 
biometrica, con un personale sanitario a cui va 
riconosciuto, anche economicamente, la totale 
dedizione nella cura dei pazienti.
Alla serata, che ha avuto una grande visibilità sul 
territorio del varesino, hanno partecipato oltre 
200 persone, molte non Lions. (Roberto Figini)

nostra evoluzione sociale, culturale e motoria-
coordinativa e per scoprire quale eccellenza 
sia il reparto di Audiovestibologia di Varese, 
che dal 1991 ad oggi, sotto la guida del dottor 
Burdo in primis e di Eliana Cristofari poi, ha 
realizzato oltre 2000 impianti cocleari, un pri-
mato a livello nazionale. (Luciana Chiaravalli)

La disoccupazione giovanile
IST (Istituti Tecnici) alle nostre imprese, e i 
laureati in STET (acronimo di Scienze, Tec-
nologia e Matematica) sono introvabili per un 
numero di 240 mila.
La Con ndustria propone una formazione degli 
insegnanti, creando percorsi di condivisione di 
linguaggi e metodi tra scuole ed imprese (Tutor 
aziendali scolastici).

Occorre un massiccio recupero dello studio 
applicato in materie tecnico-scienti co di cui 
la rivoluzione digitale per il mercato del lavoro 
ha sempre più un immenso bisogno.
La conferenza ha riscosso un enorme interesse 
nella città di Varese, coinvolgendo molte per-
sone che non sono “ancora” Lions. (Roberto 
Figini)
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Cartellone

È una tragedia di proporzioni immani quella che ha colpito le 
popolazioni di Turchia e Siria. Il terremoto di magnitudo 7,8 

avvenuto nella notte fra il 5 e il 6 febbraio, tra i più violenti mai 
registrati nella storia dei due Paesi, ha portato devastazione in 
un’area immensa, per oltre 450 mila chilometri quadrati.
La nostra Fondazione Internazionale ha già stanziato oltre 200 
mila dollari a supporto dell’iniziativa: i fondi sono stati messi 
a disposizione dei club dei territori colpiti dal sisma, dove la 
presenza dei Lions da anni è capillare, cos  da rendere l’utilizzo 
degli aiuti davvero ef cace.
A che punto siamo con la “Campagna sponsorizzata” per la 
raccolta fondi a favore dei terremotati?
La campagna è durata 8 giorni, dal 10 al 18 febbraio, sui social 
Facebook e Istagram.
Le persone raggiunte sono state quasi 2 milioni (1.986.416):  
923.434 su Faceboo  e 1.062.982 su Istagram.
35.046 persone hanno visitato le pagine “dedicate” sul sito 
internet del Multidistretto con le indicazioni su come donare 
un contributo.

481.510 euro sono i fondi raccolti complessivamente 
(privati club) sul conto del Multidistretto alla data del 15 marzo. 

uesta è la dimostrazione che i Lions e i Leo italiani sono 
concretamente vicini al popolo turco e al popolo siriano. La 
Fondazione Internazionale Lions ha già attivato il programma 
dedicato al “soccorso in caso di disastri”.
Il Lions International, attraverso progetti umanitari e servizi a 
intervento diretto di interesse comune, è stata da sempre in 
prima linea, attraverso la Fondazione Internazionale (LCIF),  
per cercare di dare il proprio contributo in occasione di eventi 
naturali catastro ci, epidemie, guerre, a supporto delle popo-
lazioni vittime di questi avvenimenti.
Nel 2016, quando una sequenza sismica causò devastazione 
nelle terre di Amatrice, Norcia, Visso, portando oltre 300 
vittime e più di 41 mila sfollati, 2,8 milioni di dollari vennero 
raccolti grazie all’attività dei Lions di tutto il mondo tramite 
la Fondazione Internazionale Lions e destinati a progetti di 
ricostruzione. (Testo a cura dell’Area Comunicazione Esterna 
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Che cosa serve per la realizzazione del progetto? 
Serve una piattaforma di raccolta e smistamento 

del cibo, la collaborazione stretta con associazioni di 
volontariato che si occupano di accogliere e stoccare 
il cibo, una rete di contatti con aziende produttrici 
di cibo e una rete di contatti con le aziende che 
commercializzano il cibo, una collaborazione stretta 
con le associazioni di volontariato che si occupano 
di distribuire il cibo e una rete di contatti con altre 
piattaforme per evitare sprechi.
Il nostro progetto si basa su unità di raccolta e 
smistamento del cibo ricevuto in dono e distribuito 
gratuitamente alle associazioni che assistono le 
famiglie senza alcuna preclusione, ma che si siano 
impegnate a rispettare il ritiro concordato, per un migliore e più completo 
utilizzo del cibo raccolto (obbiettivo recupero 98%).
Inizio del progetto operativo nel 2019. I fondi raccolti: 40.000 euro raccolti 
presso enti esterni, 80.000 dollari dalla Fondazione Internazionale (24 
agosto 2020) e 80.000 euro dai Lions del distretto dal 2021 al settembre 

2022 per un totale investito di  200.000 euro.
Al 30 settembre 2022 recuperati e distribuiti pro-
dotti per oltre 2 milioni e 200 mila di euro.
I pasti serviti sono stati 850.000.
Per la sua “impostazione assolutamente innova-
tiva”, il progetto è stato premiato dal Board con il 
primo premio nel concorso internazionale Lions 
“ La solidarietà è importante”.
La gestione accurata e la precisa rendicontazione 
di quanto ricevuto e donato hanno contribuito al 
successo del progetto: è importante sia per le 
aziende che donano sia per le istituzioni, mostrare 
in modo trasparente il lavoro svolto e la conse-
guente ricaduta sociale.

L’esperienza dimostra che progetti come questo si rafforzano e assumono 
maggior signi cato e impatto nel momento in cui si strutturano come una 
rete, come diceva il relatore speciale ONU per il diritto al cibo Olivier De 
Shutter “le reti sono un bene fondamentale per la trasmissione e la condi-
visione della conoscenza, oltre che per la diffusione delle buone pratiche”.

Il recupero alimentare e la dispensa sociale

-
-

➤
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Il progetto “Il recupero alimentare” concretizza 
l’impegno dei Lions in molte delle cause 

globali del Lions International.
Area fame.  A causa della pandemia e della crisi 
economica una vasta area della popolazione si 
trova in sofferenza, e la situazione è purtroppo 
in continuo peggioramento.
Area ambiente. Numerosi studi dimostrano 
che una famiglia media italiana ha un’emis-
sione pari a 3 tonnellate di CO2eq. In Italia ci 
sono più di 25 milioni di famiglie il che signi ca 
una emissione di circa 80 milioni di tonnellate 
all’anno di CO2eq. Un albero assorbe in un anno 
167 kg di CO2eq: sarebbe necessario piantare 
circa 500 milioni di alberi per assorbire questa 
CO2. Riducendo lo spreco alimentare del 20% 
attraverso le buone abitudini, otterremmo 
l’effetto paragonabile alla piantumazione di 
100 milioni di alberi. Ricordiamo poi che lo 
spreco alimentare è concentrato per un 45/47% 
nell’ambito famigliare.
Il progetto prevede nella sua implementazione 

lo sviluppo di attività di formazione ed infor-
mazione diretta a famiglie attraverso iniziative 
presso le scuole ed i parchi giochi inclusivi.
Area a sostegno delle persone fragili attra-
verso l’inclusione nel progetto di persone in 
comunità ed in af do sociale, al ne di creare 
oltre al bene cio educativo anche la possibilità 
d’inserimento lavorativo.
Area salute. Possibilità, in particolare con la 
raccolta di prodotti freschi, di variare il mi  di 
cibi da offrire alle persone bene ciarie di una 
migliore alimentazione, accompagnata da 
informazioni sulle caratteristiche alimentari 
necessarie ad una dieta equilibrata.

Nelle foto una fase della raccolta alimentare, 
il furgone Lions per la distribuzione dei prodotti 

e stampa nel settembre del 2021, Governatore Ivo 
Benedetti. In quell’occasione furono intervistati 
da “Bergamo TV” Pierantonio Bombardieri, 
coordinatore del service, il Direttore Internazionale 
Elena Appiani e l’assessore regionale 
Alessandra Locatelli.

Domenica 5 marzo si è tenuto il Limbiate Day 
organizzato dal nostro Distretto. 
Grande partecipazione con soci Lions 
che hanno fatto scoprire questa fantastica 
realtà anche ai propri gli. 
Visita alla struttura e dimostrazioni 
con i cani guida hanno intrattenuto gli ospiti 
in una giornata soleggiata. 
L’amicizia e lo star bene assieme ha reso 
questa giornata sicuramente indimenticabile. 
Al prossimo appuntamento distrettuale 
che si terrà a Montichiari il 15 aprile 
con Gene Gnocchi per il progetto 
“Legs for all”. Nella foto l intervento 
del Governatore Sergio Pedersoli.

Il Limbiate Day 
del Distretto

Le 4 aree del progetto

Ib 2/Distretto
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Una serata per regalare 
30 protesi ad amputati di guerra ucraini. 

La guerra sconvolge e coinvolge. Non potrebbe essere diversa-
mente, dato che il con itto fra Russia e Ucraina è alle porte di 

casa nostra. Il susseguirsi degli eventi fa prevalere spesso l’approccio 
emotivo, eppure, oltre a restare umani, bisogna restare razionali.  
la scelta compiuta dal Distretto 108 Ib2, deciso ad impegnarsi per 
alleviare le sofferenze di cittadini Ucraini segnati sicamente dalla 
battaglia e di offrire loro una prospettiva concreta.
Un arto per la vita  è l’iniziativa che si propone di acquistare 30 

protesi lo  cost (500 euro cadauna) ideate dall’ingegnere archi-
tetto bresciano Cristian Fracassi del Centro di Ricerca Isinnova 
e realizzate con stampa 3D. La raccolta fondi avverrà con una 
serata organizzata sabato 15 aprile, presso il Garda Forum di 
Montichiari, messo a disposizione dalla BCC del Garda tramite 
Garda Vita, associazione mutualistica costituita nel 1999. Le protesi 
verranno poi materialmente consegnate a destinazione da Intermed 
Onlus, organizzazione bresciana senza ni di lucro, a carattere 
internazionale, specializzata in cooperazione sociosanitaria.
L’apertura sarà af data ai protagonisti ed organizzatori 
dell’evento, che ne spiegheranno motivazioni, obiettivi ed 
operatività. Toccherà poi all’artista Gene Gnocchi, con il suo 
monologo comico “Il Movimento del Nulla”, irriverente parodia 
della politica di oggi. Per l’occasione il cabarettista e scrittore 
parmense, con grande sensibilità, si è reso disponibile ad 
esibirsi a condizioni di favore. Un mi  di competenza, capacità 
e disponibilità per una serata che coniuga intrattenimento e 
solidarietà. L’estro scienti co di Cristian Fracassi, già noto per 
avere, durante la pandemia di Covid 19, creato un respira-
tore con una maschera da snorkeling e una valvola di sua 
invenzione, l’af dabilità di Intermed Onlus, la sensibilità di 
Garda Vita/BCC del Garda, hanno incontrato la generosità dei 
Lions e dei Leo del Distretto e ancora una volta “ e serve”.

Massimiliano Bocchio

Sostenere la pace 
aiutando le vittime 
della guerra

Marted  17 gennaio il Governatore Sergio 
Pedersoli ha incontrato il Vice Sindaco 

di Bergamo Sergio Gandi e il Capo di Gabi-
netto Christophe Sanchez per confermare e 
rafforzare le collaborazioni che i Lions Club 
della Circoscrizione di Bergamo promuovono a 
favore dei bisogni della Comunità Bergamasca.
Con il Governatore erano presenti il Presidente 
della Circoscrizione Daniele Zucchinali, il Refe-
rente del Progetto “Bergamo-Brescia Capitale 
della Cultura Guido Dell’Acqua, il Referente dei 
Rapporti con le Amministrazioni e Lions Day 
Tullia Vecchi.
Per l’occasione è stato presentato il progetto 
in corso per “Bergamo-Brescia Capitale della 
Cultura” consistente nella realizzazione di 
molteplici targhe da posizionare sui principali 
edi ci storici della Città e l’evento in programma 
per il prossimo Lions Day consistente in una 
serie di manifestazioni riguardanti il diabete 
giovanile in calendario per il 1° aprile.

Bergamo-Brescia Capitale della Cultura

Ib 2/Distretto
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Il diritto alla vista fa parte dei diritti universali 
che l uomo possiede ma non sempre tutela. 
Lo screening visivo di base coordinato nel 
Mantovano da Caterina Moccia, presidente 
del LC Mantova Ducale e infaticabile motore 
del progetto, è stato impegnativo ma ha anche 
dimostrato la capacit  organizzativa dei Lions, 
in grado di fare rete e perseguire obiettivi 
importanti nel servire le proprie comunit .

Dal 7 al 18 novembre, a Mantova e provincia 
sono stati sottoposti a visita gli alunni di 11 

scuole primarie, con risultati particolarmente 
signi cativi: 826 screening di base con 116 
bambini (il 14%, dato che fa ri ettere) indirizzati 
alla visita oculistica specialistica. Il progetto 
Leo/Lions n da subito ha coinvolto ASST, 
Ordine dei medici, Provveditorato agli Studi, 
infermiere volontarie di Croce rossa, UNCI e 

Anche quest’anno il LC Rovato “Il Moretto” 
ha donato € 2.400 alla Caritas di Rovato 

per aiutare mensilmente alcune famiglie biso-
gnose. Per tutto il 2023, riceveranno un pacco 
di generi alimentari di primaria necessità. Le 
famiglie sono state scelte in collaborazione 
con i servizi sociali del comune di Rovato. Un 
bellissimo gesto che si ripete da diversi anni da 
parte del club, un aiuto verso i meno fortunati. 
Un gesto da condividere con la cittadinanza. 
Per l’amministrazione comunale era presente 
l’assessore ai servizi sociali Elena Belleri e il 
presidente della Caritas Fabio Econimo.

Screening visivo con Upload...
case history di un service di successo

ANMIG, studi privati di oculisti oltre ai Comuni di 
Mantova, Curtatone e S. Benedetto Po. Dif cile 
quanti care la mole di lavoro: calcolando solo 
le ore attive di servizio, senza contare quelle 
dedicate a piani cazione e organizzazione, 
ogni turno ha richiesto l’impegno di Caterina, 
di driver Lions in grado di gestire l’unità mobile 
distrettuale Upload (contributo di Mantova Host, 
Mantova Ducale, Viadana Oglio Po, Padania, 
Sabbioneta Nova Civitas e Mantova Andrea 
Mantegna), volontari per la compilazione di 
statistica e certi cato personale che i bimbi 
hanno portato a casa, oltre naturalmente al 
personale medico: circa 140 ore di servizio e 
560 ore di volontariato. Si sono alternati 7 medici, 
12 volontari, 4 infermiere volontarie di Croce 
rossa, una mezza dozzina di volontari UNCI 
e ANMIG. Il piano, a cavallo di due settimane, 
ha previsto generalmente due mezze giornate 
(una scuola al mattino, una al pomeriggio) per 
agevolare sia le famiglie che volevano la visita 
in orario scolastico sia quelle che la volevano 
nelle ore e trascolastiche.
Si è scelto di visitare solo i bimbi dai 6 ai 9 anni, 
ovvero dalle prime alle terze classi, in quanto 
i nati del 2013 erano compresi nell’ultima 
chiamata dell’Azienda Sanitaria Locale per lo 
screening visivo.
Ciononostante, è stato raggiunto un risul-
tato eccezionale, andato oltre le più rosee 
aspettative come ha ammesso il DG Sergio 
Pedersoli. C’è stata la partecipazione attiva 
di tantissime persone che hanno avuto modo 
di conoscere l’attività dei Lions, e che ora 
apprezzano e sollecitano le replica di questo 
e altri service. C’è stata una ricaduta impor-
tante: 826 persone servite implica, in termini 
di famiglie, una diffusione di interesse triplicata 
e un riscontro ampli cato tanto quanto quali -
cato. Inoltre, si è lavorato anco a anco con 
altre associazioni di volontaria, anticipando 
l’approccio che ci è stato richiesto quest’anno 
dal presidente internazionale con l’iniziativa 
“Insieme possiamo”.

Generi alimentari 
a famiglie bisognose
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Il 9 febbraio nel corso di un incontro al uale 
hanno partecipato i vertici della Fondazione 
Brescia Musei, il LC Brescia Vittoria Alata 
ha donato il ricavato del progetto Realiz-
zazione del percorso per ipo e non vedenti 
della rinnovata Sezione Romana del museo 
di Santa Giulia  promosso dal club durante 
tutto il 2022 con una serie di eventi dedicati.

Alla presidentessa della Fondazione Brescia 
Musei, Francesca Bazoli, ed al direttore 

Stefano Karad ov, il presidente del Club Paolo 
Rota Gelpi e il past president Diego Toscani 
hanno potuto donare un sostanzioso assegno di 
15.000 euro destinato a nanziare l’allestimento 
di un percorso di esperienza multisensoriale per 
persone ipovedenti denominato “L’età romana. 
La città” all’interno del Museo Santa Giulia di 
Brescia nella rinnovata sezione dell’età romana.
Durante la serata Il direttore della Fondazione ha 
illustrato nel dettaglio, con l’aiuto di diapositive 
e slide, gli interventi effettuati grazie al ricavato 
del service tra cui la realizzazione di supporti 
per l’esplorazione tattile di determinati parti del 
percorso dedicato e speciali mappe realizzate 
secondo il principio dello universal design che 
consentono, attraverso gurazioni in rilievo, 
diverse niture del metallo, varie pellicole e 
tipologie di colorazioni materiche utilizzate, 
una lettura dell’intero percorso non solo ai non 
vedenti ma anche ai normodotati.
Il percorso di visita è poi stato integrato in chiave 
di accessibilità con una selezione di materiali 
lapidei originali che, di concerto con la Soprin-
tendenza locale, sono stati identi cati come 
supporti utilizzabili e utili per proseguire l’esplo-
razione tattile e la conoscenza del patrimonio 
archeologico conservato nei Musei della città.
Il nuovo percorso di visita, in ne, si completa 
con la webApp EasyGuide, guida multime-
diale che Fondazione Brescia Musei mette 
a disposizione dei visitatori direttamente tra-
mite il proprio smartphone: approfondimenti, 

che possono essere ascoltati da tutti e che 
completano le informazioni indicate nelle 
mappe tattili. Nell’ambito del rinnovamento 
della sezione dell’età romana l’inserimento 
dei supporti per i non vedenti rappresenta 

Tra cultura e solidarietà
un service per il museo di Santa Giulia

una dimensione essenziale dell’aggiorna-
mento museologico. Le mappe tattili, insieme 
all’applicativo digitale che consente di vivere 
l’esperienza della visita anche agli ipovedenti 
e ai non vedenti, arricchisce un museo sempre 
attento all’inclusione.
Il service è stato nanziato attraverso la 
distribuzione del libro “La Vittoria Alata - il 
successoinglese per una nuova ristampa.
Il libro, scritto dal socio Pierfabio Panazza, già  
professore di storia dell’arte presso l’Università 
di Brescia, ed impaginato da Elena Marelli, 
moglie di un socio del Club, passa in rassegna 
i molteplici utilizzi dell’immagine della statua 
della Vittoria Alata, simbolo di Brescia, a corredo 
di produzioni letterarie, nella numismatica e 
latelia, nella immaginario della prima guerra 

mondiale e dell’epoca dannunziana, nell’indu-
stria e nel commercio, nello sport e nell’epopea 
della Mille Miglia cos  come raccolti dal socio 
Marco Zani la cui collezione comprende oltre 
1.000 reperti speci ci e si caratterizza per 
essere unica nel suo genere.
La convivialità della serata ha inoltre permesso 
di stringere ulteriormente i rapporti tra il Club 
e i vertici della Fondazione Brescia Musei in 
vista di future nuove collaborazioni.

Si è svolta l annuale conferenza di reso-
conto di attivit  presso la RSA Scarpari 
Forattini di Schivenoglia, struttura Socio-
Assistenziale che accoglie oltre 120 pazienti 
di et  compresa tra i 75 e 102 anni. La con-
venzione stipulata nel dicembre 2021 tra la 
RSA ed il LC Mantova Terre Matildiche ha 
dato loro modo di usufruire degli oltre 10.000 
audiolibri presenti nel catalogo messo a 
disposizione dal Libro Parlato Lions di 
Verbania per tutto il biennio 2022/2023.

Fino a qui tutto conforme nel proporre ed 
attuare questo importante service Lions: 

un momento di ascolto, di ri essione, di svago 
e nel rendere più gradevoli i momenti di rela  
per gli ospiti intrattenendoli nell’ascolto di un 
libro nuovo o magari già letto quando si era più 
giovani. Da questo buon inizio è cos  scaturito 
un innovativo progetto strutturato, che grazie 
allo staff medico sanitario e di cui le referenti 
Elisa Ghirardi e Serena Rasolo, rispettiva-
mente responsabile psico-educativa della 
Fondazione, la prima, ed educatrice sociale 
la seconda insieme al presidente Gianfranco 
Calef , hanno dato vita ad un progetto di “lettura 
assistita” con speci ci obiettivi.
Gli obiettivi sono stati quelli di stimolare i ricordi, 
favorire la comunicazione e le interazioni tra i 

pazienti, evidenziare processi di ri essione, 
emozionare, divertire e soprattutto far crescere 
l’arricchimento culturale nella terza e quarta età.
L’attività si è svolta per tutto il 2022, mese 
per mese, con due appuntamenti settimanali 
il marted  ed il venerd  tra le ore 16 e 17 con 
l’ascolto di alcuni capitoli dei libri selezionati 
dallo staff medico, privilegiando le storie brevi e 
con contenuto di sicuro interesse per i pazienti  
al termine dell’ora questi venivano sollecitati 
a ricordare i tratti dei personaggi, i loro buoni 
sentimenti e le emozioni ricevute ed invitati (per 
chi voleva) nel prendere appunti su un qua-
dernone messo a disposizione dalla struttura 
e chiudendo con un test di cinque domande a 
risposta multipla.
Il Libro Parlato a Schivenoglia ci ha fatto risco-
prire come un Lions Club Sponsor possa aiutare 
tanta umanità con un Service di ausilio terapeu-
tico e che dovrebbe a giusta ragione essere 
inserito tra i service del dipartimento Salute oltre 
che in quello delle Azioni comunitarie.
La longevità è un fattore importante per il pro-
seguimento qualitativo della nostra Civiltà. Allo 
stesso tempo questo traguardo deve essere 
sostenuto con scelte attente e responsabili dai 
Lions conoscendo più a fondo la potenza dei 
nostri Service! 

Antonio Bernini

Rileggiamo il Libro Parlato... 
ovvero la riscoperta del Libro Parlato
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Lionismo e sport a Treviglio
La Blu Basket ha ospitato il 4 gennaio scorso i Lions al Palafacchetti per la partita contro la 
Roma. L’incontro, voluto dal Distretto, patrocinato dal LC Romano di Lombardia e organizzato 
da Max Bocchio, responsabile distrettuale dei “Grandi eventi”, ha dato la possibilità a 100 Lions 
di riempire le tribune e di condividere il lionismo con gli spettatori. Il Governatore Sergio Pedersoli 
(nella foto), intervistato a metà campo tra il primo e il secondo quarto e, successivamente, in 
sala stampa dai giornalisti, ha riassunto gli obiettivi del Lions International e quanto facciamo 
sul territorio, in Italia e nel mondo.

Gran festa Lions (e non) per sostenere “Borgo Raccolto”
I grandi progetti nascono spesso dai sogni. Ed è proprio dal sogno di alcuni genitori ed amici che 
si sono costituiti nell’associazione Agriof cina è maturata l’idea di realizzare un progetto innovativo, 
che favorisca la messa in gioco delle diverse abilità attraverso opportunità di conoscenza e di 
relazione in un luogo adatto. L’idea è stata talmente “contagiosa” che il LC Valsabbia si è subito 
unito in partnership con Agriof cina per dar vita a “Borgo Raccolto”.
Presenti  alla festa del 24 febbraio l’assessore regionale al turismo Lara Magoni, il Direttore 
Internazionale Elena Appiani e il Governatore Sergio Pedersoli. Il service, come è noto, offre a 
ragazzi e ragazze con dif coltà la possibilità di mettersi alla prova e sperimentarsi in attività legate 
all’accoglienza turistica e all’agricoltura in un contesto sociale ospitale. Presenti 124 partecipanti 
tra le quali 21 Lions (13 club coinvolti, 3 di altri Distretti).

Il recupero alimentare
Il 27 febbraio, da parte della piattaforma di 
Mantova, sono stati ritirati 400 fra panettoni 
e pandori. Altrettanti sono partiti per Treviglio. 
La Regione Lombardia ha fatto rientrare nell’e-
lenco degli assegnatari di fondi per la gestione, 
attraverso il relativo bando, le piattaforme di 
Bergamo e Treviglio per un totale di 48.000 euro.

Clara & Viper
Domenica 27 novembre, il Leo Club Chiari Le 
Quadre ha portato a termine un progetto iniziato 
lo scorso 2 luglio con la “Great Night 2022” in 
Villa Mazzotti, molto apprezzata. Grazie alla 
partecipazione di oltre 700 persone, il Leo 
Club è riuscito a raccogliere i fondi necessari 
per donare un cane guida, ed è il terzo, adde-
strato presso il Servizio cani guida dei Lions 
di Limbiate, a una non vedente di nome Clara. 
Ed ecco Clara con il suo nuovo amico Viper...
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Raccolta di abbigliamento per donna, uomo e
bambini della Casa Accoglienza  il  Mantello di

Torre Boldone 

Consegna 8 Marzo 2023

Il calendario del Distretto
A cura del Dipartimento Scuola e Cultura, 
coordinato dal Tullia Vecchi, è stato distribuito 
il “calendario 2023” dedicato al concorso “Un 
Poster per la Pace” edizione 2021-2022. 
Nelle pagine ci sono i poster primi e secondi 
classi cati nelle 5 Circoscrizioni del Distretto e 
il vincitore del concorso a livello mondiale. Info: 
scuola@lions108ib2.it

“Operazione 
armadio libero” 
con le New Voices 
In occasione della giornata della donna, 
8 marzo, è stata organizzata la consegna 
di capi d’abbigliamento usati, ma in buono 
stato. Assieme alle New Voices, i LC Ber-
gamo Colleoni, Bergamo Le Mura, Bergamo 
Sant’Alessandro e Collebeato hanno raccolto 
abbigliamento da donna, uomo e bambino da 
donare alla Casa di accoglienza “Il Mantello” 
di Torre Boldone, che si occupa di chi si trova 
in situazione di emarginazione sociale.

Donne alpotere
Nel meeting organizzato dai LC Viadana Oglio Po, Casalmaggiore e Sabbioneta Nova Civitas è 
risaltata la passione, la competenza e la visione che Eleonora Calavalle sta impiegando nell’impe-
gnativo ruolo di amministratore delegato di Pennelli Cinghiale, dopo la laurea in economia aziendale 
e management in Bocconi e, nel 2014, il subentro in azienda al nonno Alfredo Boldrini, fondatore e 
deus ex machina. Vero è che, pur nella centralità delle gure del Commendator Alfredo e del Ragionier 
Parazzi, la storia aziendale dal 1945 ad oggi è stata caratterizzata da una peculiare componente 
femminile che Eleonora, in una serata dedicata alle “Donne al Potere”, ha ben saputo tracciare.

Attestati di alfabetizzazione per donne ucraine 
Consegnati il 23 febbraio scorso, alla presenza del presidente della Provincia di Mantova, 
nell’ambito del protocollo d’intesa siglato tra i Lions e la Provincia di Mantova, gli attestati di 
frequenza del primo corso di alfabetizzazione per donne ucraine, promosso dai Lions Club 
mantovani in collaborazione con Alert Team Onlus, amministrazione provinciale e Istituto 
professionale IAL di Mantova. L’Italia è il primo Paese europeo per presenza di cittadini 
ucraini. In base ai dati Eurostat (2020), su circa 800 mila ucraini residenti nella Ue, oltre 
un quarto si trova nel nostro Paese. L’Italia è anche il Paese con più donne ucraine: le 177 
mila residenti sono circa il 37% di tutte le donne ucraine in Europa. La maggior parte della 
popolazione ucraina in Italia ha un’età compresa fra 15 e 64 anni (80,4%), i bambini sono 
l’8%, gli anziani l’11,6 per cento.
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Lotta all’ambliopia... a Chiari
Il LC Chiari Le Quadre ha attivato, il 1 marzo 
scorso, il service di prevenzione dell’ambliopia 
nei bambini delle scuole per l’infanzia. L’esame 
è stato eseguito nelle scuole materne di San-
tellone e San Giovanni di Chiari. Gli operatori 
dello screening visivo sono stati la socia del club 
Giulia Festa, oculista, e la dottoressa Ilary Mena 
(nella foto). La campagna di sensibilizzazione 
del club sulla lotta all’ambliopia ha coinvolto le 
scuole, gli insegnanti e i genitori. Complessiva-
mente sono stati visitati 44 bambini.

42 alberi adulti a Chiari
Un’altra tappa uf ciale del “bosco dei Lions e dei Leo” si è conclusa domenica 5 febbraio, con 
l’inaugurazione di un viale importante della cittadina di Chiari, che comprende 42 alberi della 
specie Parrotia Persica Vanessa alti oltre 4 metri.
Il progetto di rimboschimento di spazi cittadini a Chiari e ad Urago d’Oglio, voluto dal LC e dal 
Leo Club Chiari Le Quadre, è diventato realtà e questi nuovi alberi contribuiranno a valorizzare 
una bella storia fatta di sensibilità ambientale, di sinergie e di partecipazione condivisa e attiva 
fra le istituzioni, la scuola, i cittadini e i media. Sono 739 gli alberi messi a dimora dai due club 
ad oggi. Nella foto il presidente Massimo Pezzoni (Lions Club), Arianna Criscuolo (Leo Club) e 
il sindaco di Chiari Massimo Vizzardi.

Sport e inclusione
Due giorni a sciare sotto il sole sulla neve del Passo della Presolana grazie al LC Città di Dalmine 
e all’associazione sportiva Enjoyski Sport Onlus. È l’esperienza che hanno vissuto due gruppi di 
ragazzi speciali del Servizio Territoriale Disabili La Bussola di Dalmine. La due giorni sulla neve 
si è svolta sabato 15 e domenica 16 febbraio: l’attività è stata rivolta alla pratica dello sci alpino 
ed è stata dedicata a 12 ragazzi speciali che, sulle piste del Passo della Presolana, hanno avuto 
l’opportunità di conoscere la montagna attraverso lo sport.
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Vendita in piazza... per i bambini autistici
Il LC Treviglio Fulcheria ha effettuato una vendita di “chiacchiere” nel mese di febbraio in una 
piazza di Treviglio e al mercato ortofrutticolo di Bergamo, con l’obiettivo di aiutare i bambini autistici 
di Brignano. La raccolta è stata signi cativa anche grazie alla generosità di Chicco Pizzoccheri 
di Piuma d’Oro che, ogni anno, permette al club di fare del bene con prodotti squisiti.

Due importanti service... con “Fa mia l’asen”
Il LC Rezzato Giuseppe Zanardelli ha organizzato una particolare attività per una raccolta fondi. 
Si è trattato di un pranzo a base di stracotto d’asino con polenta.
I fondi raccolti da questa iniziativa sono destinati a due importanti service: la Telemetria per l’AIL 
(Associazione Italiana Leucemia, Linfomi e Mielomi) e “Un aiuto per Carlo Vittorio”, un ragazzo 
affetto da paralisi cerebrale dalla nascita con tetra paralisi spastica, che ha necessità di una struttura 
universale per gli esercizi Therasuit. Si tratta di una struttura in ferro con gli accessori per eseguire 
in casa, il trattamento posturale. Al “pranzo di bene cenza” hanno partecipato 70 persone delle 
quali il 40% Lions e il restante 60% non Lions, cordialmente serviti dai soci del club. Per l’occasione 
i soci del del LC Rezzato hanno messo a disposizione dei presenti delle simpatiche magliette con 
l’immagine dell’asino. Visto l’importanza dei service ai quali sono destinati i fondi, i partecipanti si 
sono accaparrati anche le magliette lasciando generose donazioni. (Fernando Martina)

L’impegno dei Lions nella società
Il LC Sebino sostiene il teatro, la salute, la cul-
tura, l’ambiente, le donne, i giovani, le comunità 
e risponde ai bisogni emergenti. Negli ultimi 
tempi l’impegno è stato rivolto verso attività 
nalizzate alla sensibilizzazione dei cittadini 

verso l’approfondimento di tematiche che 
richiedono conoscenza e consapevolezza per 
essere affrontate e risolte.
È stato infatti presentato il “Progetto Martina” 
alle scolaresche liceali dell’istituto Foppa-Pia-
marta di Brescia con l’obiettivo di informare sul 
modo di lottare contro i tumori, sull’importanza 
di una diagnosi tempestiva, individuando nel 
proprio corpo sintomi sospetti, sulla necessità 
di un impegno personale. I medici Laura Fran-
ceschetti, specialista in ginecologia e ostetricia, 
Davide Inverardi, specialista in urologia, intro-
dotti dal socio Riccardo Pettoello (nella foto), 
hanno prima presentato una panoramica gene-
rale dei tumori più frequenti, sottolineando come 
sia necessaria la consapevolezza dei rischi in 
cui si incappa con stili di vita super ciali, dannosi 
al corpo ed alla mente. Il rischio di insorgenza 
di alcuni tumori diminuisce vivendo una vita 
sana, limitando uso di alcol, fumo, obesità, diete 
scorrette. Sono state affrontate dalla ginecologa 
le tematiche relative al tumore della mammella, 
del collo dell’utero, del papilloma virus, l’urologo 
ha parlato del tumore al testicolo, dei fattori che 
ne favoriscono lo sviluppo, del melanoma. Sono 
state date indicazioni per prevenire le malattie, 
dalla vaccinazione a suggerimenti pratici che 
richiedono la particolare cura della persona. 
Gli studenti hanno dimostrato grande interesse 
ed i medici, entrambi giovani, hanno saputo 
catturare la loro attenzione con naturalezza, 
con spiegazioni e delucidazioni sicuramente 
scienti che, ma espresse con linguaggio 
chiaro e comprensibile. Si può concludere che 
scuola e Lions insieme hanno fatto cultura ed 
informazione. (L.J.F.)
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Si è svolta sabato 18 febbraio in uel di 
Villa Cantoni Marca di Sabbioneta la 17ª 
edizione della festa di Carnevale bene ca 
organizzata dal LC Viadana Oglio Po del 
presidente Torresani in intermeeting con 
il Leo Club Viadana (presidente Manfredi), 
Mantova Host (presidente Maluncelli) e Man-
tova Rinascimento (presidente Porcelli), 
che ha visto la presenza anche di soci dei 
Lions club Guastalla, Parma Maria Luigia, 
Sarnico Franciacorta, Rotar  Guastalla e 
Rotar  Gonzaga Suzzara e Leo Club Man-
tova Ducale. Presente il 2  Vice Governatore 
Alessandro Colombo.

L’incontro è stata l’occasione per raccogliere 
fondi da destinare alla LCIF, la fondazione 

del Lions Clubs International. La partecipa-
zione alla serata ha infatti consentito di poter 
raccogliere fondi per destinarli laddove vi è un 
bisogno, ricordando che il motto del Lions è 
infatti: “dove c’è un bisogno li c’è un lions” ed il 
successo della serata ne è stata la prova con-
creta e tangibile, facendo si che il divertimento 
fosse direttamente proporzionale all’entità del 
bene che si riuscirà a dare a chi ne ha biso-
gno. Dall’aiuto alle popolazioni terremotate di 
Turchia e Siria (per le quali la fondazione ha 
appena erogato 200.000 dollari), al sostegno 
dei bambini ucraini, ai cani per ipovedenti, alle 
campagne di sensibilizzazione per i diritti delle 
minoranze.
La serata è stata altres  l’occasione per con-
segnare all’ASD Accademia Danza Dintorni 
di Montecchio Emilia, nell’ambito del progetto 
“insieme possiamo” del Multidistretto Italy, 
la Borsa di Studio LC Viadana Oglio Po ad 
Artes 2023, che verrà assegnata ad un allievo 
meritevole.
La festa, dal ritmo incalzante e dalla perfetta 

Quando il divertimento “fa bene”

organizzazione, e che ha visto i partecipanti 
indossare colorati e estroversi vestiti a tema 
veneziano, è stata animata da danze a tema, 
dalla divertentissima s lata delle maschere per 
poi prolungarsi no a tarda notte con dj set.

La festa di Carnevale organizzata dal LC Via-
dana Oglio Po è da anni conosciuta e rinomata 
in tutto il distretto e visto l’enorme successo di 
questa edizione non vi son dubbi che anche 
l’anno prossimo si ripeterà.

condizioni in cui è avvenuta, la vittoria nella 
Parigi-Roubaix del 2021.
Di particolare umanità è stato il racconto della 
malattia improvvisa manifestatasi al termine di 
una gara, dello smarrimento per dover abban-
donare una carriera appena arrivata all’apice 
del successo, dell’aver trovato nella famiglia e 
nei gli la forza per riprendere una vita attiva 
nel mondo del ciclismo con incarichi dirigenziali 
e nella vita sociale grazie all’impegno politico 
nalizzato a sostenere il mondo dello sport.

Dato che i soci del Club continuavano a tem-
pestare l’ospite con domande e curiosità, a 
tarda ora e a malincuore il presidente Paolo 
Rota Gelpi, promotore dell’incontro, ha dovuto 
chiudere la serata omaggiando Sonny con il 
libro “La Vittoria Alata di Brescia, Il successo 
di un’immagine” pubblicato per celebrare i 30 
anni di vita del Club e augurandogli i migliori 
successi per la sua nuova vita professionale.

Il 25 gennaio, presso il ristorante Castello 
Malvezzi di Brescia, gli amici del LC Brescia 
Vittoria Alata hanno incontrato il campione 
di ciclismo Sonn  Colbrelli che, con l’aiuto 
del giornalista sportivo del Corriere della 
Sera, Pietro Pisaneschi, ha ripercorso con 
loro le tappe della sua carriera, dai tempi 
delle s uadre giovanili dilettantistiche, 
all’esperienza del professionismo, no 
all’interruzione forzata della carriera a causa 
di problemi sici.

In una serata caratterizzata da un clima di 
simpatica convivialità, favorita dalla sponta-

neità e immediatezza con cui Sonny ha saputo 
raccontarsi ai soci del Club, si sono rivissuti, 
grazie anche ad un contributo lmato delle 
maggiori imprese del campione, la vittoria nel 
campionato italiano, del campionato europeo 
e quella più epica di tutte per le proibitive 

Sonny Colbrelli... un campione
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CANDIDATO GOVERNATORE Giovanni Pagani / Lions Club Montorfano Franciacorta

Giovanni Pagani è nato nel 1953 a Chiari (Brescia), 
attualmente risiede a Salò, (Brescia). Sposato da 
46 anni con Rosa Anna, ha due gli e quattro nipoti: 
Stefano, 45 anni, laureato in Economia e Commercio, 
sposato, papà di Pietro e Matilde; Francesca, 38 anni, 
laureata in scienze dell’educazione e della formazione, 
sposata e mamma di Samuele e Lorenzo. Francesca 
è socia del Lions Club Bergamo Città dei Mille, è stata 
Presidente del Leo Club Chiari Le Quadre; Presidente 
Distrettuale del Distretto Leo 108 Ib2, nel 2011-2012; 

Presidente del Bergamo Città dei Mille, neL 2014-2015.
Giovanni ha svolto il servizio militare nel 1972-1973 presso l’Arma “Genio 
Trasmissioni” congedandosi con il grado di Sottotenente. Per oltre 45 anni 
si è occupato dell’amministrazione e della gestione delle Società di famiglia 
operanti nel settore dell’edilizia, creando un gruppo edile-immobiliare a livello 
Nazionale. A seguito della straordinaria crisi che da parecchi anni ha condizionato 
l’intero settore, ha posto in liquidazione le principali linee di attività industriali e 
commerciali, continuando ad operare esclusivamente nel settore immobiliare 
ed industriale sia in Italia che all’estero, soprattutto nei territori della Repubblica 
Algerina e nell’Arcipelago delle Isole di Cabo Verde.

Attività lionistica
Fa parte del Lions Club Montorfano Franciacorta dal 2004-2005. All’interno 
del Club, da sempre, fa parte del Consiglio Direttivo ed ha ricoperto, anche 
per più anni, tutti gli incarichi di Club.
Nel 2007-2008 Presidente di Club, ricevendo il premio “Cristalli” per aver 
immesso sei nuovi Soci. Nel 2012-2013 Presidente della Zona 22 ed Of cer 
esperto GMT. Nel 2015-2016 ha ricoperto per la prima volta l’incarico di 
Presidente della Circoscrizione 2 Brescia. Nella medesima annata riceve la 
prima MJF dai soci del proprio Lions Club ed entra a far parte del Veteran Car 
Club Lions di Macerata. Nel 2016-2017 frequenta il corso di formazione RLLI 
(Regional Lions Leadership Institute). Nel 2016 entra a far parte del C.d.A della 
Fondazione Distrettuale Lions Bruno Bnà. Nella medesima annata entra a far 
parte del Gruppo Alert Team sostenendo con successo nel 2021 l’esame di 
abilitazione, indetto dalla Regione Lombardia, per poter far parte del Gruppo 
di Protezione Civile dei Lions. Nel 2016-2017 ricopre, per la seconda volta, 
l’incarico di Presidente della Circoscrizione 2 Sebino-Franciacorta. È l’annata 
della creazione delle 5 Circoscrizioni. Nella medesima annata gli viene conferita 
dal Governatore Distrettuale Alberto Soci, la “Medal of Merit”.
Nel 2017-2018 frequenta con pro tto il Corso di Formatore FDI sulla Leadership 
organizzato dal Multidistretto a Vicenza.
Nel 2018-2019 ricopre l’incarico di GMT distrettuale. Nella medesima annata 
gli viene conferita la seconda MJF dal Governatore Federica Pasotti. 
In occasione della Convention Internazionale Lions di Milano, (Convention del 
centenario), gli viene assegnato dal Multidistretto l’incarico di organizzare la 
s lata, durante la Parata delle Nazioni, di autovetture d’epoca, con a bordo i 
25 Past Presidenti Internazionali partecipanti alla Convention.
Nel 2019-2020 ha servito come Of cer Distrettuale “Incarichi Speciali”. Nel 
2020-2021 è stato chiamato a servire come GMT Distrettuale. Nel 2021-2022 
è 2° VDG Distrettuale ed ha la possibilità di organizzare le giornate “ elcome 
Day”. Riceve dal Multidistretto la medaglia per il servizio alla Memberschip.
Dal 2022 è membro del CdA del Veteran Car Club Lions Italia con Sede a 
Macerata.
Nel 2022-2023 è 1° VDG ed è chiamato ad implementare la struttura GMA 
nel nostro Distretto.
Dal 2012 all’interno del proprio Lions Club è l’ideatore, responsabile del pro-
getto “Bulbi della Solidarietà”. 80.000 bulbi di tulipano, ogni anno, acquistati 
e messi a disposizione di circa 25 club del Distretto con una raccolta fondi 
annuale pari a oltre 5.000 €.
Da oltre 10 anni è uno degli organizzatori dell’“Automotoraduno”. Importante 
evento motoristico che consente al suo Lions Club di raccogliere oltre 25.000 € 
all’anno da destinare a Service sia istituzionali Lions che destinati al nostro territorio 
in soccorso alle persone maggiormente fragili. Ultimamente sta organizzando, 
con i soci del suo Club, la fornitura, l’istallazione e la gestione operativa di un 
ambulatorio, completo, per il controllo della vista in una delle isole di Capo Verde.

Linee programmatiche
Rilancio nella continuità - Negli ultimi anni tutti i Governatori del nostro 
Distretto hanno operato con uno spirito di continuità, come se vi fosse in 
essere, condiviso, un piano d’azione a medio termine. Questo operato ha 
contribuito a porre le basi per quel rilancio al quale vorrei tendere. Rilanciare il 

nostro Distretto all’interno della nostra Associazione senza stravolgere ciò che 
è stato fatto in precedenza. “Mutatis Mutandis” cambiamo qualcosa solamente 
se realmente è da cambiare. Per svolgere al meglio il nostro programma e 
cercare di raggiungere, nel migliore dei modi, il risultato che mi sono pre sso 
mi verranno in aiuto due importanti novità e tutte quelle strutture Distrettuali 
ormai collaudate ed estremamente operative.
Il programma GMA (Global Memberschip Approach) - Ci aiuterà a stendere, 
porre in essere e veri care la tenuta e la bontà dei vari piani di azione del 
Distretto, delle Zone, dei Dipartimenti. Faciliterà il lavoro del GAT Distrettuale, 
coinvolgendo maggiormente le strutture dei Lions Club. Il programma GMA 
se ben spiegato, compreso e correttamente posto in atto, ci permetterà di 
condividere, modi care oppure confermare la continuità operativa nelle future 
annate lionistiche. Il programma GMA verrà sempre gestito e sviluppato dai 
membri del GAT Distrettuale con l’aiuto del FVDG.
Il GET (Global Extension Team) - La nuova gura che ci seguirà nel percorso 
della Membership Globale. Continueranno la loro opera le tradizionali gure di 
Of cer Distrettuali con qualche importante rilancio ad iniziare dal Presidente di 
Zona - 10 Soci adeguatamente formati (1 per ogni Zona ) che condividano la 
nostra visione lionistica con positività-garbo-determinazione, ed abbiano tempo, 
capacità e voglia di mettersi al servizio dei Lions Club, delle rispettive Zone, 
al ne di creare un modo di operare univoco che nel rispetto della sovranità 
del Club porti la zona a progettare e lavorare come se fosse un’unica realtà 
associativa. Su di loro poggerà la riuscita di tutto il nostro rilancio. 
I 10 ZC saranno preparati e formati per...
 Aiutare le strutture Distrettuali del GAT a “entrare nelle dinamiche” dei Club.
 Coinvolgere e stimolare i Presidenti di Club a partecipare alla formazione a 

loro dedicata.
 Aiutare i Presidenti dei Lions Club della Zona a predisporre un Piano d’Azione, 

uno per ogni Zona, relativamente all’annata 23-24, a stendere, utilizzando i 
suggerimenti del programma GMA, un piano d’azione della Zona assegnata, al 
ne di partire immediatamente con obiettivi di coinvolgimento, aiuto, sostegno, 

assistenza e celebrazione dei risultati raggiunti della Zona stessa.
 Collaborare con il DG Team per organizzare l’incontro dei LC della rispettiva 

Zona con il Governatore per la visita annuale amministrativa ai Club (durante 
la visita si terminerà la formazione a quelle “ gure” che non hanno potuto par-
tecipare ai precedenti incontri). Durante l’incontro, alla presenza se possibile 
del GAT Distrettuale, si discuteranno e si presenteranno sia il “piano d’azione 
di Zona” che i piani d’azione dei Club.
 Seguire, qualora ci fosse la necessità, e venisse loro richiesto, quei Lions 

Club che nelle Zone sono momentaneamente in dif coltà, facilitando il loro 
coinvolgimento nelle attività della Zona chiamando in aiuto i Lions Club meglio 
strutturati della Zona medesima.
 Individuare e segnalare al GLT Distrettuale i Soci dei Lions Club interessati 

ad iniziare o a completare il percorso di formazione Distrettuale partecipando 
ai vari corsi di leadership.
 Essere, nalmente, l’anello di congiunzione, il cardano di trasmissione, fra il 

Distretto ed i Club, ma soprattutto essere l’elemento di aggregazione intelligente 
che sappia far emergere il vero potenziale di tutti i Lions Club della Zona.
Responsabile di Dipartimento - Ognuno dei Responsabili di Dipartimento 
predisporrà possibilmente, entro la ne di settembre 2023, un piano di azione 
aggregato generale (sarà la somma dei piani di azione dei vari service di 
riferimento).
 Aiuterà i propri Responsabili dei Service a coinvolgere il maggior numero pos-

sibile di Soci del Distretto al ne di realizzare service di impatto ma soprattutto 
rispondenti alle reali necessità delle proprie Comunità. Mai come ora è neces-
sario potenziare e donare alla propria Comunità tutto il concreto aiuto possibile.
 Stimolerà la realizzazione di service meglio strutturati chiedendo l’intervento 

di tutte le risorse Distrettuali possibili, inerenti al Service piani cato, facendole 
conoscere e mettendole in campo concretamente nei modi e termini previsti 
nel “Piano d’Azione”.
 Continuerà ad avere come obiettivo primario quello di tenere coinvolti e motivati 

il maggior numero di Soci Lions possibile.
 Cercherà, durante la realizzazione dei Service, di integrare amici e conoscenti 

dei Soci Lions portandoli a conoscere meglio la nostra realtà. 
 Sarà a disposizione del GAT Distrettuale per ogni necessità (una su tutte la 

rendicontazione sulle nostre piattaforme).
Formazione degli Of cer Distrettuali e di Club - Si cercherà, nel rispetto delle 
norme e, chiedendo l’autorizzazione del Governatore di anticipare la formazione 
dei futuri Of cer Distrettuali al ne di essere operativi già ad inizio del mese di 
settembre in quanto abbiamo notato che l’operatività dei nostri Lions Club è 
stata, negli ultimi anni molto anticipata, nel mese di settembre già si organizzano 
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Alessandro Colombo è nato a Mantova nel 1959. 
Giornalista ed editore. Dal 2008 direttore responsa-
bile del periodico Neue Gardasee Zeitung, testata 
Vecom Editrice con sede a Verona, di cui è maggiore 
azionista e amministratore. Dal 2015 Uf cio stampa 
del Complesso Museale Palazzo Ducale di Mantova. 
Dal 2022 membro cda della Fondazione Centro 
Studi Leon Battista Alberti in rappresentanza della 
provincia di Mantova. Dal 2022 direttore responsabile 
de La Reggia, periodico della Società per il Palazzo 

Ducale di Mantova fondata nel 1902. Dal 2017 membro cda della Mantova 
Film Commission. Dal 2018 membro del Comitato Piccola Industria di Assin-
dustria Mantova. Dal 2022 membro del direttivo dell’Associazione Mantova 
Weingarten. Dal 2021 membro del direttivo della Compagnia del Preziosissimo 
Sangue di Gesù Cristo, istituzione millenaria di nomina ecclesiastica della 
Diocesi di Mantova.
Esperienze precedenti - Dal 2015 al 2016 consigliere di amministrazione 
del Centro Internazionale d’Arte e di Cultura di Palazzo Te a Mantova. Dal 
2010 al 2015 Capo di Gabinetto del Comune di Mantova. Dal 2008 al 2010 
partner dell’agenzia di pubblicità Lettera22 con sede a Praga. Dal 2009 al 

eventi in intermeeting. Il programma di formazione prevederà queste date...
 Per i Presidenti di Zona se possibile e nel rispetto delle regole, nel mese di maggio.
 Per i Presidenti di Club fra maggio e giugno.
 Per i Responsabili di Dipartimento nel mese di maggio.
 Per gli Of cer di Club, diversi dal Presidente, durante l’incontro Amministrativo 

Zonale che si terrà nei mesi di settembre ed ottobre.
 Si cercherà per la formazione di sfruttare al meglio la preziosa risorsa dei 

numerosi e validi formatori certi cati FDI presenti nel Distretto.
 Il Governatore e tutti gli Of cer Distrettuali si faranno carico di informare e sol-

lecitare la partecipazione dei Soci ai Corsi MD (ELLI, RELLI, ALLI) considerando 
la sempre maggiore importanza che dobbiamo dare alla formazione lionistica.
LEO - Nel mese di giugno si chiederà un incontro con il Board del nostro 
Distretto Leo al ne di programmare e de nire le linee programmatiche della 
nuova annata con particolare attenzione al proseguo dell’attività di formazione 
dei nuovi Club Leo-Lions. Si individueranno un paio di eventi Leo-Lions che 
possano interessare e coinvolgere l’intero Distretto da organizzare e de nire 
congiuntamente. Assodato che i Leo sono il nostro “presente” si cercherà di 
coinvolgerli in tutta la nostra programmazione ad ogni livello. Ci faremo carico 
di supportare e sostenere le loro iniziative. 
Fondazione Distrettuale Bruno Bnà - Con garbo si chiederà al CdA della 
nostra Fondazione Bruno Bnà, una maggior vicinanza ai Club e se possibile 
una maggior velocità nelle risposte. Da parte del Distretto si cercherà di aiu-
tare la Fondazione facendo capire ai nostri Soci che non è un’organizzazione 
“estranea” ma nostra ed al servizio dei nostri Club e, pertanto, è nostro preciso 
dovere aiutarla magari aumentando le donazioni relative al 5xmille. I Soci della 
Fondazione sono tutti i 57 Club del Distretto in forma assolutamente paritetica. 
Si cercherà di collaborare attivamente e il più velocemente possibile al ne di 
implementare la raccolta fondi mediante l’utilizzo della formula del crowdfunding. 
Per raggiungere questo risultato Fondazione e Distretto dovranno lavorare 
congiuntamente anche riguardo alla modi ca del sito Distrettuale.
Alert Team Distrettuale - Offriremo come Distretto un maggior coinvolgi-
mento durante i nostri Gabinetti e Congressi. Il gruppo Alert Team Distrettuale 
potrebbe essere a disposizione delle nostre Zone per delle serate “aperte alla 
cittadinanza” con conferenze di approfondimento sui rischi sia del territorio 
sia casalinghi. I Soci Alert potrebbero essere dei soggetti idonei per stimolare 
l’apertura di nuovi Club Lions Speciality.
Gruppo New Voices - Il gruppo New Voices in questi anni ha fatto moltissimo 
e veramente molto bene. Ci si confronterà per redigere congiuntamente un 
piano d’azione per cercare di incrementare il numero di Socie in quanto il nostro 
Distretto, purtroppo, è fra i peggiori Distretti del MD Italy per la percentuale 
di Socie. Naturalmente le New Voices continueranno con i loro service che 
stanno diventando sempre più coinvolgenti concreti e condivisi da tantissimi 
Lions Club. Anche il questo caso vedremo se sarà possibile collaborare per 
la creazione di speciality club Lions.
Centro Studi Distrettuale - Si cercherà di collaborare al ne di dare inizio e 
compimento ai lavori di ricerca e selezione dei dati per il bilancio Solidale degli 
ultimi tre anni al ne di creare una base di dati alla quale contrapporre i dati 
che raccoglieremo dopo l’implementazione del programma GMA.
Università della Terza Età Distrettuale - Visto il successo dell’ultimo anno, 

veramente eccezionale, si chiederà la possibilità di tenere delle serate culturali 
“aperte alla Cittadinanza” presso le Zone al ne di far conoscere all’intero 
Distretto la proposta formativa della nostra Università della Terza Età. Anche 
in questo caso veri cheremo la possibilità di formare degli Speciality Club 
Lions, magari fra i docenti. 
Comitato Eventi Distrettuali - All’interno del Dipartimento “Azioni Comunitarie” 
si collocherà questo nuovo service che avrà come scopo il facilitare l’organiz-
zazione di eventi Lions di grande coinvolgimento. Sarà una struttura altamente 
quali cata ed operativa al servizio dei Lions Club che desidereranno avere 
un aiuto concreto per cercare importanti Relatori, organizzare eventi culturali, 
eventi in piazza e tutte quelle iniziative per le quali serve necessariamente una 
conoscenza e capacità organizzativa ed un know-how non banale.
Past Governatori Distrettuali - La loro formazione, le loro capacità individuali, 
il loro bagaglio di esperienza, la loro voglia di continuare ad essere al servizio 
della nostra Associazione ne fanno Of cer insostituibili, da impiegare al meglio. 
Fortunatamente nel nostro Distretto si è sempre dato il giusto spazio alla gura 
del PDG non a caso tantissimi ex Governatori occupano incarichi apicali nel 
Distretto 108 Ib2. Continueremo a chiedere il loro aiuto ed a sfruttare la loro 
esperienza anche in futuro. 
Comunicazione Interna - L’avvento della nostra “newsletter IB2 news” 
ha, come correttamente diceva un PDG, posto ne alla “bulimia comuni-
cativa”. Ora tutti i Soci ricevono quindicinalmente tutte le informazioni su 
quanto è avvenuto nel nostro Distretto e su quanto c’è in programma nel 
breve termine. Certamente c’è ancora tantissimo lavoro da fare partendo 
da quei Soci che lamentano la loro poca destrezza nell’uso del computer. 
Ci ripartiremo il lavoro fra il Distretto che cercherà di stimolare sempre più 
l’invio in forma corretta delle notizie ed i Club che aiuteranno i rispettivi Soci 
fornendo una stampa della newsletter oppure facendo un piccolo corso 
sull’utilizzo del PC. La newsletter dovrebbe diventare l’unico mezzo per la 
comunicazione interna relativamente agli eventi Distrettuali. Cercheremo di 
raggiungere l’obiettivo con l’aiuto di tutti e ringraziando per il lavoro svolto in 
maniera egregia il SVDG. Si cercherà di intervenire sulla pagina WhatsApp 
del Distretto “Quelli che... 108IB2” migliorandone l’utilizzo. Non potendo fare 
diversamente, per statuto, continueranno gli invii delle email dalla Segreteria 
per le comunicazioni uf ciali sia ai Soci che ai Club.
Comunicazione Esterna - La strada è ancora lunga. Abbiamo sempre a 
disposizione la nostra Rivista Nazionale (LION) e Distrettuale (Vitalions) che 
ancora per qualche tempo continueranno anche la pubblicazione cartacea. 
Abbiamo e stiamo cercando di collaborare con i media locali, onestamente, 
con scarso successo. Ci siamo resi conto che è più semplice, per conoscenza 
personale, venga pubblicato un articolo sul service del Club piuttosto che 
ottenere delle pubblicazioni sistematiche per la nostra Associazione. Con-
tinueremo, comunque, a provarci cercando di essere maggiormente attenti 
alle attese dei media locali.
Continueremo a gestire al meglio la nostra presenza sui Social. Certamente 
i nostri Soci sono meno presenti sui Social rispetto a fasce d’età diverse.
Al più presto cercheremo di aggiornare il nostro Sito Web cercando di fornire 
una proposta al passo con i tempi e rendendolo maggiormente ef cace e 
performante.

CANDIDATO 1° VICE GOVERNATORE   Alessandro Colombo / Lions Club Mantova Host

2010 partner della Casa editrice Ponchiroli Editori. Dal 1984 al 2010 partner 
dell’Agenzia di pubblicità Master Studio. Dal 2008 al 2010 delegato di zona 
per Assindustria Mantova. Dal 2008 al 2010 membro del Comitato Piccola 
Industria di Assindustria. Dal 2006 al 2009 nel Comitato organizzatore e quindi 
membro del comitato di gestione del “Premio Sirmione Catullo”, in onda in 
prima serata su Rai Uno.
Professionista Pubblicitario iscritto dal 2001 al 2010 all’Albo della Associazione 
Italiana Tecnici Pubblicitari, Ordine dei Giornalisti della Lombardia/Giornalista 
pubblicista. Cavaliere dell’Ordine dei SS: Maurizio e Lazzato. Cavaliere 
dell’Ordine al Merito della Repubblica Italiana.

Attività lionistica
2° VDG del Distretto nel 2022/2023. Comitato Comunicazione Esterna MD 
108 Italy 2021/2023. Presidente di Zona 2021/22. Cerimoniere Distrettuale 
2020/21. Coordinatore Uf cio Stampa distrettuale 2020/23. Consigliere 
Fondazione Distrettuale Bruno Bnà 2019/22. Presidente di Club 2005/06 
e 2018/19. Coordinatore LCIF di Club 2018/23. Of cer TI di Club 2003/04. 
Of cer Distrettuale 2002/06.
All’attivo: Corsi ELLI, RLLI e ALLI. District Governor’s Appreciation Award 
2021/22. Excellence Award 2020/21. MJF progressive.
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Daniela Rossi nasce a Novara il 19 gennaio del 1966 
e cresce tra la città e il lago d’Orta, frequentando 
l’ambiente femminile Salesiano dove si appassiona 
n da giovane al tema dell’educazione preventiva 

e della psicologia. Nel 1984 si diploma all’Istituto 
Magistrale a Novara e nel 1988 consegue la Laurea 
in Psicologia con 110 e Lode all’Università degli 
Studi di Padova. Frequenta diversi anni il servizio 
di Neuropsichiatria Infantile di Novara nel 1991 e si 
specializza in Criminologia clinica presso l’Università 

degli Studi di Milano. Iscritta all’elenco degli Psicologi esperti ex art 80 O.P. 
per la Regione Piemonte svolge attività clinica presso gli Istituti Penitenziari di 
Novara, Vercelli e Biella, con attività formativa rivolta al personale penitenziario.
Negli anni 90 supporta la Direzione dell’Opera Don Guanella, sede di Novara, 
all’apertura della prima comunità terapeutica e prosegue la collaborazione di 
consulenza direzionale con la Provincia del Nord Italia dell’Opera Don Gua-
nella, svolgendo poi costante supervisione all’equipe educativa di vari centri 
per minori di Milano, Albizzate (Varese), Como, Gozzano (Novara) e Genova. 
L’esperienza di supervisione in Italia si completa con esperienze all’estero, in 
Israele a Nazareth dove l’Opera Don Guanella si occupa di disabilità in età 
evolutiva, in Brasile a Sao Paulo a Rio de Janeiro e in Paraguay, dove viene 
implementata la prima struttura di riabilitazione ad Assuncion. Contestualmente 
svolge attività di ricerca con il prof. G.V. Pisapia e con il prof. Adolfo Ceretti, al 
Progetto DETA di Cologno Monzese.
Dal 1992 vive a Brescia, coniugata con Carlo Alberto Romano, docente di 
Criminologia all’Università degli Studi di Brescia, Pro Rettore dal novembre 
2022 socio onorario Lions Club Sirmione. Mamma di Marco Valerio, 28 anni, 
musicista compositore e produttore, di Luca 24 anni dottorando di ricerca in 

Elisa Maria Fontana è nata il 20 dicembre 1952. 
Diploma Scuola Secondaria di 1° Grado nel 1966 
a Brescia presso il Liceo Scienti co Madri Orsoline. 
Diploma Scuola Secondaria di 2° Grado presso il 
Liceo Scienti co Madri Orsoline nel 1971. Laurea 
in Lingue e Letterature Straniere all’Università di 
Bergamo nel 1982.
Dal 1982 insegnante presso Scuole Pari cate 
Superiori. A settembre 1984 Palazzolo e Darfo 
Docente di lingua e letteratura inglese. Dal 1984 

Insegnante presso Scuole secondarie di primo grado. Dal 1986 Supplente 
di Lingua Francese Provincia di Brescia. Insegnate di ruolo presso Scuola 
media statale “Pietro da Marone”. Dal 2004 Insegnante di ruolo presso 
l’Istituto di Istruzione Superiore “G. Antonietti” (Previo concorso pubblico). 
Dal 2020 Docente di lingua e letteratura inglese a Iseo. Dal 2000 ad oggi 
Crocerossina per l’Ispettorato di Brescia Croce Rossa Italiana. Dal 2004 
al 2023 Collaborazione con azienda viaggi Study Tours, come guida 
accompagnatrice all’estero (Europa e Stati Uniti) per studenti. Certi ca-
zioni DELF e DALF. 
Lingue: Inglese Avanzato, Italiano Madrelingua, Francese Avanzato. 
Interessi e Svago. Viaggiare, ballare, leggere, cucinare, ascoltare musica e 
praticare nord walking.

CANDIDATO 2° VICE GOVERNATORE  (in ordine alfabetico)    Elisa Fontana / Lions Club Sarnico e Franciacorta

Attività lionistica
Socio del Lions Club Sebino nel 2012-2013. Presidente di Club nel 2013-2014 
e 2014-2015. Presidente di Club addetto ai soci annata lionistica 2015-2016. 
Certi cazione Leadership Corso ALLI a Birmingham nel 2014-2015. Membro del 
comitato Lions per E PO nel 2014-2015. Valorizzazione del Service Nazionale 
“ elp emergenza lavoro, ludopatia, sovraindebitamento e usura” nel 2014-2015. 
Valorizzazione del progetto “Il Femminicidio” nel 2015-2016. Valorizzazione del 
Service Nazionale Lifebility nel 2015-2016. Presidente di Zona nel 2016-2017. 
Valorizzazione del Progetto “Cyberbullismo” nel 2016-2017. 2016 MJF Melvin 
John Fellow. Frequenza Corso FDI a Montreux annata lionistica 2017-2018. 
Presidente di Circoscrizione nel 2019-2020. Valorizzazione del Progetto “La 
Borraccia Green Lions” nel 2019-2020. Coordinatore distrettuale Service 
Nazionale Kairos nel 2021-2022. Coordinatore Distrettuale Service Nazionale 
- Educazione Civica “Dalla cultura dei Diritti a quella dei Doveri” nel 2022-2023. 
Membro del consiglio di amministrazione della Fondazione Distrettuale Bruno 
Bnà nel triennio 2016-2019 e rieletta nel triennio 2019-2021.
Partecipazione ai congressi nazionali di Vicenza, Bologna, Sanremo, Roma, 
Montecatini, Bari e Ferrara. 
Partecipazioni Internazionali: Conferenza dei Paesi Francofoni (Libano-
Giordania-Irak) nel 2015-2016. Conferenza del Mediterraneo (MSO): Malta nel 
2014-2015 e Libano nel 2018-219. Forum Europeo in Bulgaria nel 2017-2018.
Dal 2020-2021 è socia del Lions Club Sarnico e Franciacorta.

CANDIDATO 2° VICE GOVERNATORE                                                                                 Daniela Rossi / Lions Club Sirmione

Diritto internazionale all’Università degli Studi di Parma e di Francesca, matu-
randa al liceo linguistico Leonardo di Brescia.
Vincitrice di concorso in ambito sanitario pubblico nel 1992 presso la USSL 
34 di Chiari, ha svolto attività clinica nell’area psichiatrica e nell’area delle 
dipendenze perfezionando l’ambito della formazione in campo diagnostico, 
con orientamento psicodinamico relazionale e psicologico giuridico.
Tuttora ricopre il ruolo di Dirigente con Elevata Specializzazione in Agenzia 
Tutela Salute di Brescia; nominata Presidente del Comitato Unico di Garanzia 
dell’ATS di Brescia e incaricata del Coordinamento del Tavolo di Medicina di 
Genere e Referente ATS delle quattro Reti Antiviolenza che insistono sulla 
provincia bresciana.
Dal 2013 è Giudice Onorario in Corte d’Appello sezione minori, riconfermata 
dal Consiglio Superiore della Magistratura anche nel triennio 2023-2025. Dal 
2019 è socia dell’Associazione Nazionale Magistrati di Famiglia (AINMF).
Coautrice di varie pubblicazioni in ambito scienti co con la Società Italiana 
di Igiene (Medicina delle Migrazioni 2012 e Manuale di Alcologia 2015), con 
PubliEdit in ambito della Responsabilità clinica e forense e con Corecom Libro 
Bianco Media e minori 2021.

Attività lionistica
Lions dal settembre 2012. Presidente Lions Club Sirmione nel 2017-2018 
e nel 2018-2019. Presidente di Zona 42 nel 2018-2019. Coordinatrice del 
Dipartimento Azioni Comunitarie nel 2019-2020. Presidente di Circoscrizione 
4 Garda nel 2021-2022. Nel 2022-2023 è coordinatrice distrettuale del Tema 
studio nazionale “Dopo di Noi: Disabilità, Alzheimer, Amministratore di sostegno” 
e referente GST per la Circoscrizione Garda.

a partecipato al Corso di leadership per Lions Emergenti (ELLI) nel 2016-2017 
e al Corso regionale di Leadership Lions (RLLI) nel 2018-2019.
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Il service viene riproposto come service nazionale 2023-2024 
al Congresso Nazionale di Rimini del 19, 20 e 21 maggio.

Circa 10 anni fa, il LC Brescia Cidneo ha pensato di 
diventare “Club a impatto zero”, cioè di non alterare il 

bilancio naturale dell anidride carbonica (CO2). Per questo 
è stato calcolata, in modo naturalmente approssimativo, 
la CO2 prodotta dai Soci del Club con i loro viaggi in auto-
mobile, con le cene, con i service, con l’utilizzo di energia 
elettrica e termica. A questo punto è bastato considerare la 
CO2 assorbita da un albero annualmente. Questo ha portato 
ad un numero di alberi necessario per essere un “Club a impatto 
zero” di 66 e questo è stato il numero di alberi che il Club ha piantato 
ogni anno. Ma non nisce qui. Il Brescia Cidneo ha considerato che la 
cosa migliore fosse coinvolgere i bambini della scuola primaria per la 
piantumazione, come attori protagonisti di una splendida giornata, in 
cui tutto il plesso scolastico è mobilitato per questa festa degli alberi, 
con l’entusiasmo che solo i bimbi sanno trasmettere.
Tutte le Direzioni Didattiche che sono state coinvolte, insieme alle  Ammi-
nistrazioni Comunali, hanno sempre dimostrato un grande interesse per 
l’organizzazione di questa giornata che, di fatto, è l’atto conclusivo di un 
percorso educativo/culturale che gli insegnanti cominciano mesi prima 
e che è certamente valida premessa per generazioni future più consa-

Club a impatto zero
pevoli dell’importanza di una vita in armonia con l’ambiente.

Gli alberelli sono spesso stati donati da enti e associazioni 
legate alla tutela  dell’ambiente. 
Per questi motivi questo service viene riproposto come 
Service Nazionale per l’anno  2023/2024, sia per il mes-
saggio di rispetto dell’ambiente da parte dei Lions Club 
che propone, sia per la replicabilità negli anni, che porte-
rebbe, nel tempo, a numeri di  piantumazioni straordinari.

24 Lions Club hanno dato formale adesione per presen-
tare la candidatura del service “Club a impatto zero” alla 

Commissione Multidistrettuale preposta, che ha dato parere 
positivo e quindi il 19-20-21 maggio 2023 il service verrà presentato 

al Congresso Nazionale di Rimini con la speranza di raccogliere molti 
voti e di diffondere ancor più la tutela dell’ambiente all’interno dei Club.
Già un buon numero di Lions Club ha in animo di svolgere il service 
durante questa  primavera e di fregiarsi del titolo di “Club a impatto zero” 
e della relativa patch da apporre al proprio labaro.
Per aiutare i Club nel percorso di implementazione del service è stato 
predisposto un sito clubaimpattozero.blogspot.com dove è possibile tro-
vare e scaricare documentazione utile per conoscere al meglio il service. 
Quest’anno il LC Brescia Cidneo ha svolto il service il 21 marzo a Monte Isola, 
in collaborazione con l’amministrazione Comunale e il Plesso Scolastico.
Il riferimento nel Brescia Cidneo è Oreste Nulli (cell. 334 1987123).

Ib 2/Distretto
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Il LC Brescia Capitolium con la presidente 
Anna Maria Gandol  ha organizzato un 
evento di estrema importanza e purtroppo 
di attualità, insieme ad altri club femminili: 
Soroptimist Alto Garda Salò con la pre-
sidente Giuliana Bianchini, Soroptimist 
Brescia con la presidente Luisa Nordio, 
E MD con la presidente Alice Palumbo e 
vice presidente Raffaella Tonni e Moica con 
Ave Stefanini.

Alla presenza di 120 ospiti, tra i quali il 
Governatore Sergio Pedersoli e la rela-

trice della serata Cecilia Brighi, è stato trattato 
il tema : Il ruolo delle donne nella rivoluzione 
di primavera in Birmania. Nel mondo ci sono 
più di 60 con itti in atto uno di questi si trova 
in Birmania-Myanmar dove anche Papa Fran-
cesco si è recato.
Cecilia Brighi, segretaria generale di Italia-Birmania 
Insieme, conosce molto bene la situazione dram-

matica di quel Paese dove la popolazione civile 
è scesa in piazza contro la giunta militare che l’1 
febbraio 2021 ha messo in atto un colpo di Stato 
e ha arrestato Aung San Suu Kyi e altri leader del 
partito al governo, scatenando nel Paese proteste 
di massa che vengono violentemente represse.
Le donne, che rappresentano il 60/70% delle leader 
dell’opposizione democratica lottano non solo per 
la democrazia, ma anche contro la cultura militare 
sciovinista autoritaria e patriarcale, basata sulla 
superiorità maschile che punisce le donne che si 
oppongono con stupri, violenze e lavoro forzato. Con 
il licenziamento di migliaia di medici e infermiere, 
le donne non sono tutelate soprattutto durante la 
gravidanza. Cos  come i bambini che non possono 
andare a scuola perché le insegnanti sono state 
licenziate o si ri utano di lavorare sotto la giunta. 
“Italia-Birmania. Insieme” in questi due anni 
ha messo in atto programmi di sostegno alle 
popolazioni fuggite dalle violenze, nanziando 
una scuola per gli di rifugiati, corsi per giovani 
contadine per la promozione dell’economia 
circolare e agricoltura organica, corsi di forma-
zione per giovani ostetriche, sostegno econo-
mico alle lavoratrici e alle insegnanti licenziate, 
sostegno alle organizzazioni democratiche. 

Di un’altra preziosa tessera si è arricchito 
il complesso mosaico del tema di studio 
nazionale. Protagonista il professor Orazio 
Zanetti specialista in geriatria e gerontolo-
gia, primario del U.O. alzheimer Fatebene-
fratelli di Brescia.

Questo incontro è stato fortemente voluto 
e organizzato con grande impegno in 

intermeeting dai LC Desenzano ost Alta 
Velocità e Desenzano Lago. Coordinatore 
Anna Chimini, a suggello di una collaborazione 
sempre auspicata e perseguita. Dopo il saluto 
dei due presidenti, la parola al professor Zanetti.
Due i testi di riferimento consigliati: Vittorino 
Andreoli Lettera a un vecchio da parte di un 
vecchio e Alfredo Bonomi Il cuore che parla.
La malattia di alzheimer è una patologia neuro-
degenerativa a decorso cronico e progressivo, 
un problema quanto mai attuale sia per l’elevata 
incidenza, che per la dif cile soluzione dal punto 
di vista medico e gestionale, un problema che 
deve essere affrontato da tutta la società.
Il nostro organismo comincia ad invecchiare tra 
i 20 e i 25 anni! Responsabile della malattia è 
la proteina beta-amiloide che si accumula nel 
cervello anche 25 anni prima della malattia 
conclamata, senza alcun sintomo premonitore. 
Quando si manifestano i primi sintomi, nel 
giro di 5 anni, come perdita della memoria, 
disorientamento e problemi di linguaggio, non 
si compromette per il momento la funzione 
della parola e della comunicazione. Con il 
peggioramento il soggetto, nel giro di pochi 
anni (dai 3 ai 9), perde la sua indipendenza.
Il “proiettile magico” ovvero il farmaco che 
riesce a pulire il cervello o ridurre l’accumulo 

della proteina killer è una scoperta recente, un 
anticorpo monoclonale innovativo utile s  nelle 
fasi iniziali della malattia, ma non sempre garante 
dei risultati sperati e con sicuri effetti collaterali. 
Non solo. Studi recenti hanno evidenziato che pur 
abbassando i livelli della proteina beta-amiloide si 
riscontrino miglioramenti delle capacità cognitive.
Tanti timori… ma anche tante speranze che non 
inducono ad una accettazione passiva e rassegnata 
ma stimolano la ricerca di percorsi alternativi.
Fondamentale ad esempio per un migliore 
decorso e benessere del malato è l’apporto dei 
familiari, operatori, badanti che devono essere 
istruiti e supportati, anche psicologicamente, 
perché gravosissimo è il loro compito.
In questo contesto il libro di Alfredo Bonomi è 
una testimonianza preziosa di come la capacità 
affettiva possa recuperare nel malato alcuni 

tratti preesistenti che sembravano perduti.
La diagnosi precoce e la prevenzione diventano 
un connubio vincente. Prevenzione signi ca: 
miglioramento dello stile di vita, corretta alimen-
tazione, attività sica e mentale, vita sociale.
È stato pubblicato un manuale È ancora lui… 
è ancora lei, utilissimo per tutti gli aspetti assi-
stenziali pratici e giuridici. Sono stati istituiti 
corsi di caregiver, corsi in video conferenze 
per familiari e assistenti dei malati.
In questo contesto i Lions diventano strumento 
di conoscenza e divulgazione, scendono in 
campo fattivamente con un volontariato ad 
alto valore etico e sociale, perfettamente in 
linea con il pensiero di Melvin Jones e forti cati 
dal motto del nostro presidente internazionale 
Brian Sheean “Insieme possiamo”.

Alessandra Beneventi

Conoscere l’Alzheimer tra timori e speranze

Le donne nella rivoluzione di primavera in Birmania
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Nell’ambito delle iniziative per Brescia Capi-
tale della Cultura, i LC Rezzato Giuseppe 
Zanardelli, Brescia Capitolium, Brescia 
Cidneo e Brescia Host, hanno organizzato 
un intermeeting su Il CERN, l’Italia e Bre-
scia . Relatore Germano Bonomi, Ordinario 
di sica sperimentale dell’Università di 
Brescia e Ricercatore al CERN di Ginevra. A 
una platea gremita di spettatori e Soci Lions, 
il professor Bonomi ha tenuto la seguente 
relazione: Il CERN, l’Italia e Brescia.

Il CERN è il più grande e importante laboratorio 
di sica del mondo. Si trova a Ginevra ed è stato 

fondato nel 1954, solo pochi anni dopo la ne 
della Seconda guerra mondiale da cui l’Europa 
era uscita devastata. Alcuni scienziati, visionari 
e lungimiranti, tra cui Edoardo Amaldi, capirono 
che per colmare il divario con Stati Uniti e URSS 
era necessario che le nazioni unissero le forze 
per dare vita a un laboratorio comune europeo. 
Nacque cos  il Comitato Europeo per le Ricerche 
Nucleari (CERN), a cui parteciparono 11 stati 
membri, tra cui l’Italia, la Germania, la Francia 
e il Regno Unito, che tuttora rappresentano i 4 
paesi che contribuiscono in maggior misura al 
nanziamento del laboratorio.

Ai giorni nostri, la comunità del CERN è 

composta da circa 16.000 persone, tra cui 
circa 12.000 scienziati provenienti da 77 stati 
e rappresentanti di 115 diverse nazionalità. Il 
CERN gestisce il sistema di acceleratori più 
grande al mondo. Sono dei sistemi che per-
mettono appunto l’accelerazione delle particelle 
no a velocità prossime a quelle della luce. Gli 

scienziati le utilizzano per scoprire, grazie a 
complessi e so sticati apparati sperimentali, 
i segreti dell’universo.  L’Italia è presente al 
CERN con 1.500 ricercatori ed è il paese 
europeo con il maggior numero di scienziati. 

Nell’auditorium di Corte Franca il 28 gennaio 
scorso un folto pubblico ha partecipato ed 
applaudito la rappresentazione Ta falo mal 
amo la ma  tenuta dalla compagnia Olga di 
Monticelli Brusati, che ormai da anni recita 
in dialetto bresciano.

Non c’è che una commedia in dialetto 
bresciano con le sue coloriture molteplici, 

grezze, taglienti, comiche per  sollevare tem-
poraneamente da pensieri, turbamenti e pre-
occupazioni. È un toccasana per mente, corpo 
e spirito. Due ore trascorse spensieratamente 
che hanno rilassato e divertito: testo semplice, 
interpretazione brillante, attori espressivi nella 
mimica oltre che nel linguaggio, che giocano 
sull’ambiguità dei termini, su situazioni frizzanti 
e leggere che invitano al riso, sull’intercalare 

che suscita stupore e divertimento.
Il nostro dialetto è l’espressione della cultura 
della brescianità, città e provincia; il teatro e il 
ridere fanno bene alla salute, sia a chi mette 
in scena lo spettacolo, sia a chi vi assiste, può 
avere anche valenza sociale. La sua forza 
espressiva cattura soprattutto persone di mezza 
età ed anziani, i giovani sono assenti, occor-
rerà recuperarli perché godano della lingua 
tradizionale parlata dai loro nonni.
Per il LC Sebino mettere in calendario la annuale 
commedia teatrale ha consentito anche di 
raccogliere fondi  da destinare ai bisogni del 
territorio, soprattutto per soddisfare le necessità 
primarie  di donne e bimbi oggetto di violenza. 
In tal modo i soci con orgoglio hanno interpre-
tato concretamente lo spirito della missione 
lionistica. (L.J.F.)

Il CERN, 
l’Italia e Brescia

L'antidoto contro la tristezza

Seguono la Germania con circa 1200 e poi il 
Regno Unito e la Francia con circa 900. Il pri-
mato italiano non si limita solo a una questione 
numerica, ma si concretizza anche con la pre-
senza di scienziati italiani in posizioni apicali. Se 
scorriamo l’albo storico dei Direttori Generali del 
CERN, sono ben 4 i direttori generali del centro 
(nessun’altra nazione può vantare un numero 
cos  elevato). Per esempio, al momento, la 
direttrice del CERN è l’italiana Fabiola Gianotti, 
prima donna a guidare il laboratorio. Tutto 
questo sta a sottolineare quanto l’Italia abbia 
un ruolo di primissimo piano all’interno della 
sica nucleare e delle particelle. (...)

Anche l’Università di Brescia è tra gli istituti 
italiani che svolgono le proprie attività di ricerca 
al CERN di Ginevra. Questo grazie alle inizia-
tive di due sici che negli anni 90, provenendo 
dall’Università di Pavia, hanno portato la sica 
nella nostra università. Si tratta dei professori 
Evandro Lodi Rizzini e Aldo Zenoni. Al giorno 
d’oggi una decina di scienziati dell’Università di 
Brescia svolgono le loro attività al CERN. Sto-
ricamente i ricercatori bresciani sono sempre 
stati impegnati in esperimenti che studiano 
l’antimateria, anche se negli ultimi anni sono 
entrati a far parte dell’esperimento Alice, uno 
dei 4 esperimenti dell’acceleratore L C.
La ricerca di base, come quella che si porta 
avanti al CERN, è molto importante per vari 
aspetti. Innanzitutto, c’è una ricaduta econo-
mica immediata a livello delle aziende che 
forniscono servizi e materiali. Ogni anno l’Italia, 
per esem                                               contri-
buisce con circa il 10% del budget annuale 
del CERN (circa 120 milioni su un totale di 
circa 1.2 miliardi di €). Bisogna però tenere 
conto che quasi immediatamente circa il 35% 
di questi investimenti ritornano in commesse 
per l’impresa italiana.
Per nostra fortuna, anche grazie al lavoro di 
eccellenti sici come Enrico Fermi, Edoardo 
Amaldi, Carlo Rubbia e molti altri, possiamo 
sicuramente affermare che l’Italia ha un ruolo di 
primissimo piano nel campo della sica nucle-
are e delle particelle elementari, di cui il CERN 
rappresenta indubbiamente il laboratorio di 
riferimento nel mondo. E nel suo piccolo anche 
l’Università di Brescia può essere orgogliosa 
di fare parte di questa storia.
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Alla presenza di un foltissimo pubblico e 
aperto dal saluto del Governatore Mas-

simo Camillo Conti (nella foto durante il suo 
intervento), il concerto ha proposto il consueto 
e suggestivo repertorio gospel impreziosito 
da alcune talentuose soliste del Gruppo, ma il  
momento “clou” si è avuto con il duetto di due 
giovani studentesse del Conservatorio “Ros-
sini” di Pesaro, la cantante ucraina Katerina 
Chebotova e la violinista russa Anna Solokova, 
a signi care - come suggerisce il direttore del 
coro Andrea Zermani - che “in un momento 
delicato come questo si deve far risaltare ciò 
che unisce, mostrando due popoli vicini nell’ab-
braccio della musica che, in quanto arte, ha la 
vocazione di unire perché è una lingua che non 
conosce con ni e permette di comunicare fra 
persone provenienti dalle tradizioni più diverse”.
A quasi un anno dall’inizio del con itto che divide 
i due popoli, quello russo e quello ucraino, il 
concerto ha voluto essere una speciale occa-
sione per ri ettere e per testimoniare che esiste 
un’altra strada possibile e diversa dall’odio e 
dalla guerra, rappresentata dalla presenza, 
sullo stesso palco, di due musiciste i cui paesi 

di origine, oggi divisi dagli eventi bellici, sono 
da secoli uniti da tradizioni, intrecci, storie 
familiari che non possono e non devono essere 
dimenticate.
Roberto Zermani Anguissola, Presidente della 
Zona A della 4ª Circoscrizione e organizzatore 
della serata, ha poi consegnato due borse di 
studio del valore di 1.000 euro ciascuna ad 
Anna e Katerina, “per aiutarle nel loro percorso 
studentesco, nell’augurio che i loro paesi pos-
sano trovare l’intesa per un futuro di pace”.
Le due giovani si sono quindi unite alle soliste 
dello Spirit Gospel Choir per cantare insieme 
un brano e, in chiusura, a tutto il Coro, che ha 
salutato il pubblico con “Total praise” fondendo il 
canto e la preghiera in un momento di assoluta 
gioia e commozione a cui ha partecipato anche 
Gloria Enchill, attrice e cantante piacentina 
presente in sala a salutare gli amici del Coro, 
di cui ha fatto parte per diverso tempo prima 
di diventare la star del musical “Sister Act” in 
cartellone no a pochi giorni prima al Teatro 
Nazionale CheBanca! di Milano.
Dopo il concerto, la serata è proseguita con un 
momento conviviale nello splendido refettorio 

nella prestigiosa Sala degli Arazzi del Collegio Alberoni di Piacenza, è andato in scena un concerto 
-

Il messaggio di pace dei Lions 
a suon di gospel
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settecentesco del Collegio Alberoni, dove le abili 
mani di cuochi e cuoche Lions hanno messo in 
pratica il motto “We Serve” allestendo un ricco 
buffet di antipasti e dolci e servendo personal-
mente ai convitati la curiosa e saporita “minestra 
di Bertoletto”, ispirata alla gura leggendaria 
di un brigante del piacentino vissuto alla ne 
del 1400, cos  famoso e terribile che, si narra, 
persino il re di Francia in visita a Milano aveva 
voluto conoscere per invitarlo a redimersi. Una 
lotteria bene ca a favore delle iniziative Lions 
ha quindi concluso un evento in cui solidarietà 
e intrattenimento hanno camminato anco 
a anco, mostrando ancora una volta che…
”Together We Can”.

Maria Grazia Cella
(Testo ridotto e adattato 
da “Libertà”, quotidiano di Piacenza)

Con il patrocinio del Distretto è stato  organizzato l’importante 
Convegno INTERconNETtiamoci  ma con la testa , con relatore 
e formatore Maurizio Sonnoli. L’incontro con gli alunni dell’IC Rita 
Levi Montalcini di Bagnolo Cremasco, presieduto da Maria Cristina 
Rabbaglio, si è svolto online, grazie alla maestra Francesca Montana, 
collaboratrice della DS ed all’attuale Animatrice Digitale Monica 
Fucina. Ogni anno, uesto istituto, in occasione del safer internet 
da , organizza eventi di sensibilizzazione alla sicurezza su internet, 
coinvolgendo tutti gli alunni, dalle classi uarte no alla terza media.

È stata una giornata particolarmente importante, perché ha visto 220 
ragazzi delle classi quinte della primaria di Chieve, Bagnolo Cremasco, 

Monte Cremasco e Vaiano Cremasco e le classi seconde della secondaria 
di primo grado di Bagnolo Cremasco e Vaiano Cremasco, che hanno seguito 
l’interessante lezione durante le ore mattutine.
Analogo incontro, con contenuti più adatti a loro, è stato vissuto con 
circa 90 adulti (genitori, insegnanti e personale scolastico) per ascoltare, 
imparare, affrontare uno dei problemi che maggiormente caratterizzano 
la nostra quotidianità: i rischi che corrono i giovani attraverso la naviga-
zione in rete.  Non si è trattato di identi care solo i pericoli, ma anche, e 
soprattutto, conoscere le strategie per evitarli.  Il Lions International ha 
creato questo service di rilevanza nazionale per essere concretamente 

vicino alle esigenze di una società che cambia con soluzioni ed interventi 
informativi e preventivi.
Il merito di questo convegno è stato quello che, nonostante le appa-
renti dif coltà di dialogo, ha visto riunite varie generazioni per un utile e 
costruttivo confronto. Questo intervento formativo di alto livello, nalizzato 
ad  arginare molte devianze ed errate sollecitazioni a cui sono soggetti i 
giovani di oggi, è stato reso possibile grazie al formatore, Maurizio Sonnoli, 
laureato in Informatica all’Ateneo di Pisa. Fondatore e gestore di una 
società che si occupa di ardware e, soprattutto Software, in particolare 
in ambito della gestione del personale, si occupa, presso Enti pubblici, 
di progettazione e supervisione in ambiti di controlli di qualità dei servizi.  
Il dottor Sonnoli, che da sette anni, si occupa di Interconnettiamoci, ha identi-
cato un grave problema: la navigazione in rete è fonte di rischi, ma non tutti, 

ragazzi ed adulti, ne hanno piena cognizione. Internet rappresenta, n dalla 
sua nascita, il regno della libertà, ma è opportuno precisare che si tratta di una 
libertà molto più ampia di quelle nora conosciute, non soltanto perché fa uso 
di una tecnologia molto potente, ma anche perché, in gran parte, è rimessa 
all’arbitrio di chi la esercita e, di conseguenza, risulta molto più pericolosa. 
Dopo un excursus sulla velocità con cui si è evoluta la tecnologia, il relatore 
ha spiegato che, proprio per questo, si sono trovati, in gran parte, impreparati i 
genitori, i nonni, gli insegnanti e gli adulti che, da sempre, hanno, invece, svolto 
un ruolo fondamentale nell’educazione e nella crescita dei minori. Ecco perché 

Interconnettiamoci… 
ma con la testa a Bagnolo Cremasco



41

Ib 3/Distretto

L’ambito è lo stesso, uello della scuola, ma le s de sono differenti: 
il LC Lodi Quadrifoglio ha scelto Seleggo  e Interconnettiamoci
ma con la testa  come due tra i service capo la dell’attività sociale 
per l’anno in corso.
 

Grazie al lavoro di promozione svolto dal club sono state contattate 
molte scuole del Lodigiano per entrambe le iniziative, suscitandone 

interesse e adesioni. 
In particolare il sistema compensativo per dislessici è stato adottato negli 
IC di Somaglia e di Mulazzano, nel quale ultimo sono ben 72 gli utenti 
e 19 i libri assegnati. Come ha spiegato Paolo Colombo, membro del 
comitato direttivo di Seleggo, in un prodromico incontro online del marzo 
scorso con le scuole menzionate, dal 2020 si è veri cato un incremento 
del 30% di richieste, complice il lockdown. La facilità di accesso e la 
personalizzazione dello strumento informatico hanno consentito l’utilizzo 
del sistema anche per i gli di immigrati.
Ben due incontri per “Interconnettiamoci… ma con la testa!” sono stati 

promossi e organizzati dalla presidente del club, Mariuccia Meroni, in 
collaborazione con il Lions Antonio Bernini e col patrocinio del Comune, 
per la primaria e la secondaria di 1° grado di Mulazzano, mentre è già 
ssato per il 13 marzo 2023 un incontro con la secondaria di 1° grado 

della Don Milani di Lodi.
Molto coinvolti i giovani partecipanti, ai quali il relatore ha illustrato le 
precauzioni da adottare, di ordine tecnico e di carattere procedurale, nella 
consapevolezza che nessuno è al sicuro e competente come spesso 
crede, le truffe sono dietro l’angolo e l’adescamento sui videogiochi è 
cosa di tutti i giorni.
L’altro aspetto evidenziato da Bernini è stato quello del danno che si 
può arrecare ad altri diffondendo materiale che dovrebbe essere protetto 
dalla privacy, o incorrendo nel cyberbullismo, perché nel mondo virtuale 
cadono i vincoli morali e la consapevolezza delle conseguenze, anche 
penali, delle proprie azioni. 
Sintetico ma ef cace il consiglio espresso alla ne della relazione: “Posta 
con la testa!”. (M.L.)

Seleggo e Interconnettiamoci… 
ma con la testa

è necessario conoscere bene le regole dei programmi che si usano sul PC, sugli 
smartphone e tablet, mantenere aggiornate le difese dei mezzi informatici, usare 
solo software provenienti da fonti sicure e curare la privacy nei Social Network. 
Con un approccio improntato ad una simpatica interazione con gli studenti e gli 
adulti, il relatore, facendo uso di slide interessanti e di impatto immediato, ha 
invitato a selezionare bene i contatti con i quali scambiare informazioni, foto e 
video, a ri ettere bene prima di postare foto, video, o solo pensieri, ad usare pas-
sword criptate non da condividere, a comportarsi come è auspicabile, rispettando 
gli altri. È inoltre importante segnalare abusi e, se necessario, chiedere aiuto.
Cosa non fare? Rispondere a messaggi “imbarazzanti”, ssare appunta-
menti con persone conosciute sulla Rete, fornire informazioni personali, 
aprire allegati di mail provenienti da fonti non sicure, scaricare musica 
e programmi illegalmente e fornire indicazioni su dove siamo e cosa 
facciamo in ogni istante, al ne di prevenire guai seri.
La sottoscritta, Coordinatrice del Comitato Cittadinanza Umanitaria 
Attiva e promotrice dell’evento, nell’esprimere la propria soddisfazione 
per questo intervento, improntato all’acquisizione di norme fondate sul 
rispetto dei principi ispirati alla prudenza, alla discrezione ed alla riser-
vatezza, per un uso consapevole e responsabile della Rete da parte 
di giovani ed adulti, si è complimentata per questo intervento fattivo, 
organico e completo, che ha aperto nuovi orizzonti di comportamento.

Adriana Cortinovis Sangiovanni
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Su iniziativa del LC Lodi Quadrifoglio, pre-
sieduto da Mariuccia Svanini Meroni, i Lions 
Club di Lodi hanno incontrato il Sindaco 
Andrea Furegato insieme al loro Governa-
tore distrettuale Massimo Camillo Conti.

Erano presenti il presidente del LC Lodi 
ost Federico Maisano, il cerimoniere del 

LC Lodi Torrione Renzo Tansini, la spttpscritta, 
socia onoraria del LC Lodi Europea (in rap-
presentanza della presidente PDG Laura De 
Matté Premoli) e la Presidente della Zona 
A della 1ª Circoscrizione Francesca Martelli 
Galati, Past Presidente del LC Ager Laudensis 
New Century.
È consuetudine che le associazioni di servizio 
del territorio presentino al primo Cittadino le 
loro attività ed anche in questa occasione 
il Governatore Conti ha identi cato service 
importanti che hanno coinvolto i Lions: la rma 
di un protocollo d’intesa, a livello Multidistret-
tuale, fra questi e l’ANCI, in virtù del quale è 
stato codi cato il rapporto di sussidiarietà fra 
Club e Comune, nel caso in cui questo abbia 
bisogno di collaborazione attiva; l’aiuto con-
creto, in termini di donazione di attrezzature 
e strumenti medicali, a strutture ospedaliere 
e RSA in tempo di Covid; sussidi alla Caritas 
e ad altre associazioni caritatevoli a sostegno 
delle nuove povertà; contributi alle scuole, alla 
popolazione dell’Ucraina ed all’isola di Ischia.
Come ha sottolineato il Governatore, “anche 
se la pandemia ha determinato una riduzione 
del numero dei soci, il trend è in ripresa... 

Nella splendida cornice del Relais Convento 
di Persico Cremona, il LC Cremona Europea 
ha promosso una serata dedicata alle donne 
organizzando il Premio Donna 2022 . La 
serata ha visto premiate otto donne che si 
sono particolarmente distinte nei propri 
ambiti professionali e sociali.

I Club lodigiani incontrano il sindaco

più siamo, più serviamo, perché siamo qui 
per passione, per servire, per stare insieme, 
anche divertendoci”. Il sindaco Furegato si è 
dimostrato molto soddisfatto delle varie attività 
svolte dai Club: dal successo della Colletta Ali-
mentare, alla donazione di un furgone refrigerato 
(grazie al notevole aiuto erogato dalla Lions 
Clubs International Foundation), al progetto di 
segnaletica, all’organizzazione di incontri con 
numerose classi (Inteconnetiamoci...ma con la 
testa, service di rilevanza nazionale) per istru-
ire gli alunni sui pericoli del web, al concorso 
sull’ambiente che, quest’anno, ha visto coinvolte 

30 scuole, che riceveranno dei riconoscimenti, 
molto probabilmente al Teatro alle Vigne.
Il primo cittadino ha dichiarato di sentirsi molto 
grati cato da questa visita dei rappresentanti dei 
Lions Club di Lodi, a cui ha promesso di rivolgersi 
in caso di necessità, per il momento da realizzarsi 
in qualche intervento di piccolo restauro. Il clima 
di grande collaborazione fra Associazione ed 
Istituzioni ha siglato e caratterizzato un momento 
veramente cordiale e costruttivo.

Adriana Cortinovis Sangiovanni
Coordinatore Comunicazione 

Interna ed Esterna

Otto donne... da premiare

Il medico Sophie Testa, il vice questore 
della Polizia di Stato Federica Deledda, le 

imprenditrici Elisabetta Quaini e Bianca Sam-
busseti, il conservatore del Museo di Cremona 
Marina Volontè, la docente Mirella Marussich 
impegnata nel sociale, l’atleta di ciclismo e 
campionessa mondiale Federica Venturelli e 

la giornalista televisiva Eleonora Busi.
Come evidenziato dal presidente Giuseppe 
Guarnieri, il nostro Club, uno dei primi club 
misti, è ero ed orgoglioso di questo premio, 
premio istituito grazie alla lungimiranza del socio 
fondatore Carmine Scotti attento nel volgere lo 
sguardo verso il mondo femminile, evidenziando 
come la crescita del ruolo delle donne in tutti gli 
ambiti della vita pubblica, istituzionale, econo-
mica, sociale e del privato, sia una condizione 
essenziale per lo sviluppo del nostro paese. 
Il “Premio Donna” è dedicato a tutte le donne 
quale riconoscimento alla loro determinazione, 
capacità e professionalità nell’essere riuscite ad 
affermarsi in ambiti che erano prerogativa riser-
vata agli uomini; è dedicato alla loro passione, 
impegno e attenzione anche nel valorizzare il 
nostro territorio.
Le otto donne premiate rappresentano un 
modello da seguire sotto il pro lo umano per 
l’abnegazione e la tenacia nel raggiungere 
traguardi per una società più equa e tesa al 
costante miglioramento, fondata sul pluralismo 
e la partecipazione.

Nella foto il gruppo delle donne premiate 
con il presidente Giuseppe Guarnieri, 
l socio fondatore e ideatore del “Premio Donna” 
Carmine Scotti e il PDG Adriana Cortinovis.
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CANDIDATO GOVERNATORECANDIDATO GOVERNATORE  Moreno Poggioli / Lions Club Stradella Broni Host

Moreno Poggioli è nato a Bormio il 3 agosto 1962 e 
risiede a Stradella. È coniugato con Paola Bacchio, 
bancaria, ha tre glie, Valeria aureata in Scienze 
del paesaggio ma Pastr  chef a ondra , iulia 
impiegata presso la ditta di famiglia  e ebecca 
fre uenta la prima liceo artistico . Servizio militare 

svolto nel 19 2 19 3, Furiere della 50  Compagnia 
Comando Alpini in Merano. Titolo di studio  diploma 
geometra; laurea in economia.
Attività lavorativa - Imprenditore nel settore 

edile stradale ed af ni, facente parte del consiglio direttivo del collegio 
costruttori di Pavia per diversi anni, membro effettivo in CCIAA di Pavia 
della commissione prezzi edili dal 199  al 2002, in possesso di idoneità 
trasporti in conto terzi nazionale ed internazionale. Attualmente managing 
director di Ecodero, azienda dedita all attività di recupero, frantumazione 
e riciclaggio dei materiali inerti. 

Attività lionistica
Entra a far parte del club Stradella Broni Host nel dicembre del 200 . 
Consigliere nel 2007 0 , 2009 10, 2010 11, 2011 12, 201 15 e dal 
2015 16 al 2022 23. Segretario nel 200 2009. Vicepresidente nel 
2012 13. Presidente nel 2013 201 . Presidente di zona nel 201 2015 

overnatore oberto Settimi . Coordinatore distrettuale ion a  nel 
2015 2016 overnatore Massimo Alberti . Coordinatore distrettuale 
ion a  nel 2016 2017 overnatore Fabrizio Moro . MT istrettuale 

nel 2017 201  overnatore iovanni Bellinzoni . MT istrettuale 
nel 201 2019 overnatore iovanni Fasani . MT istrettuale 
nel 2019 2020 overnatore Angelo Chiesa . MT istrettuale nel 
2020 2021 overnatore Cesare Senzalari . 2  Vice overnatore 
nel 2021 2002 overnatore affaella Fiori . 1  Vice overnatore nel 
2022 2023 overnatore Massimo Camillo Conti .
Certi cate of Appreciation per Service Cooperazione dal  oberto 
Settimi nel 201 15. Melvin ones Fello  progressive. ions uida 
Certi cato dal 2016 2019, dal 2019 2022, dal 2022 2025. Corso I 
a Vicenza nel 201 15. Corso A I a Salisburgo nel 2017 1 . Corso 
F I a Vicenza nel 201 19.

Linee programmatiche
Vorrei partire da uel profondo senso di appartenenza che ci coinvolge, 
che ci emoziona e che ci chiama a continuare a dare risposte concrete 
ai bisogni di tutti, per consolidare il nostro lionismo, per rafforzare la 
nostra presenza nei territori, perch  essere ions signi ca far parte di 
un sodalizio che ha, nella sua connotazione internazionale, il modus 
operandi dal uale non possiamo prescindere, l internazionalità abbatte 
tutte le barriere e annulla le diversità.
Appartenere all associazione signi ca vivere il lionismo del istretto 
e del Multidistretto, tenendo sempre presente che il nostro agire non 
pu  e non deve prescindere dall etica  l etica ha come ne il bene, la 
sincerità, la comprensione, la collaborazione, la solidarietà; l etica è un 
concetto immutabile.
Il tema fondamentale, che desidero focalizzare è il dialogo tra soci, club, 
zone e circoscrizioni, of cer distrettuali, che genererà obiettivi comuni, 
dando vita a service di maggiore impatto; ma vanno considerati come 
punti essenziali anche  la continuità, che ci permetterà di sviluppare e 
concludere le iniziative già delineate negli anni precedenti e progettare 
uelle del futuro; il potenziamento dei rapporti istituzionali, per poter 

rendere sempre pi  mirati ed ef caci i service ed il miglioramento dei 
rapporti con i giovani.
Per garantire la crescita della nostra capacità di servizio è essenziale 
piani care le attività, partendo dalle funzioni del lobal Action Team, 
composto da T, MT, ST a cui si è recentemente aggiunto il MA, 
il cui programma opererà a sostegno dei club, che potranno contare su 
metodologie adatte alla gestione della membership, volta a migliorare 
la retention, l e tension e la soddisfazione dei soci.

on si tratta di algoritmi astrusi, ma solo di progettare con l anticipo 
necessario le azioni da mettere in campo.
I nostri club hanno ormai eletto i consigli direttivi del prossimo anno e i 
presidenti stanno iniziando a lavorare sulla programmazione dell attività 
future.
Ci sono alcuni punti che credo siano prioritari. Vediamo uali...
1) Costruire un Direttivo completo e motivato - Esistono alcuni ruoli 

organizzativi che sono chiave rispetto ad una gestione ef cace del 
club. Sono ruoli che trovano poi i loro omologhi a tutti i livelli della nostra 
organizzazione a partire dal istretto. Si tratta di coloro che gestiscono 
la crescita della nostra base associativa MT , curano la formazione 
e l aggiornamento di soci vecchi e nuovi T , sviluppano progetti di 
servizio ST  e lavorano per supportare la nostra Fondazione CIF . Ad 
essi aggiungerei una Comunicazione di club signi cativa, individuando 
chi vi si pu  dedicare con costanza.
2) Formare gli of cer - a nostra organizzazione è sempre in evolu-
zione, per servire in modo ef cace è necessario essere aggiornati, infatti 
sarebbe bene leggere le riviste, consultare il sito distrettuale e uello 
internazionale ma, ancor prima, seguire i corsi online o in presenza 
che la nostra associazione mette a disposizione di tutti noi, a partire 
da uelli di leadership  E I, I, A I, F I non devono essere sigle 
incomprensibili, ma gli acronimi dei corsi che ci danno l opportunità di 
crescere come soci attivi.
3) Programmare le attività - uesto è l ultimo punto, ma il pi  impor-
tante per far s  che il lavoro svolto produca i suoi frutti con un adeguata 
programmazione. Infatti gli of cer, con i loro comitati, dovranno impe-
gnarsi a mettere in campo  idee e ambizioni attraverso cronoprogrammi 
concreti e attuabili.  Vediamo uali...
A) Piano di Af liazione  spetta al MT individuare di uali nuovi soci 
il club abbia bisogno e capire come reclutarli. o farà insieme al T, 
perch  gli indicherà di uali competenze il club necessiti in funzione dei 
suoi progetti di servizio;
B) Piano di Formazione  spetta al T, che dovrà individuare i percorsi 
formativi, proporli a soci vecchi e nuovi e supportarli. 
C) Piano di Servizio e LCIF  uali progetti di servizio attueremo  

uando  Con uali risorse  Chi ne sarà responsabile  Si chiamano 
Piani Azione e uesta modalità di programmazione deve diventare una 
consuetudine.
D) Piano di Comunicazione  l f cer per la Comunicazione costruirà 
il piano relativo, in uanto dobbiamo ulteriormente migliorare il nostro 
modo di comunicare, avvicinandoci a uello che è il modus operandi 
di altre organizzazioni. a Comunicazione, come si è cercato di fare 
in uesti ultimi anni, dev essere dinamica e stimolante, deve ispirare 
idee ed essere in grado di motivare i soci e non, deve avere contenuti 
attraenti per chi riceve l informazione, ma consoni al mondo in cui 
viviamo, rivolti al futuro con le esperienze del passato. A mio parere è 
importante sfruttare l utilizzo dei social net or  per fare promozione su 
internet, perch  la nestra dei social è una grande e, direi, splendida 
opportunità per raccontare la nostra associazione, infatti con pochissimi 
clic  si possono raggiungere molte persone, veicolando contenuti, 
condividendoli e rendendoli condivisibili.

MT, T, ST, CIF e Comunicazione distrettuali saranno sempre al 
vostro anco in uesto viaggio.

LCIF - Il Comitato CIF continuerà a promuovere, presso i club, la 
conoscenza delle attività svolte dalla Fondazione e le relative aree glo-
bali d intervento, sviluppando, insieme ad essi, i piani di raccolta fondi 
e valuterà la nanziabilità dei progetti ritenuti utili per la comunità. on 
dimentichiamo che, alcuni club del nostro istretto, nel corso degli anni, 
hanno ottenuto sostegni economici rilevanti per la realizzazione di service 
di ampio impatto da ultimo il Centro iabetologico di Broni . Il lavoro 
di s uadra divide i compiti e moltiplica il successo della nostra azione.

Ambiente - Si avverte sempre pi  l importanza del rapporto tra l uomo 
e l ambiente, infatti è importante, come pubblicato dall MS, proteggere 
e preservare la fonte della salute umana, la natura, e investire in servizi 
essenziali  dall ac ua all energia pulita, garantire una rapida transizione 
energetica, promuovere sistemi alimentari sani, costruire città pi  vivibili. 
I ions possono ricoprire un ruolo centrale, come ci invita a fare Patt  
Hill, nuova Presidente Internazionale, aumentando il nostro impatto nella 
società attraverso service legati all ambiente; le soluzioni suggerite sono  
incrementare gli investimenti nell agricoltura dei Paesi poveri, aiutare i 
Paesi colpiti da siccità ed alluvioni, fronteggiare le emergenze, fornire 
cibo ai Paesi in via di sviluppo e ridurre gli sprechi.

utrire il pianeta, energie per la vita , argomento affrontato, già nel 
2015, all E po di Milano, in cui è stata attiva la partecipazione dei 
ions, riguardava la tutela dell ambiente nella catena agro-alimentare 

ed energetica, la lotta allo spreco di cibo e di ac ua, lo sviluppo della 
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biodiversità, pertanto noi dobbiamo mantenere queste indicazioni, 
dobbiamo dare segnali al mondo imprenditoriale, alle Istituzioni, ai 
cittadini, tramite un lionismo concreto, divulgativo, foriero di un salto 
di qualità nell’approccio culturale alle problematiche dell’ambiente. Un 
lionismo che deve continuare a far capire quanto sia necessario un 
comportamento più responsabile e intelligente per ridurre i consumi 
di energia e garantire una vita di qualità senza stravolgere il pianeta. 
Questo è quanto hanno fatto e faranno i Lions per costruire una storia 
condivisa a tutela dell’ambiente, nella speranza di vivere in uno spazio 
che consenta una vita migliore… è bello essere Lions oggi per allungare 
questa speranza.

Onlus - Vista la recente normativa del Terzo Settore, l’attività della Onlus 
Distrettuale è destinata a diventare elemento strategico ed essenziale 
per sostenere i club nei loro progetti.

Centro Studi - Per quanto riguarda il Centro Studi Distrettuale va sot-
tolineata l’esigenza che il suo ruolo e la sua funzionalità siano messi al 
servizio, non solo del Distretto, ma del lionismo nazionale facente capo 
al Consiglio dei Governatori. Il Centro Studi analizzerà temi a cui i club si 
potranno ispirare per supportare un’azione che consenta di analizzare 
i cambiamenti sociali in corso.

LEO - È opportuno anche fare un approfondimento del progetto che 
riguarda i Leo. Ormai è pensiero condiviso che i Leo siano parte inte-
grante della nostra organizzazione e che noi dobbiamo trovare le strade 
più adatte per motivarli e farli restare, quando raggiungono il limite di 
età per rimanere Leo nel nostro mondo Lions.
La dif coltà di trovare giovani da coinvolgere, la s da della formazione, i 
bassi numeri nel passaggio da Leo a Lions non rappresentano unicamente 
problemi concreti, ma possibili opportunità di ripensamento. Operazione 
quest’ultima che richiede coraggio, è vero, ma che è indispensabile se 
vogliamo dare al lionismo un futuro degno del suo passato. 
Il punto di partenza è la consapevolezza che essere Leo, in un contesto 
come quello attuale, è s  una s da, ma al contempo un palcoscenico pri-
vilegiato, dove gli attori sono animati da un medesimo spirito solidaristico. 
Parlare del ruolo dei giovani signi ca, poi, affrontare anche la questione 

del rapporto tra Leo e Lions; rafforzare il potenziale di questo connubio, 
infatti, vuol dire consolidare le basi per realizzare un ambiente realmente 
inter-generazionale, che sappia associare all’esperienza di chi fa parte 
del mondo Lions da decenni, lo sguardo nuovo di chi è appena arrivato. 
Pensare ai Leo, non come mero service dei Lions, ma come partner 
nel servizio diventa, così, essenziale per continuare a scommettere sul 
nostro futuro. Non lasciamoci sfuggire quest’opportunità!

New Voices - Come possono riuscire le New Voices a farsi sentire? 
Usando essibilità e trasversalità in quanto è necessario essere essibili 
nell’adattarsi al territorio e, nel contempo, essere trasversali nel seguire 
le linee dettate dal programma internazionale. Inoltre ci dovrà essere il 
forte impegno nell’incremento della membership e nello stimolare nuovi 
leader, nel creare strategie e idee per la crescita associativa insieme 
al GMT in un rapporto, non subalterno, ma pienamente collaborativo e 
sinergico nell’elaborare i progetti. Le New Voices avranno l’impegno di 
lavorare con i club af nch  la diversità sia intesa come un vero valore e 
ci sia una reale inclusione del “diverso”, inteso come persona di diversa 
età, ambito lavorativo, cultura, genere ecc… sappiamo ormai che è nella 
nostra diversità che risiede la ricchezza della nostra associazione, cer-
chiamo dunque, di incoraggiare la cooperazione Leo-Lions, di far sì che 
nascano percorsi comuni nel service, ma tutto questo non potrà essere 
possibile senza un lo diretto tra New Voices e Distretto, New Voices 
e club, af nch  le voci possano compiere un buon lavoro, sarebbero 
altrimenti voci solitarie.
I nostri numeri sono in discesa; l’età media si sta alzando. Fino a quando 
si può pensare di arroccarci sulle nostre posizioni, di mantenere le nostre 
abitudini comportamentali e i nostri processi organizzativi? Dobbiamo 
cambiare i nostri rapporti con l’Amministrazione Pubblica, con gli Enti 
Associativi, con il mondo imprenditoriale, af nch  vedano sempre più 
in noi un partner af dabile, concreto, vicino ai bisogni della cittadinanza. 
Dobbiamo cambiare la nostra immagine per essere sempre meno 
considerati dei privilegiati e sempre di più persone pratiche, operative 
che badano ai risultati. 
E allora ragioniamo in grande; non fermiamoci davanti agli ostacoli! 
Accettiamo le s de, che fanno parte del nostro essere Lions, avendo il 
coraggio di raggiungere mete sempre più ambiziose.

Roberto Rocchetti è nato a Cremona il 19 luglio 
1966 e risiede a Casalbuttano. È coniugato con 
Serena Ruggeri, imprenditrice e Vicepresidente 
Vicario dell’Associazione Industriali di Cremona. 
Ha due gli, Gioia studentessa Economia e Com-
mercio  e Riccardo studente Liceo Linguistico . 
Servizio militare svolto nel 1992-1993 presso 
il Corpo Nazionale Vigili del Fuoco, Comando 
Provinciale di Cremona.

Attività lavorativa e varie - Ingegnere Civile Strutturista dal 1992, iscritto 
all’Albo degli Ingegneri della Provincia di Cremona dal 1993, Libero Pro-
fessionista dal 2001, si è occupato di Progettazione, Direzione Lavori e 
Collaudo di Strutture in C.A. / C.A.P. e di strutture metalliche per opere 
pubbliche e private. Da venti anni socio e Direttore Tecnico della ditta 
ma/ag, di proprietà della famiglia, primaria azienda metalmeccanica 
nel settore delle attrezzature agricole operante in ambito nazionale ed 
internazionale. In questa realtà si occupa di programmazione e gestione 
della produzione, marcatura CE, gestione del sistema di qualità, marketing 
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Davide Michele Gatti è nato il 30 marzo 1967, 
risiede a Pavia. È Padre di due gli  Alessandro, 
studente universitario, e Chiara, studente al 5° 
anno del Liceo Scienti co.
Direttore Responsabile Struttura Contract Manager 
Cremona e Lodi A2A Calore e Servizi  Energ  Ef -
cienc  Public Sector. Già Direttore B.U Ef cienza 
Energetica e Rinnovabili presso Linea-Green SpA 
- Società del Gruppo A2A.
Dal 2019 ad ottobre 2020  Responsabile della 

Direzione Vendite Canali Indiretti presso Linea Green SpA. Dal 2008 a 
marzo 2019  Direttore Marketing e Sviluppo presso Linea Più SpA Pavia 
- Linea Group Holding SpA. Dal 2003 al 2007  Direzione commerciale e 
marketing presso Linea Group SpA Cremona - Linea Group Holding. Dal 
2002 al 2003  Responsabile commerciale e marketing presso Blugas 
SpA Mantova. Dal 2001 al 2002  Responsabile vendite Italia - Divisione 
TecnoSol presso Sol  Welding Vicenza. Dal 1990 al 2002 Tecnico com-
merciale e responsabile vendite presso Sol spa Monza.

Attività lionistica
È socio del Lions Club Pavia Host. Attualmente Coordinatore 
Distrettuale per la LCIF.
Dal 2005-2006 al 2009-2010  Cerimoniere. Nel 2010-2011  2° Vice 
Presidente. Nel 2010-2012  Leo Advisor. Nel 2011-2012  1° vice 
presidente. nel 2012-2013  presidente. dal 2016-2017 al 2019-2020  
consigliere di club.
Incarichi distrettuali - Nel 2013-201  one Chairman Presidente 
di ona . Nel 201 -2015  Coordinatore Distrettuale Service 
Nazionale. Dal 2015-2016 al 2021-2022  Coordinatore distrettuale 
Lions Club International Foundation LCIF . 2° Vice Governatore 
nel 2022-2023.
Riconoscimenti  Certi cate of Appreciation per Service dal DG 
Roberto Settimi 201 -2015 . PM F - 9 Diamond G.
Certi cazioni  Lions Guida Certi cato dal 2015 al 2022. Corsi di 
Leadership Lions RLLI Vicenza 2015 . Corso sviluppo docenti FDI 
Vicenza 2018 . Programma Istruttore Certi cato LCIP Francoforte 

2019).
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e commercio estero (Est Europa, Emirati Arabi, Nuova Zelanda). Pur 
svolgendo la sua intensa attività professionale, ha partecipato e parte-
cipa attivamente alla vita del territorio, dedicando la propria attenzione 
soprattutto al sociale. Ama praticare attività sportiva a livello amatoriale 
(sci / trekking / tness / corsa / golf), da sempre è appassionato della 
montagna e nutre interesse per l’informatica e le scienze in generale.

Attività lionistica
Socio Fondatore del Lions Club Casalbuttano nel 2003. Membro del 
Consiglio Direttivo ed addetto IT (Information Tecnology) dal 2003/2004 
al 2022/2023. Vicepresidente nel 2004/2005. Presidente nel 2005/2006. 
Presidente di Zona nel 2008/2009 (Governatore Mirella Gobbi Maino). 
Presidente di Circoscrizione nel 2010/2011 (Governatore Francesco 
Rasi). Segretario del club nel 2012/2013 e dal 2016/2017 al 2022/2023. 
Of cer DIT (District Information Tecnology) nel 2008/2009, 2009/2010, 
2010/2011 e dal 2013/2014 al 2022/2023.
Of cer della Segreteria Distrettuale nel 2016/2017 e 2018/2019. Pre-

sidente Comitato Soci nel 2016/2017 e GMT di club nel 2017/2018 
-2018/2019.
Corso di formazione per Segretari -GMT-GLT-GST -DIT Distrettuali a 
Roma (8/09/2019). Lions Guida del club Castelgerundo 2020/2021 e 
2021/2022.
Come DIT ha tenuto corsi di formazione sull’utilizzo di MyLCI e MyLion 
dal 2019/2020 al 2022/2023. Referente LCIF di club nel 2022/2023. 
Componente gruppo lavoro GMA (Area 4 Leadership) nel 2022/2023.
Riconoscimenti Lionistici (principali): Certi cate of Appreciation 
per Attività Informatica dal Governatore Mirella Gobbi Maino nel 
2008/2009. MJF 2007/2008. MJF Progressive 2016/2017 (Gover-
natore Fabrizio Moro), 2018/2019 (Governatore Giovanni Fasani), 
2019/2020 (Governatore Angelo Chiesa), 2020/2021 (Governatore 
Cesare Senzalari). 
Certi cazioni - Lions Guida Certi cato nel 2016/2017 (Governatore 
Fabrizio Moro). Corso di Leadership per Lions esperti (ALLI) a Bergamo 
nel 2021-2022. 

Luana Stripparo Vandelli, nasce il 19 giugno 1955 
ad Avio, in provincia di Trento, nella casa della 
nonna materna. Prima di sei gli, cresce a Milano 
dove la famiglia risiedeva e lavorava.
Studi e professione - Maturità scienti ca al Liceo 
Scienti co Donatelli di Milano. Laurea in Medicina 
e Chirurgia presso l’Università Statale di Milano. 
Borsa di Studio dell’Associazione Italiana Studio 
Malformazioni Clinica Mangiagalli di Milano. 

Specializzazione in Ostetricia e Ginecologia con lode discutendo la 
tesi sperimentale “Diagnosi prenatale ecogra ca dei difetti congeniti”.
Ha pubblicato numerosi lavori scienti ci su riviste italiane e straniere 
riguardanti la diagnosi prenatale ecogra ca delle malformazioni fetali e 
dei difetti genetici congeniti. Assistente medico di Ostetricia e Ginecologia 
nell’Ospedale Luigi Sacco di Milano. Attualmente strutturata a tempo 
indeterminato presso la Clinica Mangiagalli dell’IRCCS Ospedale Mag-
giore Policlinico di Milano, dove si occupa di patologia dell’endometrio e 
follow up ginecologico delle donne operate per tumore al seno. Svolge 
la libera professione a Milano e a San Donato Milanese.
Famiglia - Nel 1986 si trasferisce da Milano a Pavia seguendo il marito 
medico oculista del Policlinico San Matteo e docente della Scuola di 
Specializzazione in Oftalmologia dell’Università di Pavia. Da allora la sua 
vita è divisa fra le due città, Milano e Pavia. A Milano, dove è cresciuta 
e lavora, sono nati i suoi tre gli: Ugo, avvocato, Elda, commercialista, 
e Guido, architetto. 

Attività lionistica
Nel 2003 entra nel LC Pavia le Torri, club di sole donne, ricoprendo 
l’incarico di Presidente nel 2009. Nel 2010 si trasferisce nel LC Pavese 
del Longobardi, club misto, del quale è Presidente nel 2012. Nel 2014 
è socio fondatore e Presidente del Lions Club Ticinum Via Francigena. 
Nel 2019-2020 ricopre il ruolo di Presidente di zona (2ª circoscrizione, 
zona A). Nel 2020 in pieno lockdown, è socio fondatore e presidente 
del Lions Club Pavia Minerva. 
Nel Distretto 108 Ib3 si è impegnata in service sociali per i giovani 
e per le donne, in service culturali e per la salute, sempre cercando 
un rapporto di collaborazione con le istituzioni per lo sviluppo di una 
cittadinanza umanitaria. 
È stata membro di comitati distrettuali (I giovani e la sicurezza stradale, 
New Voices), Coordinatore di Comitati Distrettuali (Concorso video “Il 
diritto di vivere liberi dalla violenza”, “Progetto Martina”) impegnandosi 
negli anni per la realizzazione di numerosi service: acquisto simulatore 
di Guida donato alla Polizia Stradale di Pavia e utilizzato nel Distretto 
per la sensibilizzazione alla sicurezza stradale dei giovani durante mani-
festazioni pubbliche e nelle scuole; borse di Studio per il Conservatorio 
Franco Vittadini di Pavia a favore di giovani talenti musicali con dif coltà 

economiche; prevenzione della violenza contro le donne e contro il 
bullismo, in collaborazione con l’Università di Pavia, con il concorso 
video “Il diritto di vivere liberi dalla violenza”, attualmente giunto alla 4ª 
edizione sotto il patrocinio del LC Pavia Minerva. Con il patrocinio delle 
New Voices distrettuali si è impegnata nella raccolta fondi a favore del 
“Centro per l’accoglienza delle donne in fuga dalla violenza” presso la 
Casa del Giovane di Pavia. È impegnata da anni come relatore al “Pro-
getto Martina”, del quale è oggi coordinatore distrettuale. Ha partecipato 
al service “Raccolta occhiali usati”. Ha promosso nelle scuole pavesi la 
partecipazione al concorso “Un Poster per la Pace” e durante la pandemia 
al concorso di zona per le scuole medie “Saggio breve 2021/21 - Covid 
19: un virus contro la libertà?”. In pieno lockdown promuove il service “Il 
Libro Parlato Lions” per i degenti dell’Istituto Maugeri di Pavia. 
Nel 2022/23 ha organizzato con il LC Pavia Minerva, in collaborazione 
con l’Università di Pavia e con il contributo della Onlus Distrettuale, il 
service “We Wheel Dance School”, scuola di danza in sedia a rotelle, 
un service di inclusione al contrario in cui persone con disabilità e senza 
disabilità danzano tutte in sedia a rotelle annullando le differenze. Il ser-
vice è stato presentato a Zagabria al Forum Europeo 2022 e proposto 
come service nazionale 2023/2024. 
Nei suoi venti anni di attività lionistica ha messo a disposizione dell’asso-
ciazione le sue competenze professionali, il suo tempo e le sue passioni, 
in particolare per le danze ottocentesche: dal 2010 al 2019 ha organizzato 
ogni anno, quasi sempre ospiti della Prefettura di Pavia, il “Gran ballo 
dell’800”, manifestazione storica e serata di gala, per raccolta fondi a 
sostegno dei service del Club.
Congressi - Ha partecipato, anche con interventi, a Congressi Distret-
tuali 108Ib3, Congressi Nazionali, Forum Europei (Skopie, Macedonia 
2018 - Tallin, Estonia 2019 - Zagabria, Croazia 2022). Ha partecipato 
alla Convention Internazionale Lions di Milano (2019). 
Corsi di formazione - Ha frequentato e superato i Corsi di Forma-
zione RLLI (Roma 2013), FDI (Madrid 2018) e Lions Guida Certi cato 
(2018/2022). 
Riconoscimenti - Ha ricevuto il riconoscimento lionistico Melvin Jones 
(2020). 
Il Comandante della Polizia Stradale di Pavia le ha attribuito una 
targa quale riconoscimento per l’impegno profuso per l’educazione 
stradale rivolta ai giovani (2014). Ha ricevuto il Premio “Donne che 
ce l’hanno fatta” dall’Associazione “Stati Generali delle Donne” 
(2019). La passione e la disponibilità per l’impegno attivo e concreto 
caratterizzano la sua professione, l’azione nei service lionistici e nella 
vita, nel rispetto delle sensibilità di tutti e con spirito di collaborazione 
positivo, ritenendo che si possa sempre lavorare af nch  anche 
le dif coltà possano essere trasformate in opportunità. Considera 
l’amicizia un valore prezioso da proteggere, coltivare, moltiplicare e 
con cui andare lontano.

CANDIDATO 2° VICE GOVERNATORE     Luana Stripparo Vandelli / Lions Club Pavia Minerva
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Rime e racconti in dialetto lodigiano
Il meeting del LC Lodi Torrione ha visto la partecipazione in qualità 
di ospite relatore di Beppe Dovera cultore del dialetto lodigiano e 
redattore di numerose rubriche e collaborazioni anche con il giornale 
locale “Il Cittadino”. Ben conosciuta è la sua rubrica settimanale 
El Pendular nella quale dalle pagine del Cittadino raccontava, in 
dialetto le avventure e i personaggi incontrati nel suo quotidiano 
viaggio lavorativo da Lodi a Milano.
Tra le numerose collaborazioni intrattenute sono da menzionare 
quella con Andrea Maietti eccellente cantore della realtà del lodigiano 
e quella con Tino Gipponi noto sia come critico d’arte che come 
profondo conoscitore del territorio e della letteratura lodigiana. La 
verve, la simpatia e i racconti di Dovera hanno rallegrato la serata 
tra battute “scumagne” e simpatici aneddoti.

Le RSA e l’Alzheimer
Nell’ambito del Tema di Studio Nazionale Lions, dedicato all’assistenza-
delle patologie neurologiche invalidanti, il presidente del LC Cremona 
Stradivari, Francesco Forzani, ha organizzato un meeting su un argo-
mento di estrema attualità ovvero il ruolo e le attività delle RSA nella 
malattia di Alzheimer. Un problema sociale in costante aumento anche 
a causa del progressivo invecchiamento della popolazione. Ospiti della 
serata Alessandra Bruschi, direttore generale di Cremona Solidale, e 
Simona Gentile, direttore sanitario della stessa struttura.
Le relatrici hanno illustrato il percorso che la struttura prevede per i 
malati di Alzheimer a partire dalla presa in carico precoce del paziente 
e del supporto alle famiglie, alla costruzione di una liera di servizi 
(ambulatori e centri diurni), al miglioramento della qualità del servizio 
per pazienti e operatore e per nire agli interventi di miglioramento 
dell’ambiente di vita attraverso supporti tecnologici, nuovi arredi, cura 
e adattamento di giardini.
Bruschi e Gentile hanno sottolineato le dif coltà davanti ad una crescente 
richiesta di interventi, ma anche la volontà di rispondere soprattutto ai bisogni 
della nostra comunità (85% dei pazienti sono della provincia). Una serata 
interessante che ha stimolato uno stimolante dibattito. (Giovanni Fasani)
 Vicini... alla Cremonese - Il club ha dedicato una serata alla U. S. 

Cremonese. Erano presenti il presidente della società, Paolo Rossi, e 
l’allenatore, Massimiliano Alvini. I due ospiti, intervistati dal direttore di 
Cremona1, Guido Lombardi, hanno ricordato l’emozione e la gioia provata 
al momento della sofferta promozione in serie A. Un ringraziamento è 
andato alla città ed ai tifosi che hanno risposto con grande entusiasmo 
e che, anche in questo momento non facile per la squadra, dimostrano 
la loro costante vicinanza ai giocatori e all’allenatore.
Alvini ha voluto porre l’accento sui problemi che sorgono nel passaggio 
di categoria dalla serie B alla serie A, sulla responsabilità che sente nei 
confronti della società e soprattutto nei confronti del cavalier Arvedi, che 
a più riprese, nonostante la situazione critica, ha dimostrato ducia nei 
suoi confronti. (G.F.) 

Il vescovo e le associazioni di Crema
Giovedì 19 gennaio nella cattedrale del Duomo di Crema le asso-
ciazioni di club e di servizio del territorio diocesano hanno condiviso 
insieme al Vescovo di Crema, S.E. Monsignor Daniele Gianotti, per 
il terzo anno consecutivo, un ampio momento di solidarietà a favore 
delle famiglie bisognose.
Erano presenti i presidenti e i soci dei LC Crema Host Riccardo 
Murabito, Crema Gerundo Mauro Merico, Crema Serenissima 
Massimo Sanella, Leo Crema, Rotaract Francesca Caravaggio, 
Rotary Crema Mario Cassinotti, Rotary San Marco Alfredo Ferrari, 
Inner Wheel Erica della Noce, UCID sezione di Crema Franco Agosti, 
Panatlhon Massimiliano Aschedamini, M.C.L. Michele Fusari, Casa 
del Pellegrino Davide Balestracci. Nonché la presenza del primo 
cittadino sindaco Fabio Bergamaschi.
Il vescovo Daniele Gianotti, ha celebrato la Santa Messa, unitamente 
al parroco don Angelo Frassi, a don Pier Luigi Ferrari, già Consulente 
Ecclesiastico UCID Crema e al diacono Matteo Berselli.
L’armonia canora del soprano Veronique Mercier, del mezzo-soprano 
Giovanna Caravaggio e del maestro Marcello Palmieri all’organo 
positivo rinascimentale e cetra, hanno creato un’atmosfera soave 
e coinvolgente. Il vescovo ha sottolineato, durante l’omelia, come 
si debba essere sempre disponibili alle necessità di chi ha bisogno, 
con vero spirito di cristiano sempre con umiltà e desiderio di dare 
certezza e unione.
L’appuntamento concreto del dono di bene cenza per le famiglie 
bisognose del territorio diocesano, ormai codi cato, forti ca il fare 
sempre qualcosa per gli altri, così come sottolineato dal presidente del 
Crema Host Riccardo Murabito, a nome delle associazioni presenti. 
Infatti come recita il motto We serve e come diceva il fondatore dei 
Lions Melvin Jones: “che per andare lontano si deve iniziare a fare 
qualcosa per gli altri!”. L’esperienza di essere uniti, sinergici e operativi 
è segno di costruzione delle relazioni e di sensibilità doverose per il 
prossimo, specie per chi è nel bisogno.
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Nell’ambito del Progetto air s, giovedì 2 
marzo scorso, il LC Voghera La Collegiata 
e il Leo club Voghera hanno consegnato 
2 puzzle Alla ricerca di Abilian  per 2 
classi della Scuola dell’Infanzia Palli  
e un it Alla scoperta dell’alveare  per 
una classe della Scuola Primaria E. De 
Amicis  di Voghera.

La dirigente scolastica Maria Teresa 
Lopez ha calorosamente ringraziato la 

presidente del LC Voghera La Collegiata, 
Gabriella Lombardi e la presidente del 
Leo club, Giulia Picchi, per aver promosso 
questo innovativo progetto sulla diversità e 
si è complimentata con le insegnanti Anna 
Perocchio, Antonella Filippello e Arianna Liri 
per il grande impegno profuso nell’interpre-
tazione, tramite un coloratissimo cartellone 
e delle simpatiche mascherine da panda, 
dell’inizio di questa storia, che prelude ad un 
percorso che permetterà ai bambini di andare 
oltre le apparenze.
“Alla ricerca di Abilian” coinvolge i bambini a 
seguire il piccolo panda nel percorso verso 
questo luogo fantastico, dove la diversità è 
ricchezza. Si vogliono cos  diffondere i valori 
dell’unicità di ognuno, della lotta ai pregiudizi, 
dell’aiuto reciproco e della valorizzazione dei 
punti di forza.
Invece, “Alla scoperta dell’alveare” si incentra 

Il progetto Kairós... a Voghera

sull’accettare e vivere la diversità all’interno del 
gruppo, in questo caso la classe diventa “un 
alveare” e gli obiettivi da raggiungere saranno: 

collaborazione, rispetto, accettazione, ducia, 
responsabilità di tutti.

Evelina Fabiani

Si sono conclusi domenica nelle casematte di via Boneschi a 
Pizzighettone i tre giorni della Trìpa De San Basiàn, arrivata alla 
13ª edizione. La manifestazione è stata organizzata dal LC Pizzi-
ghettone Città Murata e come tutti gli anni ha riscosso una grande 
af uenza di pubblico.

Il piatto forte del giorno era la trippa, ma in menù c’erano altre specia-
lità del territorio da gustare preparate dalle sapienti mani dei cuochi. 

L’instancabile presidente del club, Rita Cighetti, e tutti i soci assistiti da 
una rete di volontari, si sono messi al servizio, con tanta empatia, degli 
ospiti per offrire loro una prestazione di alto livello, facendo sentire tutti 
coccolati e soddisfatti. Il bilancio dei tre giorni è sicuramente positivo, 
sia sotto l’aspetto umano che economico.
Il ricavato è stato devoluto in donazioni ed aiuti al territorio. In questa 
ultima edizione si è avuta la collaborazione dell’Istituto Luigi Einaudi di 

Cremona che ha partecipato con il concreto e volontario supporto di 
alcuni studenti delle classi degli studi per l’Ospitalità Alberghiera che 
hanno contribuito con la loro professionalità e simpatia al successo 
della Tr pa De San Basiàn. Questo evidenzia quanto la scuola e il 
volontariato siano sinergicamente importanti ed insostituibili nella 
società.
Nella giornata conclusiva ha partecipato in presenza il Governatore 
Massimo Camillo Conti (nella foto al centro), che durante il pranzo ha 
avuto modo di constatare l’operosità di tutto lo staff, complimentandosi 
con tutti a nome dei Lions International per la riuscita dell’evento. I 
Lions Club sono sempre presenti sul territorio e attraverso “Le Radici 
del Cuore” trasmettono quei valori che sono la cifra distintiva della 
realizzazione del bene per tutte le persone che si trovano in dif coltà. 
La Tr pa De San Basiàn è una delle azioni concrete per realizzare la 
missione e la visione dei Lions.

La “Trìpa De San Basiàn”... Il ricavato in donazioni
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Un cielo senza nubi  per sostenere la ricerca oncologica, un con-
certo per il restauro della chiesa parrocchiale e uno per i service 
del territorio e un premio per le nuove voci della lirica... i service 
del LC Cilavegna Sant’Anna.

Maurizio Gabbana propone alla Galleria d’Arte “Gli Eroici Furori” il 
nuovo progetto dedicato all’uomo e alla natura nei suoi fenomeni. 

Nel suo sguardo rivolto al cielo (Antiga Edizioni), l’autore indica nelle 
nuvole uno specchio capace di ri ettere i sentimenti, le aspirazioni, i 
desideri e le speranze di chi le osserva.
In questa ri essione, che dà sostanza al cielo nella sua osservazione, 
lasciando sullo sfondo l’essere umano, non manca l’uso di una tecnica 
raf nata capace di restituire la dinamica delle geometrie e delle luci. Le 
nuvole sono “svuotate” del loro candore per essere restituite allo spettatore 
colme di ricordi di luoghi vissuti dalla nube nel corso del suo viaggio.
La totalità dei costi di stampa del libro è stata completamente coperta e 
il ricavato della vendita sarà raccolto dal LC Cilavegna Sant’Anna, che si 
occuperà di destinarlo alla ricerca oncologica per adenoma carcinoma 
polmonare del Policlinico San Matteo Pavia Fondazione IRCCS.
 Un concerto per il restauro della chiesa - Presso il Teatro degli 

Agricoltori di Sant’Angelo, il club ha festeggiato i 100 anni del Teatro con 
un concerto di Marco Clerici, Fabio Baldina e Filippo Aricò. Il ricavato, 
grazie al tutto esaurito, è stato destinato al restauro dei decori interni 
della chiesa Parrocchiale di San Michele Arcangelo di Sant’Angelo.
Un concerto per i service - Un concerto/service realizzato da LC 

Cilavegna Sant’Anna, grazie alla presenza del nostro carissimo amico 
e socio Rossano Sportiello. Pianoforte a coda Bechstein B preparato da 
Giovanni Oldani. Il ricavato verrà utilizzato come sempre per i service sul 
territorio. Un ringraziamento particolare va alla consueta collaborazione 
del grande pianista e compositore di jazz tradizionale e mainstream, 
che durante la serata ha ricevuto il prestigioso riconoscimento Melvin 
Jones dalle mani del nostro presidente Mauro Pasini.
 Voci nuove per la Lirica - Con la partecipazione e il contributo del 

club si è resa possibile la nale del II Concorso Internazionale che ha 
portato alla premiazione di Simona Pia Ritoli, per essersi meritata il Premio 
Lions durante la serata di “Voci Nuove per la Lirica - Gaetano Fraschini”.

Quattro eventi... per numerosi service

Il service nazionale presentato attraverso 
la Graphic Novel Le stelle di Dora , libri 
provenienti da BibLions all opera Don 
Guanella , un venoscopio alla pediatria del 
presidio ospedaliero Oltrepò e l'adesione 
al banco farmaceutico... uattro service del 
LC Voghera La Collegiata.

Nell ambito del Service Nazionale “Educa-
zione Civica: dalla cultura dei diritti a quella 

dei doveri”, il 15 dicembre, presso il Museo 
Storico “G. Beccari” di Voghera, alla presenza 
dell IPDG Raffaella Fiori, dell Assessore 
all Istruzione Simona Virgilio e della Dirigente 
scolastica Maria Teresa Lopez, il club, presie-
duto da Gabriella Lombardi, ha reso partecipi gli 
alunni dell Istituto “S. Pertini” in merito a questa 
disciplina, che ha lo scopo di formare cittadini 
responsabili, promuovendo la partecipazione 
alla vita civica, culturale e sociale della comu-
nità, nel rispetto delle regole, dei diritti e dei 
doveri. In quest’occasione è stata presentata 
e donata alla scuola la graphic novel “Le Stelle 
di Dora”, che descrive, in forma di fumetto, la 
vita del Generale Carlo Alberto Dalla Chiesa e 
le sue battaglie contro il banditismo, la ma a 
e il terrorismo. La gura del generale è stata 
introdotta dal Luogotenente dei Carabinieri di 
Voghera, Vincenzo Accetta, che ne ha sottoli-

Dalla cultura dei diritti a quella dei doveri

neato il senso del dovere e il coraggio dimostrati 
no alla sua tragica scomparsa, a Palermo, il 3 

settembre 1982. È stata una presentazione di 
grande interesse, che ha voluto far ri ettere i 
ragazzi, che non hanno vissuto quel tempo, e 
raccontare la verità sul ruolo di chi ne fu prota-

gonista all interno delle istituzioni e della società.
 Doni di Natale all’opera Don Guanella  

- Nel mese di settembre i club Lions e Leo 
vogheresi si erano impegnati nella realizza-
zione di un giardino sensoriale nell’Opera “Don 
Guanella”, comunità educativa a sostegno di 
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Nella serata del 19 dicembre si è svolta la 
consueta cena degli auguri di ne anno 
tra i soci del LC Casalmaggiore e del LC 
Sabbioneta Nova Civitas coi rispettivi pre-
sidenti, Roberto Asinari e Alberto Zanazzi, 
nella splendida cornice di Villa Cantoni 
Marca a Vigoreto di Sabbioneta.

Oramai da diverso tempo i due club festeg-
giano assieme le ricorrenze più importanti, 

a dimostrazione che il legame che li unisce si 
fonda su solide basi che hanno permesso nel 
corso del tempo di individuare service comuni da 
sostenere. La conviviale di luned  ha avuto come 

persone con disabilità e disagio psichico. Nel 
segno della continuità il PDG Raffaella Fiori e il 
club hanno consegnato agli ospiti della struttura 
libri con immagini che catturano  l’attenzione, 
allo scopo di stimolare l’interesse e migliorare 
l’apprendimento; libri provenienti da BibLions.
 Un venoscopio alla pediatria dell’ospedale 

civile di Voghera - Il 13 gennaio la presidente 
del club lo ha consegnato a Chryssoula Tzialla, 
direttore della Pediatria e Neonatologia del 
Presidio Ospedaliero Oltrepò. La direttrice 
Tzialla, ha precisato come questo strumento 
ponga il reparto nelle condizioni di offrire un 
servizio ancora più avanzato, perché applica 
una tecnologia innovativa che permette di 
localizzare le vene sottocutanee non visibili 
ad occhio nudo, riducendo cos  il trauma per 
i piccoli pazienti.
 Adesione al banco farmaceutico - Il club, 

Fondi per gli “Amici dell’ospedale Oglio Po”
tema principale le necessità in materia di sanità 
del territorio con particolare riferimento all’Ospe-
dale Oglio-Po. Per questo motivo la serata ha 
visto la presenza del presidente del LC Viadana 
Oglio-Po Enrico Maria Torresani e di esponenti 
dell’associazione “Amici dell’Ospedale Oglio-Po” 
nelle gure di Luigi Borghesi e Claudio Toscani, 
quest’ultimo membro anche del LC Sabbioneta 
Nova Civitas. Durante la cena l’associazione ha 
illustrato i progetti portati a termine e quelli futuri, 
ricevendo il plauso dei presenti; alla ne della 
conviviale si è svolta la consueta lotteria di Natale 
il cui ricavato è stato devoluto interamente agli 
“Amici dell’Ospedale Oglio-Po”.

Un momento importante della serata del 
19 gennaio scorso, dedicata alla visita 

del DG Massimo Conti, è stata la consegna 
del prestigioso Premio Excellence per l’anno 
sociale 2021-2022 al Leo club Voghera, da parte 
dell’IPDG Raffaella Fiori, che ha espresso la 
sua soddisfazione, condivisa dal Governatore, 
per l’operato di questo gruppo di giovani, che è 
risultato tra i migliori club d’Italia ed ha elogiato 
la volontà di questi ragazzi di fare squadra, 
facendo sempre leva sugli ideali leoistici, sull’a-
micizia, la concretezza, il confronto costruttivo 
e il dialogo con i Lions, che sono alla base della 
vita associativa dei Leo.
Questo premio, che rappresenta il più alto rico-
noscimento che un Leo club possa conseguire, 
viene assegnato, come indicato nella motiva-
zione, per gli ottimi risultati raggiunti nell’ambito 
del servizio umanitario, della raccolta fondi, delle 
pubbliche relazioni e della gestione del club.
Gianmaria Pozzoli, presidente nel 2021-2022, 
ha ricordato i service più signi cativi, in parti-
colare la consegna di un Bastone Elettronico 
ad un ragazzo ipovedente, ricevendo parole 
di apprezzamento da parte del PD Lucrezia 
Gramegna e del Past PD Umberto Arrisio, 

che hanno messo in risalto l’ottimo rapporto di 
collaborazione che esiste tra i soci, la varietà 
delle iniziative realizzate, notando che si tratta 
di un club destinato a progredire e ad incre-
mentare la propria visibilità sia a livello locale 
che distrettuale.

dal 7 al 13 febbraio scorso, si è impegnato, 
presso la Farmacia Gazzaniga di Voghera, 
per la raccolta di farmaci in occasione della 23ª 
Giornata, indetta su scala nazionale, dal Banco 
Farmaceutico. Questa raccolta, nel corso degli 
anni, ha permesso di dare una risposta più 
adeguata al bisogno farmaceutico degli enti 
caritativi, concentrandosi, soprattutto, sulle 
categorie di medicinali di cui c’è maggiore ed 
effettiva richiesta, cioè quelli senza obbligo di 
ricetta medica. La progressiva crescita quan-
titativa dei farmaci raccolti va di pari passo con 
quella delle persone in condizione di povertà 
sanitaria, emergenza che, ultimamente, si è, 
purtroppo, aggravata a Voghera, come ha 
sottolineato la presidente Lombardi. Raccolti 
circa 300 farmaci, e dimostrando cos  che la 
mano della solidarietà è sempre tesa.

Evelina Fabiani

Premio Excellence al Leo Club Voghera

Questo riconoscimento è stato un’iniezione di 
entusiasmo, che permetterà a questi ragazzi 
di proseguire nel loro impegno, con forza e 
determinata semplicità, avendo come guida 
l’esempio dei Lions e, soprattutto, sapendo 
che si crede in loro. (Evelina Fabiani)
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Aggiungi un posto a tavola
Il LC Certosa di Pavia ha aderito al service 
Aggiungi un Posto a tavola e ha deciso di aiutare 
la “Mensa del Povero” che a Pavia gestiscono 
i Frati Francescani di Canepanova. Sono stati 
donati frutta e verdura freschi, panettoni e pan-
dori, caffè, croissant e cotechini per garantire 
sia la colazione che il pranzo di Natale. L’ini-
ziativa ha avuto un importante risultato grazie 
anche alla fattiva collaborazione con  alcuni 
imprenditori locali.

Generi alimentari per 50 famiglie
In occasione del Service Nazionale “Aggiungi un posto a tavola”, il LC Casalbuttano, rappre-
sentato dal presidente Aldo Nassano e da alcuni soci, lo scorso 14 dicembre, ha consegnato 
generi alimentari di prima necessità e prodotti di igiene personale alle associazioni “San Vincenzo” 
di Casalbuttano e Castelverde ed all’Assessore del Comune di Grontardo, per circa 800 kg di 
materiale destinato a 50 famiglie bisognose. 
Da molti anni il club è particolarmente sensibile ed impegnato su questo fronte, purtroppo oggi 
più che mai attuale.
Questa consegna è stata un gesto signi cativo, soprattutto in questo momento di crisi economica 
e sociale, permettendo a chi si trova in stato di disagio di guardare al nuovo anno con speranza 
e maggiore serenità. 

Alimenti per l’Emporio Solidale
I LC Rivalta Valli Trebbia e Luretta, Piacenza Ducale e Piacenza Sant’Antonino hanno unito 
le proprie forze per servire la comunità locale.
Alla presenza di Mario Idda, presidente di Caritas ed Emporio Solidale di Piacenza, e dei rap-
presentanti dei tre Club coinvolti, il 27 gennaio scorso sono state consegnate derrate alimentari 
per il valore di 1.200 euro. L’importo è stato il frutto del ricavato di una lotteria realizzata durante 
la serata degli auguri natalizi che i soci Lions hanno scelto di condividere in una piacevole occa-
sione conviviale. Con questa nuova azione di servizio si è voluto dare continuità ad una iniziativa 
avviata nel maggio del 2020, in piena pandemia: mediante il service Oltre il virus, si era pervenuti 
a donazione complessive pari a 13.600 euro in favore degli stessi Caritas ed Emporio Solidale. 
Tali realtà, molto attive nella comunità piacentina, si distinguono non solo per la capacità di elar-
gire sostegni materiali alle famiglie bisognose ma anche per l’impegno nel ridare dignità sociale 
agli utenti, ricercando opportunità concrete di autosostentamento, ad esempio mediante l’offerta 
di occasioni lavorative. Tutto ciò per favorire una nuova ripartenza, che consenta alle famiglie 
in dif coltà di risollevarsi da situazioni di sofferenza e di disagio economico che, purtroppo, le 
contingenze dell’attuale periodo storico rendono sempre più diffuse ed urgenti: richieste di aiuto 
che non possono rimanere inascoltate o cadere nell’indifferenza. (Lorenza Rebecchi)

Giornata di solidarietà alimentare
Sabato 17 dicembre, il LC Garlasco Host Le 
Bozzole ha organizzato, in collaborazione 
con il supermercato Carrefour di Garlasco e 
con il personale sostegno della sua direttrice 
Natascia Brandalese, una giornata di solida-
rietà alimentare. 
L’iniziativa, nalizzata a una raccolta di 
generi alimentari di vario tipo, è stata un 
successo. La cittadinanza ha risposto molto 
generosamente. 
Sono state raccolte diverse decine di sca-
toloni di generi alimentari, oltre a 6 colmi 
di giocattoli, che verranno distribuiti, in 
collaborazione con il Comune di Garlasco, 
alle famiglie più in dif coltà della cittadina 
lomellina.
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Un contributo a famiglie bisognose… a Piacenza
Nell’originale cornice della parrocchia Bosco dei Santi in Piacenza, località Mortizza, i soci del 
LC Piacenza Host si sono riuniti incontrando il parroco don Giuseppe Sbuttoni. La riunione è 
stata inizialmente dedicata al dibattito sull’attualità e quindi all’approfondimento delle attività della 
parrocchia, in particolare per quanto attiene il sostegno alle famiglie bisognose che richiede 
sempre maggiori risorse. Dal 2017 il club supporta don Giuseppe nell’aiuto ai nuclei familiari in 
dif coltà e, soprattutto, negli anni della pandemia il club è sempre stato in prima la nel donare 
a tale scopo sia generi alimentari di largo consumo sia prodotti per l’igiene personale.
La riunione si è conclusa con l’intervento del presidente Rosario Brancati che ha consegnato a 
don Sbuttoni un contributo economico del club, con preghiera di nalizzarlo preferibilmente alle 
necessità dei bambini e delle famiglie più bisognose. (Enrica Pili)

… e a Crema
Il presidente del LC Crema Host Riccardo Murabito ha accolto i dirigenti scolastici Paola Orini dell’IIS Galileo Galilei, nonché vicepresidente del 
Crema Host, Claudio Venturelli del Liceo Racchetti Da Vinci, Romano Dasti per l’IC. Falcone Borsellino di Offanengo-Romanengo, l’Assessore 
alla Cultura di Crema Giorgio Cardile, la referente of cer Distrettuale LCIF Alessandra Donelli, perché con tutti e tre gli Istituti, il LC Crema Host si 
è unito nel collaborare con dei service, quali borse di studio, progetti inclusivi e il Poster per la Pace (foto sopra).
La serata interattiva ha dato spazio anche ai presenti di mettersi in gioco, infatti, per ogni tavolo, è stato consegnato un foglio sul quale si doveva 
rappresentare, tramite un disegno, quello che è il tema di pace di questo periodo natalizio “Un Natale di Pace”. Essendo periodo natalizio, il LC 
Crema Host, ha organizzato una estrazione per far sì che ogni presente ricevesse un dono, e una tombola di bene cenza per le cause guida 
della Fondazione LCIF. A tal proposito, il presidente Murabito ha voluto far presente a tutti i soci e non, che durante il Concerto di Natale, grazie 
alla partnership dell’associazione musicale Il Trillo, tenutosi domenica 11 dicembre, sono stati raccolti 700€ che verranno consegnati al Vescovo 
di Crema Mons. Daniele Gianotti, per dare un contributo alla famiglie bisognose.
I Dirigenti scolastici hanno avuto modo di ringraziare il LC Crema Host per l’invito e al tempo stesso ricordare orgogliosamente, che da anni il 
Crema Host opera a vantaggio della collettività, Territorio, Giovani e scuole effettuando Borse di Studio, progetti di inclusione, nonché partecipando 
da anni al concorso “Un Poster per la Pace”, seguito attentamente dal referente del Crema Host Alberto Besson.
La parola è poi passata all’Assessore alla Cultura di Crema Giorgio Cardile, il quale ha ringraziato e affermato come da tempo il Crema Host è al 
servizio della comunità cremasca, e partecipa attivamente a tutti i progetti di cultura e non solo che fanno un risvolto alla città di Crema. L’assessore 
ha poi portato i saluti da parte di tutta l’amministrazione comunale. 

Seimila euro per i costi energetici
Serata densa di eventi quella organizzata dal 
presidente del LC Cremona Stradivari Fran-
cesco Forzani. L’intervento del Governatore 
Massimo Conti ha rappresentato il leit motiv 
del meeting. Il Governatore sottolineando le 
grandi potenzialità del Lions Clubs International 
in merito ai service di aiuto alle famiglie e alle 
persone in dif coltà, ha voluto conoscere da 
ciascun socio come vive la sua appartenenza 
ai Lions.
Le risposte, in qualche caso rappresentate 
anche da critiche costruttive, hanno individuato 
nell’amicizia e nell’armonia nel club lo spirito 
per il raggiungimento degli scopi dei Lions. La 
serata è stata l’occasione per concretizzare 
un service di grande rilievo costituito da un 
contributo di 6.000 euro al progetto Energia 
per Cremona, un aiuto alle famiglie fragili in 
dif coltà per i costi energetici portato avanti 
dalla Fondazione Comunitaria di Cremona 
rappresentata durante la conviviale dal presi-
dente Cesare Macconi.
È  seguito un momento estremamente impor-
tante per il Club, ovvero l’entrata di una nuova 
socia, Valentina Brunelli, dirigente presso 
ASST di Cremona. Sono in ne stati premiati 
per la loro fedeltà al Club alcuni soci af liati 
ormai da dieci sino a venticinque anni (Gianni 
Fasani).
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Un sorriso agli anziani e alle famiglie in difficoltà
Il LC Bobbio quest’anno ha voluto dedicare la tradizionale strenna 
natalizia alla memoria di un grande socio fondatore e amico prezioso, 
prematuramente scomparso il 24 aprile scorso.
Di Monsignor Pietro Coletto ricorderemo sempre la profonda e appassio-
nata conoscenza della storia di Bobbio, testimoniata da importanti studi 
che hanno costituito anche preziose e ricercate pubblicazioni lionistiche 
e la gioia nel ritrovarsi con il suo Club nelle occasioni conviviali o negli 
impegni uf ciali, cui ha sempre partecipato con autentico spirito di servizio. 
È stato per anni arte ce di importanti eventi culturali e religiosi della Città 
e della Diocesi e attento custode delle bellezze artistiche di Bobbio, della 
cui conservazione e valorizzazione era spesso generoso mecenate. 
Tanti sono stati nel tempo gli interventi da lui patrocinati e nanziati, uno 
dei quali ha riguardato il completamento del restauro della Cappella di 
San Giovanni Battista nel Duomo di Bobbio, la cui struttura originaria 
risale all’XI secolo. Il LC Bobbio ha quindi voluto rendere omaggio alla 
generosità di Pietro Coletto realizzando la riproduzione a stampa di uno 
degli affreschi che decorano le pareti della Cappella e un Calendario che 
li presenta tutti e ne costituisce un completo itinerario di visita.
La Strenna 2023, proposta alla Città sabato 3 dicembre scorso alla 
presenza del Governatore Massimo Conti e offerta anche in occasione 
delle bancarelle natalizie dell’8 e 18 dicembre, ha permesso una raccolta 
fondi che, unitamente alla somma realizzata con la consueta  lotteria 
della Festa degli Auguri, ha consentito al club di perseguire ancora una 
volta le proprie nalità di servizio. Nei giorni precedenti le festività di ne 
anno, infatti, sono state consegnate borse con la “Spesa di Natale” alla 
Caritas Diocesana e ad altre Associazioni cittadine che accolgono per-
sone in dif coltà, oltre a panettoni e pandori alla locale Casa di Riposo, 
al Centro Socio-Riabilitativo “La Tartaruga” e agli ospiti della Casa di 
Accoglienza delle Suore Gianelline. (Maria Grazia Cella)
 Solidarietà Lions all’Istituto Gianelli - Il 29 ottobre, all’Istituto delle 

suore Gianelline di piazza San Colombano a Bobbio, si è tenuta una 
serata di solidarietà promossa dal LC Bobbio e aperta all’intera cittadi-
nanza, con cena e pesca di bene cenza. L’appuntamento, nel segno 
dell’agire lionistico al servizio e alla vicinanza ai bisogni del territorio, ha 
avuto inizio con una conviviale incentrata a mantenere vivi i legami di 
amicizia e collaborazione che uniscono i bobbiesi a un istituto che, da 
molti anni, opera nella nostra realtà sociale contribuendo quotidiana-
mente alle necessità dell’assistenza agli ospiti in esso accuditi: anziani 
ed altre persone con disabilità o in dif coltà. La serata si è arricchita della 
partecipazione del vescovo della Diocesi di Piacenza-Bobbio, Mons. 
Adriano Cevolotto, che è intervenuto affrontando la tematica del Cam-
mino lungo le antiche vie di fede e pellegrinaggio come la Francigena, 
il cammino di San Colombano e quello di Santiago di Compostela. A 
conclusione della conviviale si è svolta una pesca di bene cenza, con 
in palio oggetti nuovi e “vintage” e i fondi raccolti sono stati nalizzati 
all’acquisto di quattro televisori per alcune camere degli ospiti dell’isti-
tuto che ancora ne erano prive, consegnati in occasione delle festività 
natalizie. (Gian Luca Libretti)

Un defibrillatore per l’istituto Cazzulani
Nell’ambito dei programmi di salvaguardia della salute, il LC Lodi Torrione 
ha voluto quest’anno esprimere la propria attenzione a questi aspetti 
donando un de brillatore all’Istituto Comprensivo Francesco Cazzulani 
di Lodi (nella foto). La donazione è avvenuta alla presenza del dirigente 
scolastico Caccamo, del presidente del Club Fabio Parisio e dei soci 
Tansini, Zanelli e Peviani.
Alla cerimonia di consegna hanno partecipato anche alcuni alunni 
dell’Istituto a cui è stata inoltre illustrata la funzione dell’apparecchio e 
la responsabilità che l’utilizzo di questa attrezzatura comporta.
 Assegno di Studio Alberto Agnelotti - Anche quest’anno il club ha 

voluto assegnare ad uno studente meritevole delle superiori l’Assegno 
di Studio in memoria del socio Alberto Agnelotti. L’iter di assegnazione, si 
è svolto attraverso l’individuazione degli studenti che hanno conseguito 
il massimo dei voti all’esame di maturità degli istituti superiori di Lodi.
Per il 2021-2022 il vincitore è lo studente Luca Roboli Pittari, maturo con 
eccellenza dell’IIS Volta. Il vincitore, nel ringraziare il Club per il premio 
ricevuto ha voluto illustrare i suoi progetti futuri “alla ne del percorso 
scolastico superiore, ho scelto di frequentare la facoltà di ingegneria 
elettronica ed informatica presso l’università degli studi di Pavia”. La 
cerimonia di assegnazione si è svolta presso l’IIS Volta di Lodi e ha visto 
la partecipazione del presidente del Lodi Torrione, del preside dell’Istituto 
Scolastico Marco de Giorgi e dei genitori del premiato.

Screening diabete... continuità nel servizio 
Per il secondo anno consecutivo a Rivergaro è stato realizzato uno scre-
ening gratuito per la prevenzione del diabete grazie alla collaborazione 
tra il LC Rivalta Valli Trebbia e Luretta, i giovani del Leo Club Borgo 
Rivalta e Piacenza che, come nella scorsa edizione del service, hanno 
predisposto la locandina, e la farmacia Andena di Rivergaro che si è resa 
disponibile. Il 9 dicembre scorso, in prossimità della piazza principale 
del paese, i soci del LC Rivalta hanno allestito due gazebo dove il dottor 

Andena ha effettuato il test di controllo a 50 persone, risolvendo i problemi 
di ef cienza strumentale dovuti alla bassa temperatura. L’iniziativa è 
stata apprezzata dalla comunità locale che ha potuto usufruirne gratui-
tamente. Questo evento dà continuità ad un’azione di servizio che può 
contribuire a sensibilizzare sui rischi connessi al diabete e sulle misure 
di prevenzione da adottare. (Lorenza Rebecchi)
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Il Casalmaggiore sostiene la Dote Sport
Venerdì 16 dicembre 2022, nell’Aula Magna dell’Istituto Comprensivo 
Marconi di Casalmaggiore, sono stati consegnati i premi per la “Dote 
Sport” a quattro ragazzi scelti tra le classi quarte della scuola elemen-
tare tenendo conto di due criteri fondamentali: la dif coltà di acquisto 
del materiale sportivo e il merito scolastico. I premiati sono: Mattia Zhu, 
Lawrence Fii  Aidoo, Nana Ampomah Bekoe e Harman Lal, ai quali sono 
stati consegnati l’attestato, la maglia, il cappellino e la felpa dell’Atletica 
Inter umina. La consegna è avvenuta alla presenza del presidente del 
LC Casalmaggiore Roberto Asinari, della Direttrice Scolastica Nicoletta 
Mori, della Referente per lo sport del plesso scolastico Nuccia Brambilla, 
del Presidente dell’Atletica Inter umina Carlo Stassano, del Tecnico 
dell’Inter umina Marco Falchetti e della Segretaria dell’Inter umina 
Elena Morini. “Il Lions - ha spiegato Asinari - da sempre ha sposato 
la linea del ruolo educativo dello sport. Il nostro rapporto con l’Atletica 
Inter umina va avanti da tempo: l’Inter umina è un baluardo, non per 
lo sport come ricerca di risultati a tutti i costi, quanto per educazione e 
socializzazione. Spero che questa sia un’iniziativa che possa essere 
presa non solo dal Lions, ma da tutte le associazioni e istituzioni che 
credono nel ruolo educativo dello sport”.

Un contributo per i bambini in ospedale
Sabato 21 gennaio il presidente del LC Crema Gerundo, Mauro Merico, 
ed alcune socie: Franca ed Anna Firmi, Paola Merico e Susanna Guerini 
Rocco si sono incontrate presso la sede dell’Abio, con la Presidente 
Ortensia Marazzi ed una consigliera Cinzia Campanella per portare 
loro il contributo in denaro raccolto durante la conviviale degli auguri 
grazie alla vendita delle ormai tradizionali ma sempre meravigliose 
palle natalizie assemblate proprio dalla socia Franca Firmi quest’anno 
aiutata da Paolo Merico.
Un service a favore quindi di questa benemerita associazione che da anni 
collabora con il reparto di pediatria dell’ospedale Maggiore, per portare 
sollievo, aiuto e perché no anche un sorriso ai bambini ricoverati. Come 
ha precisato la presidente, in Abio ci sono ad oggi 31 volontari purtroppo 
ridottisi dai 60 di alcuni anni fa. Per diventare volontari infatti  non bastano 
solo buona volontà e disponibilità, bisogna anche frequentare un corso, 
fare poi un periodo di tirocinio e alla ne sostenere un esame di idoneità.
Il loro operato in ospedale comporta una presenza di 7 giorno su 7, dal 
mattino alla sera, ed è importante soprattutto per sostenere gli operatori 
ospedalieri nei casi più particolari e dif cili. La presidente ha ringraziato per 
il nostro contributo che verrà destinato quanto prima alle loro necessità.
Ancora una volta il LC Crema Gerundo ha af ancato una associazione 
del territorio per contribuire al bene comune dimostrando sensibilità e 
abnegazione per tutti quelli che hanno bisogno.

Un contributo alla “Giorgio Conti”
La conviviale del LC Cremona Duomo, tenutasi il 19 gennaio, è stata 
dedicata come ogni anno al service a favore dell’Associazione Giorgio 
Conti. Dopo l’introduzione della presidente Patrizia Persico Balestreri, 
si è proceduto alla intensa cerimonia della consegna del contributo ad 
Adriana Conti, presidente dell’associazione che prende il nome del glio 
Giorgio, prematuramente scomparso dopo un dif cile percorso. Sia 
Adriana che il marito Carlo hanno preso la parola per ringraziare il club 
e ricordare l’importante missione umanitaria e sociale da loro fondata 
nel 1988 con l’obiettivo di af ancarsi con un sostegno concreto, oltre 
che morale, alle famiglie di bambini colpiti da leucemia e tumori che 
richiedono lunghe degenze in cliniche altamente specializzate, spesso 
lontano da casa; situazione che comporta il problema dell’assistenza 
da parte di almeno un genitore con conseguenti problemi economici 
e di lavoro.
Il contributo del club, in questo senso, verrà messo a disposizione di 
una famiglia di Agnadello che ha un bimbo autistico e cieco, bisognoso 
di continua assistenza, con relative forti spese da affrontare. La serata 
ha visto poi come relatore il prof. Riccardo Groppali, biologo e docente 
universitario, che ha fatto un simpatico excursus sul mondo animale 
e i suoi comportamenti.  
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L’Associazione Italiana contro la Diffusione del Disagio Giovanile è 
da uasi mezzo secolo nel mondo dei giovani, sempre attenti alle 
loro esigenze e alle loro dif coltà, accompagnandoli in percorsi utili 
a individuare i rischi, per evitarli, e le possibilità, per farle proprie.

Nella nostra società capita spesso di pensare che a un bambino basti 
essere sano, amato da buoni genitori e frequentare la scuola, per 

avere ciò che serve per crescere bene. Se però apriamo un giornale 
o sentiamo un TG, ci rendiamo conto che, non sempre è cos  e che, 
anche situazioni che sembravano semplici e volte a un futuro sereno, 
possono trasformarsi in casi complicati e dolorosi.
Infatti la nostra Indole, prendendo forma a contatto con l’ambiente, può 
generare emozioni che sfociano in comportamenti devianti, pericolosi 
per sé e per gli altri e per sanare i quali, è però possibile fare qualcosa 
di concreto.
Questo, da 45 anni, è il compito di A.I.D.D.! Non un compito “informativo” 
sui pericoli che vanno evitati (droghe, alcol, gioco d’azzardo, cattive 
compagnie, ecc.), ma un “percorso formativo”, di più incontri, che porta 

il bambino e l’adolescente, a sapere conoscere e gestire le emozioni, 
imparando ad amare e rispettare se stesso e gli altri, il proprio corpo e 
quello altrui e rende partecipi genitori e insegnanti di tutto ciò che può 
essere loro utile, dall’importanza dell’ascolto, e della comprensione, al 
cogliere e accogliere le dif coltà, al condividerle in famiglia e a scuola 
e al diventare capaci di autorevolezza.
Il Compleanno di A.I.D.D. è stato festeggiato con una serata piacevole, 
rallegrata dalle canzoni milanesi del Trio I Ciaparatt e tutti abbiamo cantato 
e ci siamo divertiti, ma sono stati gli interventi delle due psicologhe di 
A.I.D.D. i momenti in cui tutti, Lions e Rotary, ci siamo sentiti coinvolti e 
orgogliosi di appartenere alle nostre associazioni, perché abbiamo avuto 
conferma di quanto siamo in grado di fare e di quanto ancora possiamo 
fare, diventando più partecipi, più presenti, al anco di A.I.D.D. che è 
un “nostro strumento”, proprio come, per noi Lions, lo sono il cane e il 
bastone per i ciechi e che, proprio come il cane e il bastone, dobbiamo 
e possiamo diffonderlo sempre più, perché è uno degli aiuti importanti 
che offriamo e di cui dobbiamo essere eri.

Mariacristina Ferrario

L’AIDD... da 45 anni nel mondo dei giovani



55

Ib4VitalionsVitalionsVitalionsVitalions

Per noi Lions del Distretto 108 Ib4 è iniziata subito una grande attività 
che ancora ci vede impegnati e che ci ha portati a raccogliere fondi 

e beni di necessità. Non ci siamo più fermati! Una grande generosità 
dimostrata dai nostri club che hanno partecipato con raccolte non solo 
economiche, ma anche di un’enorme quantità di generi alimentari e di 
prima necessità che ancora adesso vengono inviati grazie al supporto di 
soci che partono con pulmini carichi di tutto il necessario e grazie anche 
alle relazioni che abbiamo stipulato con altre associazioni.
Dal marzo 2022 quando il nostro governatore Marco Accolla è partito 

per incontrare i Lions romeni e per iniziare il lavoro di invio di beni di 
prima necessità, ai primi giorni di marzo 2023 sono stati consegnati 
tonnellate di generi, 4 generatori e sono stati raccolti i fondi necessari, 
pari a 27.000 €, per realizzare il primo dissalatore destinato alla popo-
lazione della città di Mykolaiv, rimasta senza acquedotto a causa dei 
continui bombardamenti.
Nella notte tra il 5 e 6 febbraio, un terremoto di magnitudo 7.8 ha colpito la 
zona tra la Siria e la Turchia meridionale con epicentro a Gaziantep. Oltre 
57.000 i morti ed Il resto è già la storia che purtroppo, conosciamo tutti.

Catastrofi umanitarie... 
guerra in Ucraina 
e terremoto in Turchia e Siria

dopo un anno di combattimenti. Migliaia di morti e tanta disperazione tra la popolazione. Nella 
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Due catastro  che a distanza di un anno colpiscono il mondo. E i Lions ci 
sono ancora e sempre! Il nostro Distretto ha immediatamente partecipato 
alla raccolta di fondi, aprendo anche una raccolta su “La rete del Dono” 
che viene ancora utilizzata da amici di Lions, persone che vogliono, con 
noi, partecipare e dare una mano. Ad oggi siamo arrivati ad una raccolta 
totale pari a € 38.720, che è già stata boni cata al Multidistretto e che 
si af anca a quanto fatto dagli atri club italiani.
Benissimo la raccolta fondi, ma cosa fare d’altro? Il nostro referente 
per i disastri umanitari Luigi Uslenghi del Lions Club Abbiategrasso ha 
letteralmente trascinato tutti noi soci ad una raccolta di beni, arrivando 
a riempire un container che nei giorni scorsi è partito per la Siria, per 
distribuire i beni contenuti alla popolazione.
Perché la Siria? Perché abbiamo iniziato a collaborare con l’unica 
associazione “Amici per la Siria” autorizzata ad entrare nel territorio già 
devastato da anni di guerra e da una dif cile situazione politica. Le foto 
che abbiamo ricevuto pochi giorni dopo il disastro non hanno bisogno 
di parole, l  c’è un’emergenza nell’emergenza. Quel poco che la gente 
della zona colpita aveva, è stato perso de nitivamente: tende dove 
abitare, abiti, cibo… il tutto!
Cos , gioved  2 marzo alla ore 13,30 in presenza del sindaco di Magenta 
Luca del Gobbo, del prevosto di Magenta don Giuseppe Marinoni e dei 
rappresentanti di tutte le associazioni impegnate nella raccolta per la 
Siria, è stato inviato il primo container con i prodotti alimentare e non, 
raccolti in questi ultimi giorni. E il secondo container è già in preparazione.
Un service nel service che ci appartiene e che ci dà l’energia necessaria 
per non fermarsi mai, sempre nel nostro motto del We Serve. Grazie ai 
nostri club, Together we can!

Patrizia Vitali

Nel lontano 430 a.C. Ippocrate diceva “fa che il cibo sia la tua 
medicina e che la tua medicina sia il tuo cibo”. Qualche secolo 

dopo è stato il losofo Feuerbach a ribadire il concetto e ad affer-
mare che “siamo quello che mangiamo”. Dopo tanti anni queste 
affermazioni hanno un valore fondamentale in termini di crescita e 
di salute. Infatti si può affermare che la salute si costruisce anche 
a tavola e che “mangiare bene” non equivale solo a saziarsi ma è 
da considerarsi effettivamente uno dei piaceri della vita.
Il Comitato Alert del nostro Distretto ha concretizzato queste affer-
mazioni avviando un nuovo service destinato agli alunni adolescenti 
nelle scuole - classi medie e prime superiori - perché Una corretta 
alimentazione è senz’altro un problema molto sentito e attuale, una 
necessità importante per salvaguardare la nostra salute.
Il service prevede una serie di incontri che verranno tenuti da tre 
pediatre nutrizioniste dell’Università degli studi di Milano con cui 
Alert Team ha preso accordi e condiviso il programma informativo 
con la stessa dirigenza scolastica. È solo un inizio! Dopo questi 
primi appuntamenti, altri ne seguiranno per sviluppare l’importanza, 
tra i ragazzi, di come mangiare bene gustando gli alimenti ma con 
una grande attenzione alla salute.

Marco Mosca
Delegato Alert Team del Distretto
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Nel 2022 Una mela per chi ha 
fame  ha acceso le candeline del 
suo decimo compleanno. Un com-
pleanno reso ancora più speciale 
per il fatto di aver realizzato un 
vero e proprio record di incassi: 
20.947 euro, interamente donati 
alle tre associazioni milanesi che 
da sempre sosteniamo (Pane 
Quotidiano, Cit  Angels e Opera 
Cardinal Ferrari) e alle diverse 
Associazioni che nell’hinterland, 
sotto l’egida della Caritas Ambro-
siana, sostengono le famiglie più 
bisognose.
 

Un totale di 157.230 euro raccolti 
in 10 anni, l’equivalente di circa 

53.000 pasti caldi! Un gesto di aiuto 
concreto a sostegno di chi, intorno a 
noi, è in dif coltà. Un service longevo, 
che nel tempo ha coinvolto almeno tre 
quarti dei Club del nostro Distretto e 
che, negli ultimi anni, ha visto aggiun-
gersi anche club di altri distretti. 
L’allegria, la leggerezza e l’entusiasmo 
che caratterizzano questo service 
sono il risultato nale di tanto impegno 
ed organizzazione. Solo quest’anno 
abbiamo stimato oltre 1600 ore di 
lavoro da parte dei tanti soci Lions e 
Leo che ne hanno fatto parte. 
Un service estremamente ef cace, 
con un rapporto costo/bene cio di 
1:10. ottenuto grazie all’impegno di 
tutti, alla generosità degli sponsor, 
alla disponibilità di tanti testimonial, 
primo tra tutti il nostro Colonnello 
Mario Giuliacci e naturalmente 
al sostegno del Consorzio VOG 
dell’Alto Adige che da sempre si fa 
carico di un’importante parte della 
fornitura delle mele.
Al di là dell’aspetto economico, “Una 
mela per chi ha fame”, ha da sempre il 
grande pregio di portare i Lions e i Leo 
tra la gente. Solo quest’anno, nei tanti 
gazebo, abbiamo incontrato oltre 18.000 
persone che ci hanno conosciuto, fatto 
domande e che, alla ne, hanno donato 
qualcosa con ducia e gratitudine.
Un grazie di cuore a tutti i soci Lions 
e Leo che si sono prodigati per soste-
nere e portare a compimento questo 
grande service. E naturalmente 
non ci fermiamo qui. Questo è solo 
l’inizio di un’avventura che ha tutta 
l’intenzione di diventare ancora più 
grande. Vi aspettiamo, tra qualche 
mese, per farne parte!

Una mela per chi ha fame compie 10 anni... 
è tempo di bilanci

Nelle foto due "scatti" dell'ultima 
edizione. A destra, con il giubbino giallo 
il testimonial Mario Giuliacci.
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Sono Giovanna Petrella del LC Mele-
gnano. La nostra zona comprende 4 

club: Melegnano, San Giuliano-San Donato, 
Est Milano e Segrate, molto radicati e attivi 
nel territorio.
La possibilità di mantenere rapporti diretti con 
il distretto da una parte, con i club dall’altra e di 
cercare di fare da tramite rappresenta l’aspetto 
più interessante del ruolo. 
Partecipare alle riunioni del distretto mi ha dato 
modo di conoscere più da vicino il funziona-
mento dell’organizzazione e di poter essere 
informata, in modo più completo, di tutte le 
molteplici attività che come Lions svolgiamo 
per poterle trasmettere ai club.
Inoltre ci siamo trovati tra presidenti di zona 
ed è stato un momento di condivisione e di 
confronto molto pro cuo, da cui trarre consigli 
anche per affrontare eventuali dif coltà. Devo 
dire che è stato anche molto piacevole e ci 
siamo ripromessi di ripetere a breve.
La mia attività con i club è iniziata dopo un 
lungo periodo in cui, a causa della pande-
mia, non è stato possibile svolgere incontri 
in presenza e per prudenza, anche i primi 
incontri si sono svolti online. o comunque 
riscontrato un grande interesse a tornare 
ad essere operativi sul campo e le iniziative 
sono molteplici.
Alla riunione fatta in presenza abbiamo par-
tecipato davvero numerosi e, come sempre, 
incontrarsi direttamente ha dato modo di 
confrontarsi in modo più aperto e di unire 
le forze per portare avanti progetti comuni 
e condivisi 
Non nego si incontrino delle dif coltà, 
legate, soprattutto, ai molteplici impegni 
che ciascuno porta avanti e che a volte 
rendono dif cili i momenti di condivisione. 
Tuttavia penso sia fondamentale perse-
verare, unire le forze per poter rendere 
sempre più grande il nostro impegno. “...Se 
vuoi andare veloce, corri da solo, se vuoi 
andare lontano vai insieme a qualcuno” 
(proverbio africano).

Sono Roberto Schiavetta del LC Abbia-
tegrasso e appartengo all’associazione 

da oltre vent’anni. Posso dire che le ultime 
due annate lionistiche hanno cambiato 
radicalmente la mia percezione di essere 
Lions e il mio senso di appartenenza al 
lionismo.
Per oltre vent’anni mi sono limitato - nel mio 
essere Lions - a servire il mio Club, con diversi 
incarichi operativi, assorbendo dai soci con 
più esperienza quanto più mi era possibile 
per arricchire le mie conoscenze sull’asso-
ciazione. Da due anni a questa parte però 
sono successe molte cose: dall’incarico di 
presidenza del mio Club, alla frequentazione 
del corso RLLI e, in ne, l’incarico di Presidente 
di Zona. Sono, a mio avviso, tre passaggi 
fondamentali che ogni socio Lions dovrebbe 
sperimentare.
La presidenza al servizio del proprio club ti 
costringe ad “uscire allo scoperto”, non basta 
più partecipare alla realizzazione dei service 
ma devi operare delle scelte, deve individuare 
delle persone e motivarle in base alle loro 
aspirazioni e attitudini; “le attitudini, se ben 
motivate, diventano eccellenze”; probabilmente 
non ci sarò riuscito no in fondo,  ma la crescita 
personale è stata importante. 
Il corso RLLI è stato poi il perfezionamento di 
un percorso che un socio Lions non può fare 
da solo, da quella esperienza o ci si scopre 
“Lions” o ci si rende amaramente conto di non 
essere fatti per il lionismo e questo, in entrambi 
i casi,  è un dono bellissimo.
Con l’incarico a presidente di zona, mi viene 
da dire: “si comincia a fare sul serio”: tutto si 
ampli ca, la visione delle cose, i rapporti e le 
interconnessioni tra Distretto e zone, la zona 
e i singoli club.
È sempre stato un mio convincimento che si 
possono fare cose belle e grandi se messe in 
campo dal maggior numero possibile di per-
sone che condividono lo stesso obiettivo…, la 
presidenza di zona è la miglior opportunità a 
livello distrettuale per mettere in pratica questa 
asserzione.
Da quel giorno è stato un susseguirsi di pro-
poste, alle quali abbiamo dato corso già nel 
primo semestre.
Per concludere ecco la parola magica: “con-
divisione”, condivisione dell’essere Lions, tra 
i club, nel fare service, portando la nostra 
etica nelle istituzioni, nel nostro lavoro e nelle 
nostre famiglie.

Mi presento...
Sono il Presidente di Zona A 
della 1ª Circoscrizione

Mi presento…
Sono il Presidente di Zona A 
della 2ª Circoscrizione

Sono Raffaella Guidotti, socia del LC .Milano 
ost. I miei primi sei mesi... Svolgere il 

compito di PDZ è stato per me un’esperienza 
giunta inaspettata e da subito apparsa estre-
mamente complessa. Mi è sostanzialmente 
sembrata un compito quasi al di sopra delle 
mie capacità, il che signi cava mettercela tutta, 
ma proprio tutta.
In realtà ho trovato nei presidenti dei club della 
Zona assegnatami una tale voglia di collaborare e 
un tale entusiasmo che tutte le incertezze iniziali 
sono quasi scomparse. Mi sono cos  ritrovata 
entusiasta del ruolo che mi era stato assegnato. 
Da terrorizzata ad estremamente carica.
Trovarci, parlare, a volte discutere è stato 
costruttivo. Ognuno ha trasmesso agli altri i 
propri pensieri, il proprio intento nel raggiun-
gimento degli obiettivi che sono il succo del 
nostro operare. Io ho ascoltato e imparato 
tanto, tantissimo.
Fin dai miei vent’anni mi sono nutrita di “pane 
e Lions”, ho partecipato a tante serate, ho 
conosciuto negli anni tanti soci, ho svolto ruoli 
nel mio club, ma non avevo capito cosa signi ca 
veramente essere Lions.
Conoscere più a fondo le attività nel territorio, 
comprendere la realtà di tutte le problema-
tiche della società in cui viviamo soprattutto 
attraverso le esperienze altrui mi ha coinvolto 
totalmente.
Soprattutto ho compreso meglio che non 
facciamo parte di un club avulso dal contesto 
associativo di cui facciamo parte nominalmente, 
siamo un gruppo di uomini e donne liberi che 
si uniscono volontariamente per raggiungere i 
medesimi scopi. Siamo tutti quanti uniti da un 
senso altissimo della comprensione, dell’amicizia 
e dell’aiuto reciproco, siamo tutti dediti allo stesso 
servizio: stare vicini a chi è meno fortunato di noi. 
Insomma non sono solo un socio del Lions Club 
Milano ost, non faccio parte solamente del 
Distretto 108 Ib4, non unicamente del multidi-
stretto Italia, ma ho compreso profondamente 
che sono una piccolissima parte del Lions Inter-
national e ciò mi ha dato una carica incredibile!

Mi presento...
Sono il presidente della Zona A 
della 3ª Circoscrizione
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Sono Gianangelo Tosi, socio del LC Milano 
Metropolis. Come ai tempi del liceo, 

quando ero perfetto esemplare di discolo 
e venivo regolarmente iscritto all’ultima 
sezione della scuola, anche da Lions mi 
ritrovo nell’ultimo raggruppamento previsto 
in organigramma. Ma in ultima la mi ci trovo 
assai bene: godo di una visuale d’assieme 
più inclusiva. E corro meno rischi di essere 
identi cato se troppo vivace!
Che impressioni ho tratto da questa visuale 
d’assieme dopo la metà dell’anno sociale? 
Credo molti non sappiano che ho già ricoperto 
un incarico simile nell’anno sociale 1997-
1998 con Maurizio Pellegrini de Vera. Per la 
verità i compiti che oggi sono dei PdZ, allora 
competevano ai Presidenti di Circoscrizione, 
per cui noi “Delegati di Zona” avevamo 
responsabilità e funzioni più limitate, ma la 
prima impressione che ho tratto dal raffronto è 
che la dif denza di taluni soci verso il Distretto 
sia rimasta pressoché invariata, nonostante 
il lionismo si sia molto evoluto, sia molto più 
fondato sul coinvolgimento personale dei soci 
rispetto ad allora. Cionondimeno mi pare di 
poter dire che i soci riservino questo maggior 
coinvolgimento alle attività di Club e non 
ancora abbastanza alle attività distrettuali, 
spesso vissute come estranee, sebbene il 
nostro Distretto, proprio per la peculiarità 
di essere metropolitano, dovrebbe risultare 
assai vicino. Devo, infatti, dire che ho visto 
con rammarico un certo disinteresse in alcuni 
Club della mia Zona e mi spiace dover con-
statare che, evidentemente, non sono stato 
suf cientemente abile nel tentar di suscitare il 
loro interesse. E allora concludo queste poche 
righe con un’esortazione: viviamo il Distretto 
come se fosse un unico grande “ultraclub”, 
adoperandoci tutti insieme per il persegui-
mento delle nostre nalità e partecipiamo a 
tutti i momenti di formazione, a tutte le riunioni 
informative e divulgative, frequentiamo gli 
altri club, lasciamoci coinvolgere: insomma 
sentiamoci Lions “inside”!

Mi presento...
Sono il presidente della Zona B 
della 4ª Circoscrizione

Sono Imma (Concetta al secolo) Sannino, 
presidente del LC Cassano d’Adda e 

Coordinatrice dell’Area “Proteggere i vulne-
rabili”. Sono un’avvocata e mi occupo di lotta 
alla violenza di genere ed al maltrattamento 
intrafamiliare con un occhio particolare alla 
difesa dei bambini abusati.
Da anni sono immersa in situazioni di violenza, 
abuso sulle donne per mano di chi dice di amarle 
e che spesso le relega in un angusto spazio, 
togliendo loro dapprima la dignità e poi l’anima 
no ad ucciderle. Sono situazioni al limite del 

rispetto del valore umano ed incredibili, davvero 
incredibili, che a prima vista ti fanno pensare 

Mi presento...
Sono la coordinatrice dell’Area 
“Proteggere i vulnerabili”

Il nostro Calendario  è per noi del LC Inzago un appuntamento importante  Con 
uesto vogliamo diffondere la visione della nostra associazione in tutta la nostra 

comunità, entrando nelle scuole e raccontando i nostri service al ne di far conoscere 
l’opera dei Lions nel mondo.

Chiediamo ai bambini di trasformarli in disegni che puntualmente ci vengono consegnati, 
per poter poi scegliere i più rappresentativi. Per ogni mese viene scelto un disegno a 

cui noi Lions abbiniamo una descrizione del service e di questi calendari cos  preparati, ne 
vengono stampate 200 copie che vengono distribuite alla comunità. I bambini che hanno 
partecipato alla creazione e le loro famiglie sono i primi a riceverne una copia; un altro quanti-
tativo viene donato agli sponsor che ogni anno ci sostengono e che li utilizzano come omaggi 
per i loro clienti. Infatti loro ci coprono le spese sostenute per il calendario e, inoltre, riusciamo 
anche a ricavare una cifra per acquistare beni che verranno utilizzati dalle scuole coinvolte.
È un altro modo per essere presenti nelle scuole, “giocando” con i bambini che ben si pre-
stano, con impegno, a partecipare alla realizzazione dei disegni. Un modo di servire aiutati 
dai nostri piccoli! (Roberta Papini)

Un calendario... di disegni

che non ci sia soluzione ad un fenomeno tanto 
odioso eppure tanto diffuso e malamente celato 
dietro un imperante perbenismo che non lascia 
spazio alla misericordia e trasforma spesso le 
vittime in carne ci in questa società.
Una descrizione del genere lascia una per-
cezione delle donne come le ultime derelitte, 
quelle che non ce la fanno, quelle che piangono 
e si disperano, quelle che si piegano su loro 
stesse in attesa di mani tese. È stupefacente 
invece rendersi conto che proprio quelle donne, 
piene di lividi, graf  e sangue combattono 
ogni giorno per vivere e non per sopravvivere 
destinando un sorriso quando le si guarda con 
occhio miserevole, offrendo un caffè quando 
sei l  che pensi che non abbiano più niente, 
quando si dedicano e danno forza alle loro 
compagne e combattono per le loro glie per 
dimostrare con l’esempio che la vita, quella 
vera, è diversa, è bella, può essere migliore e 
concede possibilità in nite.
Sono quelle che fuori dal Tribunale mentre 
sei l  con il magone perché ti chiedi se hai 
agito bene per riscattarle dalla loro angoscia, 
ti prendono sotto braccio e guardando in alto ti 
dicono: “sta arrivando l’estate”. Queste donne 
hanno trasformato la loro fragilità in forza e la 
dispensano gratuitamente per un segnale di 
cambiamento che fatica ad arrivare, ma hanno 
ducia che ci sarà.  Sono loro le donne… 

quelle vere.
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Claudio Chiarenza nasce a Catania il 5 
febbraio 1950. È sposato con Graziella Pre-
sti lippo ed ha una glia: Roberta.
Titoli di studio: nel 1968 Diploma di Maturità 
Scienti ca presso il Liceo Scienti co Boggio 
Lera di Catania. Nel 1974 Laurea in Ingegneria 
Elettronica con specializzazione in Telecomu-
nicazioni presso il Politecnico di Milano. Esame 
di Stato per l’abilitazione Professionale presso il 
Politecnico di Milano. Lingua straniera: inglese 

a livello intermedio (comprensione, parlato e scritto).
Attività professionale: nel 1975 entra in Italtel ove percorre una 
importante carriera sino a divenire, nel 2005, General Manager. Da 
dicembre 2008 a giugno 2010 è stato responsabile della funzione 
Planning, Marketing  Business Development, con la missione 
di de nire e promuovere l’evoluzione dell’offerta e del business 
aziendale in coerenza con l’evoluzione delle tecnologie, dei clienti 
e dei mercati target. A giugno 2010 ha assunto la responsabilità 
della funzione Strategy con il compito di assicurare la de nizione 
degli indirizzi strategici della Società, di valutare l’opportunità di 
crescita dei nuovi business innovativi, de nirne i business plan e 
gestirne gli start-up. 
Nell’aprile 2012, ha fondato la Noesia Consulting Srl, società di 
consulenza alle imprese del settore ICT, in cui ha ricoperto il ruolo 
di Amministratore Unico no a settembre del 2021.
Dal 1999 al 2005 ha collaborato con l’Università Pompeu Fabra di 
Barcellona, presso la quale ha tenuto una serie di lezioni rivolte agli 
studenti del corso di laurea in Telecomunicazioni sulle “Tematiche 
di mercato, evoluzioni della reti ed evoluzioni dei servizi”; è stato 
membro del Consiglio Superiore Tecnico Poste e Telecomunicazioni 
del Ministero delle Comunicazioni; dal 2007 è membro del Consiglio 
Direttivo di ANFoV (ad oggi vice Presidente) Associazione per la 
Convergenza nei Servizi di Comunicazione, nonché responsabile 
degli Osservatori “Cloud Computing  Managed Services” e 
“Uni ed Communication  Collaboration” istituiti nella stessa. Nel 
2013-2014 ha collaborato con il Politecnico di Milano - Dipartimento 
di Ingegneria Gestionale in relazione alle attività dell’Osservatorio 
“Internet of Things”.
Hobbie: frequentatore assiduo di spettacoli teatrali, concerti, musei. 
Appassionato di viaggi culturali. Iscritto a varie Associazioni culturali. 
Frequentatore di Tornei di Bridge e Burraco. Partecipa a raduni di 
Auto d’Epoca.

Attività lionistica
Socio dal 2003 del Club Lainate, dove ha ricoperto gli incarichi di 
Consigliere de di vice presidente; nel 2011 passa al Club Milano 
Loggia dei Mercanti e dal 2015 entra nel Club Est Milano, dove 
ha ricoperto la carica di Presidente nel 2016-17 e 2017-2018; nel 
2018-2019 GMT, GST, Coordinatore LCIF; nel 2019-2020 Tesoriere, 
GST, Coordinatore LCIF; nel 2020-2021 GLT, GST, Coordinatore 
LCIF di Club. Nel 2019-20 e 2020-2021 Presidente di Zona; nel 
2021-2022 GST e coordinatore LCIF di club, 2° Vice Governatore 
del Distretto.
Nel 2020/2021 Corso Lions Guida Certi cato. Nel 2021-2022 For-
mazione 2° Vice Governatore, Roma dicembre 2021. Corso ALLI, 
Dalmine marzo 2022. 1° Vice Governatore nel 2022-2023. Nel 2023 
Corso 1° Vice Governatore (St. Charles - Chicago febbraio 2023).

Linee programmatiche
1) Attività gestionali (Responsabili della Segreteria Distrettuale 
(D) e delleTecnologie Informatiche D).
1a) Realizzazione “Archivio Digitale Distrettuale”: tematiche, accessi, 
recovery, utilizzo da Parte dei Club - Archivio dedicato - con seg-
mentazione spazi di archiviazione.
1b) Organigramma ed Annuario on-line con aggiornamento bimestrale.

1c) District APP - “just a click away” per PC, tablet e smart phone 
con funzionalità touch screen.
1d) Agenda Distrettuale Digitale sia per attività di gestione che per 
attività di sviluppo.
1e) Archivio attività GAT e LCIF, GMA team.
1f) Archivio attività “Visite Amministrative”(anche con il Tesoriere D).
1h) Archivio attività contabili ed economiche (anche con il Tesoriere 
D).
1i) Attivazione del Lions Portal attivando un contestuale supporto 
nalizzato ai Club.

2) Attività di gestione e di sviluppo (Presidenti delle Zone - PdZ).
2a) Ristrutturazione delle territorialità delle Zone: 3 per Milano città 
e 3 per Milano hinterland.
2b) Impostazione delle attività di “scanner” a 360° sulle attività dei 
Club per innestare processi di imitazione, di cooperazione... e di 
coraggio nel fare, abbattendo le barriere esistenti tra i Club mediante 
anche meccanismi di competition tra Club e tra Zone.
2c) Integrazione nelle attività del GMA team per competenza terri-
toriale in modalità sincrona al programma delle linee.
3) GMA (Global Memberschip Approach)
3a) Rinnovo degli incarichi all’interno del GMA team, instaurando, in 
prosecuzione a quanto già avviato nel corso dell’anno 2022-2023, 
una cooperazione inter operante volta ad individuare gli sviluppi 
futuri dei Club e di conseguenza del Distretto che metta ancor più 
il focus sulle necessità dei bisognosi.
3b) Governo diretto delle attività mediante SAL (Stato Avanzamento 
Lavori) mensili.
3c) Formazione dei componenti del GMA team su tool dell’attività: 
SWOT analisys e Mappature.
4) GAT Membership (Coordinatore GMT D)
4a) Presidio ef cace per conoscere, o diagnosticare, le motivazioni 
delle “uscite” dall’Associazione con individuazione di sensori atti a 
individuare in tempi utili le insorgenze.
4b) Mappatura degli “in” e degli “out”negli ultimi 3 anni dei Club con 
le motivazioni relative raggruppate per tipologia.
4c) Stesura delle SWOT analisys (insieme ai componenti della 
propria linea ed agli altri responsabili di linea di attività del GMA 
team: GST D, GLT D e GET D) a partire dai Club “critici”, in coo-
perazione con i Presidenti ed i GAT relativi di Club) delle attività di 
sviluppo dei Club medesimi.
4c) Partecipazione costante ed attiva al GMA team (speci cata-
mente con il GST D ed il GLT D) per suggerire ai singoli Club come 
motivare i Soci e farli partecipare, non passivamente, alla vita dei 
Club medesimi a quella della Zona di appartenenza ed a quella 
del Distretto.
5) GAT Leadership (CoordinatoreGLT D)
5a) Rinnovamento ed interpretazione del ruolo a sostegno non più 
solo dello sviluppo della formazione ma anche dello sviluppo della 
cultura della leadership.
5b) Mappatura dei leader presenti nei Club e dei leader potenziali, 
individuando per ciascun Club le motivazioni che impediscono ai 
leader potenziali di emergere.
5c) Stesura delle SWOT analisys (insieme ai componenti della 
propria linea ed agli altri responsabili di linea di attività del GMA 
team: GST D, GMT D e GET D) a partire dai Club “critici”, in coo-
perazione con i Presidenti ed i GAT relativi di Club) delle attività di 
sviluppo dei Club medesimi
5d) Partecipazione costante ed attiva al GMA team (speci ca-
tamente con il GST D ed il GMT D) per suggerire ai singoli Club 
come motivare i Soci e farli partecipare, non passivamente, alla 
vita dei Club medesimi a quella della Zona di appartenenza ed a 
quella del Distretto.
6) GAT Service (Coordinatore GST D)
6a) Rinnovamento ed interpretazione del ruolo a sostegno, in conti-
nuità con quanto già fatto nel corso dell’Anno Lionistico 2022-2023, 

CANDIDATO GOVERNATORE Claudio Chiarenza / Lions Club Est Milano
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di un metodo di progettazione dei Service da adottare in una logica 
di innovazione rispetto a quelli in essere e di spettro di partecipa-
zione decisamente maggiore sia in termini di Soci del Club, che 
di Soci di Club della stessa Zona, che di Soci del Distretto, che di 
Soci di più Distretti.
6b) Introduzione signi cativa dello strumento “Action Plan” per 
l’execution dei progetti dei Service.
6c) Mappatura globale dei Service del Distretto al ne di individuare 
un piano di sempli cazione, di ottimizzazione, di cooperazione, di 
sostituzione da concordare con il/i Club proponente/i.
6d) Stesura delle SWOT analisys (insieme ai componenti della 
propria linea ed agli altri responsabili di linea di attività del GMA 
team: GLT D, GMT D e GET D a partire dai Club “critici”, in coo-
perazione con i Presidenti ed i GAT relativi di Club delle attività di 
sviluppo dei Club medesimi.
6e) Partecipazione costante ed attiva al GMA team (speci ca-
tamente con il GLT D ed il GMT D) per suggerire ai singoli Club 
come motivare i Soci e farli partecipare, non passivamente, alla 
vita dei Club medesimi a quella della Zona di appartenenza ed a 
quella del Distretto.
6f) Coordinamento delle attività di Service verticali in essere nel 
Distretto mediante SAL (Stato Avanzamento Lavori) mensili.
6g) Sviluppo di progetti di Service che coinvolgano le UTE ed i 
Club con l’intento, ove possibile di coinvolgere altre Associazioni, 
evitando di mettere in secondo piano il marchio Lions.
7) LCIF (Coordinatore LCIF D)
7a) Rinnovamento ed interpretazione del ruolo in continuità con 
quanto già fatto nel corso dell’Anno Lionistico 2022-2023 ed 
apprendimento delle metodiche atte all’ottenimento di grant annuali 
associabili a progetti di Service pluriennali.
7b) Piani cazione annuale delle iniziative e degli eventi che coin-
volgono più Club di un metodo di progettazione dei Service da 
adottare in una logica di innovazione rispetto a quelli in essere e 
di spettro di partecipazione decisamente maggiore sia in termini 
di Soci del Club, che di Soci di Club della stessa Zona, che di 
Soci del Distretto, che di Soci di più Distretti.
7c) Istituzione di un presidio composto dal Coordinatore LCIF, dal 
Coordinatore GST, dai PdZ e dal Responsabile della Segreteria 
per l’esame delle richieste di “nuovi service/grant” provenienti dai 
Club e per l’interlocuzione con altri distretti su eventuali Service 
Multidistrettuali e pluriennali.

8) Comunicazione (Responsabile della Comunicazione e Riviste 
Associazione D)
8a) Rinnovamento ed interpretazione del ruolo in continuità con 
quanto già fatto nel corso dell’Anno Lionistico 2022-2023 sia per 
quanto riguarda la comunicazione interna (in relazione stretta con le 
necessità emergenti dalle attività di GMA, di GAT, di LCIF e dei singoli 
Club ove concordato con gli Of cer preposti dei Club medesimi); sia 
per quanto riguarda la comunicazione esterna (in relazione stretta 
con le linee guida indicate dai Responsabili omologhi Multidistrettuali 
e in coordinamento con il Responsabile Marketing D).
8b) Stesura Linee Guida dell’Organigramma/Annuario la cui rea-
lizzazione su piattaforma digitale è compito del Responsabile delle 
Tecnologie Informatiche D.
8c) Progettazione ed execution delle Ib4 News (nuovi Service, calen-
dario corsi, dashboard degli indicatori GMA, date eventi dei Club - del 
Distretto - di altri Distretti - del Multidistretto-Internazionali, risultati 
di competition sui Service tra Club, delle storytelling marketing.
8d) Progettazione e Gestione delle competition sui Service dei Club 
in stretto coordinamento con il Coordinatore GST D.
8e) Execution della comunicazione esterna speci ca di Distretto in 
coordinamento con il Responsabile del Marketing.
9) Marketing (Responsabile Marketing D)
9a) Progettazione ed execution delle attività di Marketing di 
“prodotto”  ciò che i Lions del Distretto fanno, a bene cio, le 
territorialità relative, gli indicatori da monitorare anno per anno con 
individuazione delle “storytelling” da diffondere con piani cazione 
del calendario annuale.
9b) Istituzione e gestione delle attività relative di un presidio com-
posto dal Coordinatore GST D, dai PdZ, dal Responsabile della 
Comunicazione e Riviste Associate D e dal Responsabile della 
Segreteria D su quanto viene comunicato attraverso i social media 
e la stampa.
9c) Stesura e coordinamento di un piano di incontri con le Autorità 
Pubbliche e con i Referenti delle Associazioni operanti (in coope-
razione/concorrenza) sui territori di riferimento.
10) Fondazione
10a) Realizzazione della Fondazione attraverso una veri ca di 
consensi accertati da parte degli Stakeholder del Distretto.
11) Centro Studi
11a) Veri ca della possibilità di istituire in tempi ragionevolmente 
rapidi il Centro Studi.

Rossella Vitali / Lions Club Milano all'Arco della PaceCANDIDATO 1° VICE GOVERNATORE

Rossella Vitali è nata a Monte Argentario (GR) il 
29 gennaio 1969. È residente in Milano; madre 
di una glia di 23 anni studente alla Facoltà di 
Medicina e Chirurgia presso l’università degli 
studi di Torino.
Titoli di studi - Acquisizione del titolo di avvocato 
ed iscrizione al relativo albo presso l’Ordine 
degli Avvocati e procuratori di Milano nel 
novembre 1997. Laurea in Giurisprudenza, 

indirizzo forense, conseguita nell’aprile 1994 presso l’Università 
Cattolica del Sacro Cuore di Milano. Maturità Classica conseguita 
nel luglio 1987. 
Esperienze professionali - Da settembre 1994: assistente cultore 
della materia presso l’Università Cattolica del Sacro Cuore, facoltà 
di Giurisprudenza, presso la Cattedra di Diritto Costituzionale e di 
Diritto Amministrativo, ch.mo prof. Giorgio Berti. Gennaio 1998: 
iscrizione all’albo degli avvocati e procuratori presso l’Ordine degli 
avvocati di Milano. Marzo 1998: acquisizione della titolarità esclu-
siva di uno studio legale specializzato in diritto civile e del lavoro, 
con particolare attenzione al diritto societario e della previdenza 
sociale. Nel marzo 2013 iscrizione all’Albo degli avvocati patro-

cinanti presso la Corte di Cassazione. Nell’anno 2019 nominata 
Presidente del Comitato Benemeriti della Fondazione Asilo Mari-
uccia Onlus dove svolge attività di volontariato e di consulenza 
legale dall’anno 2016.

Attività lionistica
Dal maggio 2005 socio fondatore del Club Milano all’Arco della 
Pace di cui è stata presidente ne 2010-2011 e poi of cer (segretario 
e tesoriere di club) e sempre, sino ad oggi, membro del Consiglio 
direttivo. 
Presidente di zona nel 2011-2012 (DG Enrico Pons). Of cer distret-
tuale: presidente del Comitato rapporti del distretto con associazioni 
di volontariato nel 2012-2013 (DG Mario Castellaneta). Presidente 
del comitato New Voices del distretto e delegata nazionale in questo 
ruolo negli anni 2018-2019 (DG Adriana Belrosso Perancin) e 2019-
2020 (DG Sergio Martina).
Membro del G.A.T. (Global Action Team) distrettuale con il ruolo 
di responsabile della crescita associativa e della membership nel 
2020-2021 (DG Roberto Trovarelli) e con il DG Giorgio Vairani). 
Secondo Vice Governatore Distrettuale nel 2022/2023 (DG Marco 
Accolla). MJF nel 2013 e MJF nel 2022.
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Gianangelo Tosi è nato a Parma il 26 set-
tembre 1958 da mamma parmigiana e papà 
milanese ma non ci ha mai abitato; ha passato 
i primi 4 mesi della mia vita a Milano e poi la 
sua famiglia si è trasferita a Novara, dove 
ha frequentato la scuola elementare. Dalla 
scuola media in avanti, tornati a Milano, ha 
completato il percorso di studi, laureandosi 
in giurisprudenza alla Statale (dopo i primi tre 

anni in Cattolica) nel 1985, mentre svolgeva il servizio militare come 
accompagnatore di un grande invalido di guerra. 
Immediatamente dopo la laurea ha intrapreso la professione forense 
( n dall’inizio dell’università aveva frequentato uno studio legale); ha 
sempre professato come civilista, occupandosi esclusivamente di 
diritto civile, con particolare attenzione all’attività d’impresa, dedican-
dosi principalmente al diritto del lavoro. Da circa 4 anni ha trasferito 
lo studio a Saronno, dove si era già trasferito ad abitare poco dopo 
la nascita di Giacomo, e da circa 5 anni ha scoperto la passione per 
l’insegnamento, af ancando alla professione forense quella di docente 
di diritto in enti di formazione professionale accreditati dalla Regione.
Nel 1986, quasi in concomitanza con la fondazione del Lions Milano 
Mediolanum, si è sposato con Giovanna, una ex Leo come lui, e 
dopo qualche anno sono nati Giorgia, oggi ricercatrice universitaria 
in Bicocca e libera professionista come neuropsicologa, e Giacomo, 
oggi agli inizi della carriera di critico cinematogra co e giornalista 
sportivo (le sue grandi passioni). Il matrimonio non ha superato l’inizio 
del nuovo millennio e da ormai più di vent’anni la sua compagna di 
vita è Silvia, con la quale convive da quasi 15; con loro vive Ettore, 
il loro esuberante cane, ormai di mezz’età.

Gianangelo Tosi / Lions Club Milano MetropolisCANDIDATO 2° VICE GOVERNATORE

È un appassionato ma scarso velista, un ancor più scarso tennista 
ed un viscerale interista con un brevissimo periodo di appartenenza 
alla fantastica squadra di calcio LeoLions. La sua passione per la 
politica, iniziata ai tempi del Liceo, che lo ha portato a ricoprire l’inca-
rico di assessore ai servizi sociali, agli affari generali ed al personale 
del Comune di Saronno nel quinquennio 2015-2020, che dopo la 
lunga convivenza con la passione lionistica, oggi lascia a questa 
la preminenza, in vista del percorso che spera d’intraprendere.

Attività lionistica
Socio Leo Club Mediolanum dal 1977 al 1985. Charter member 
L.C. Milano Mediolanum, socio sino alla fusione con L.C. Milano 
Sant Ambroeus. Charter member L.C. Milano Mediolanum Sant 
Ambroeus, socio sino al 1999. Lions guida L.C. Milano Metropolis e 
socio dal 1999 al 2005 e dal 2012 ad oggi. Lions guida L.C. Cassina 
de’ Pecchi e Vignate dall’anno sociale 2018/2019.
Incarichi di Club - Presidente Leo Club Mediolanum nel 1980/1981. 
Presidente L.C. Milano Mediolanum Sant Ambroeus nel 1996/1997. 
Presidente L.C. Milano Metropolis nel 2013/2014, 2014/2015, 
2017/2018. Segretario L.C. Milano Metropolis nel 2019/2020, 
2020/2021, 2021/2022, 2022/2023.
Incarichi Distrettuali - Delegato di Zona nel 1997/1998. Chairperson 
Leo nel 1999/2000 e 2000/2001. Co CEC distrettuale dal 2012 ad 
oggi. Delegato Distrettuale Alert 2017/2018 e 2018/2019. Consigliere 
del Governatore nel 2020/2021. Cerimoniere Distrettuale nel 2021/2022. 
Presidente di Zona nel 2022/2023. 
Formazione - Partecipazioni a Convention - Onore cenze - 
Corso ELLI 2018/2019 a Birmingham 1998 e a Milano 2019. MJF 
dal 2022.

Il 3 febbraio importante serata alla Villa Magnolie di Garbagnate 
Milanese. I Lions Club della Zona 1B, Bollate Le Groane, Lainate, 
Rho Host e Rho Fiera, insieme alle autorità civili, si sono ritrovati 
per un intermeeting a favore del Centro di Ascolto Hara, centro 
antiviolenza che opera sui territori di Rho e Bollate.

Durante l’evento la responsabile del centro, la dottoressa d’Alò, ha 
presentato alcuni numeri che hanno dato bene l’idea di quanto questo 

fenomeno sia presente anche nel nostro territorio. Nel 2022 il centro ha 
rilevato 165 casi di violenza, di questi il 70% sono donne Italiane mentre 
il restante 30% straniere, il 57% si è recato al centro spontaneamente, 
mentre il rimanente è stato inviato da enti o da terzi. Ad af ancare la 
responsabile d’Alò sono intervenute anche l’avvocato Simona Vianello 
e la psicologa Clelia Savarese (entrambe socie del Lions Club Bollate). 

Non distogliere lo sguardo
A chiosa della serata il 2° Vice Governatore del distretto, Rossella 
Vitali, molto vicina alle tematiche della violenza di genere, ha sot-
tolineato quanto i Lions debbano svolgere un ruolo importante di 
sensibilizzazione su questo tema all’interno delle proprie comunità. 
Il ricavato della serata è stato devoluto al Centro di Ascolto Hara per 
promuovere iniziative a favore dei gli delle donne che sono state 
oggetto di maltrattamenti. 
All’evento è seguita, ed è poi andata in onda sabato 25 febbraio sul 
canale Lombardia Tv, un’intervista alla dottoressa Vona del Centro 
Hara e al presidente di Zona Umberto Loguercio ospiti del programma 
“Il Salotto di Tiziana”. In quell’occasione è stato sottolineato dai due 
ospiti quanto ognuno di noi possa diventare un’antenna in grado di 
riconoscere i segnali di un abuso, ma per farlo bisogna promuovere 
eventi come quello alle Magnolie.

62



63

Ib 4/Service

Nel rispetto di una tradizione che si perpetua 
da più di mezzo secolo, anche uest’anno 
dopo la pausa dovuta alla pandemia di 
Covid, si è svolta il 7 febbraio la Premiazione 
dei Benemeriti delle Forze dell’Ordine che, 
come sempre, elogia i cin ue appartenenti 
ai Corpi dello Stato (Carabinieri, Vigili del 
Fuoco, Guardia di Finanza Polizia Locale 
e Polizia di Stato) distintisi per azioni di 
coraggio e valore compiuti durante l’anno 
appena trascorso.

Dopo la lettura delle Mission e delle Vision 
da parte della cerimoniera Cristina Papa, 

ha preso la parola il presidente Antonio Amato 
che ha sottolineato come non possa non 
suscitare interesse e consenso di pubblico 
una serata dedicata a premiare coloro che 
dedicano la propria vita alla protezione delle 
persone, svolgendo un lavoro non scevro da 
rischi e spesso poco considerato.
Teatro della manifestazione è stata come sempre, 
la stupenda sala d’oro della Società del Giardino, 
sovrastata da quattro candelabri inglesi, perfetto 
connubio di riconoscenza dello spirito lionistico 
nei confronti delle forze dell’ordine.
Come negli anni precedenti i premi sono stati 
conferiti unitamente dal LC Milano Host e dalla 
stessa Società del Giardino a testimonianza 
degli elevati valori morali che ne costituiscono 
il fondamento.
Novità di quest’anno è stata l’apertura della 
serata da parte della fanfara della Polizia Locale, 

Eroi tutti i giorni

magistralmente diretta dal maestro Luca 
Cappucci, che ha suonato con non comune 
maestria dapprima l’inno americano in onore 
del Presidente Internazionale Brian Sheean, cui 
ha fatto seguito quello europeo ed in ne quello 
italiano per onorare la nostra Patria.
Alla presenza del Governatore Marco Accolla, 
del Presidente del Milano Host Antonio Amato 
e delle più importanti cariche lionistiche, oltre 
ai vertici delle maggiori autorità civili e militari, 
sono stati cos  insigniti della benemerenza, 
l’agente scelto di Polizia Locale, Giovanna 
Cafaro, il sovraintendente vice brigadiere del 
Corpo dei Carabinieri Filippo Consoli unita-

mente all’appuntato Nicoletta Piccoli, l’ispettore 
antincendi dei Vigili del Fuoco Davide Arcangeli, 
il brigadiere capo della Guardia di Finanza 
Francesco Collu ed in ne l’agente scelto della 
Polizia di Stato Francesco Ferrara.
Dopo una serie di brani “swinganti” interpretati 
con eleganza e professionalità, la fanfara si è 
accomiatata dopo aver fatto ascoltare le note 
di “o mia bela madunina” dell’indimenticabile 
Giovanni Danzi, tanto cara ai milanesi, permet-
tendoci di portare a casa non solo il ricordo di 
una piacevole serata, ma anche un messaggio 
di speranza per un futuro migliore.

Alberto Lazzaroni

Quelle che per noi sono azioni quotidiane 
come andare a scuola, leggere un libro, 

godersi un tramonto, poter lavorare… sono azioni 
che per molte altre persone dei Paesi in via di 
sviluppo non possono essere svolte poiché non 
vedono. Hanno un bisogno disperato di occhiali 
da vista e sono nell’impossibilità di procurarseli. 
Poterli regalare e sapere di far felice un bambino 

o altre persone adulte ricompensa tutti gli sforzi 
per poter effettuare un service molto importante.
La raccolta a Trecate è avvenuta attraverso la 
consegna presso punti di raccolta individuati nei 
negozi di ottici o di altri negozi del centro, tanto 
da raccoglierne 1.000. Il Centro di Raccolta di 
Chivasso raccoglie e ricicla gli occhiali usati attra-
verso vari passaggi di lavorazione per poterli poi 
inviare a chi ne ha bisogno. Quello di Chivasso è 
uno dei 18 Centri di riciclaggio occhiali presenti 
nel mondo. Dal 2003 è sorto, promosso e fondato 
dai Lions Club.
Dopo la lavorazione di cui sopra, gli occhiali 
vengono catalogati secondo la prescrizione, 
immagazzinati e cos  sono pronti per essere 
inviati a chi ne fa richiesta. Il riciclaggio degli 
occhiali usati fornisce un’occasione per aiutare 
chi ne ha più bisogno. Presso il Centro di 
Raccolta esiste anche un piccolo museo che 
raccoglie occhiali dalle forme più disparate e 
dei tempi che furono. Interessantissimo da 
vedere e sentire le storie e gli aneddoti di chi 
ci ha accolto e spiegato la storia del museo.
Il Centro può fornire gli occhiali rigenerati a 
medici e a gruppi umanitari che s’interessano 
della distribuzione e che si assicurano che gli 
occhiali da vista siano consegnati gratis alle 
persone bisognose dei Paesi in via di sviluppo.

Piera Albertone

Guardare con 4 occhi

È il titolo di una pubblicazione Lions. A me 
personalmente è piaciuta poich  riassume 
un importante service che da anni i Lions 
portano avanti. Mercoledì 8 febbraio una 
delegazione di Amici del LC Ticino Torre 
del Basto ha portato a Chivasso nel punto 
di Raccolta Occhiali Usati ben un migliaio 
di occhiali perch  prendano nuova vita.
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Conoscevo già uesta realtà, perch  alcune 
mamme di uesta comunità erano venute 
come utenti nel Consultorio pubblico dove 
lavoravo.

Nel 2019, avvicinandosi il Natale, d’accordo 
con i miei soci del LC Carlo Porta San 

Babila, desiderai organizzare una festa nata-
lizia, presso il Villaggio, prevedendo doni per 
le mamme e per i bambini di cui avevo chiesto 
età e genere sessuale. Il LC Milano Brera 
offr  subito la sua collaborazione. Da parte dei 
dirigenti del villaggio trovai molta disponibilità. 
Il mattino della festa incontrammo mamme rico-
noscenti e bambini entusiasti. Non perdemmo 
più i contatti, siamo stati presenti con regali e 
piccoli contributi anche durante il lockdown. 
Ma per il Natale 2022, che rappresentava la 
ripresa dei contatti in presenza, volevo fare di 
più. Contattai il Villaggio e proposi loro di orga-
nizzare un “vero” negozio con esposizione di 
vestiti, accessori per mamme e bambini e tanti 
giocattoli. Le mamme potevano “comprare” ciò 
di cui avevano bisogno dietro presentazione 
di un pacchetto di 20 dollari, stampati con 
l’ef gie di Paperone, consegnati all’ingresso. 
I bambini dal canto loro potevano decidere 
quale giocattolo prendere, gratuitamente. Dopo 
gli acquisti passavano alla cassa, esauriti i 20 
dollari (un capo “costava” non più di 2 dollari) 

Descrivo in ualche riga l’organizzazione 
ed il signi cato del service che mio marito 
Mario ed io, Anna, svolgiamo presso la Casa 
Primula a Milano, una casa di accoglienza 
per mamme con gli minori provenienti da 
situazioni di grave maltrattamento, di disa-
gio psico-sociale, di fragilità psichica, con o 
senza segnalazione da parte del Tribunale 
per i Minorenni.

A Casa Primula queste persone sono ospi-
tate per un periodo che varia da pochi 

mesi ad alcuni anni, in attesa che la situazione 
si stabilizzi e la loro vita possa tornare ad una 
normalità accettabile.
La premessa serve a comprendere il compito che 
ci siamo dati e cioè quello di offrire a questi gio-
vanissimi momenti di svago, possibilmente con 
un risvolto culturale, nel tentativo di attenuare, 
seppure per un tempo breve, il peso emotivo che 
grava sulle loro piccole e fragili spalle.
Cos , da marzo 2022, un paio di volte al mese, 
organizziamo uscite con bambini/ragazzi dai 
7 ai 16 anni, in gruppetti da 2 a 7 componenti. 
Ecco alcuni esempi: in estate abbiamo visitato 
il Centro Faunistico delle Cornelle vicino a 
Bergamo, abbiamo prenotato un palco alla 
Scala in occasione della rappresentazione del 
Piccolo Principe. 
Spesso il gruppo desidera andare al cinema con 
dolcetti e pop corn: l’ultimo lm visto è stato Avatar 
in 3D. A volte invece i ragazzi preferiscono fare una 

non potevano fare altri acquisti. Era un modo 
per simulare le compere natalizie, ma anche 
per stimolare, nelle mamme, l’idea che pure in 
una simulazione c’è responsabilità di scelta.
Dietro questo service ci sono state settimane di 
lavoro per raccogliere tutto ciò che serviva: vestiti 
e accessori nuovi o in eccellente stato e giochi 
mai aperti. La generosità dei soci dei due Lions 
Club coinvolti, il LC Carlo Porta San Babila e il LC 
Colonne di San Lorenzo, fu immediata e incon-
tenibile, e cos  pure quella della Organizzazione 
Pane Quotidiano tramite il Lions Marco Reverberi; 

di enorme valore fu anche la disponibilità dei Leo 
del nostro distretto capitanati dal loro presidente. 
La mattina del service eravamo tutti in fermento 
e la squadra operativa compare in una foto 
che rimarrà nella nostra memoria. È stato un 
service impegnativo, ma il successo riscosso 
e i sorrisi dei bambini sono stati regali preziosi 
per noi organizzatori e per il presidente Luca 
Palombino, che si è prodigato per dare, a 
livello distrettuale, visibilità e importanza a 
questo service”.

Antonia Conforto

sostanziosa merenda da Princi. Li abbiamo portati 
varie volte al Circo, che gradiscono particolarmente, 
siamo andati al Museo delle Illusioni e anche saliti 
sul tetto del Duomo. Prima di Natale hanno speri-
mentato il divertimento liberatorio del Luna Park: 
alcuni di loro, a 14 anni di età, non erano mai saliti 
sulle giostre!. Particolarmente apprezzato il teatro 
dei burattini della Famiglia Colla. Ultimamente 

abbiamo indossato i visori e siamo partiti per il mera-
viglioso tour virtuale al Revolution Park, Museo 
della Scienza e della Tecnica di Corso Venezia, 
alla scoperta dell’ambiente che ci circonda e dei 
suoi cambiamenti biologici e climatici.
Ora la domanda è quella di capire se avremo 
un riscontro nel tempo per quanto viene fatto 
per questo service. Certamente la risposta è 
positiva, nonostante raramente dimostrino a 
parole, in modo esplicito, la loro contentezza. 
Durante le nostre uscite percepiamo comunque 
sempre un cambiamento nel loro umore, dap-
prima scontrosi e indifferenti poi, poco a poco, 
mentre si divertono, più sciolti dalle tensioni e 
rasserenati. Cos  sulla via del ritorno li vediamo 
più sorridenti e comunicativi anche tra di loro: 
probabilmente signi ca che abbiamo raggiunto 
il nostro scopo e questo ci ripaga.
Di sicuro non è una passeggiata e questo 
service è impegnativo emotivamente per noi 
due. Ci conforta tuttavia sapere che si tratta 
di momenti per loro importanti, anche al ne 
di una crescita culturale, di cui manterranno 
il ricordo, diventando piacevoli parentesi di 
spensieratezza.
Volontariamente e liberamente ci siamo assunti 
l’onere economico di questo service: ciò al ne 
di essere liberi da vincoli di spesa e permettere 
al nostro Lions Club Bramante Cinque Giornate 
Milano di orientare i fondi cos  risparmiati verso 
altri service.

Anna Bossi

Un “vero” negozio al villaggio della madre e del fanciullo

Casa Primula… ed è subito service
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Bilancio di Missione  2022
Siamo giunti alla seconda edizione del bilancio di missione dei Lions italiani, voluto dal Consiglio dei Governatori, dove presentiamo i 
traguardi raggiunti nel 2022, in un percorso di dati, parole e immagini che partendo dalla visione d’insieme nazionale si snoda attraverso 
i singoli Distretti, per concludersi con i gruppi di lavoro e le attività di servizio permanenti.
La scelta di raccontare un anno solare, anche se l’avvicendamento degli incarichi Lions avviene il 1° luglio, testimonia l’apertura al 
confronto, al dialogo, alla collaborazione con istituzioni, associazioni, singoli cittadini che condividono il nostro impegno al servizio 

-
mente le attività svolte, e suddivisi fra le nostre grandi aree di impegno: vista, fame, ambiente, diabete, oncologia pediatria. A queste 
si aggiungono le attività di servizio legate ad altre necessità che racchiudono migliaia di risposte a criticità sorte nelle comunità ove i 
Club operano. La visione internazionale e l’attenzione al locale sono una delle caratteristiche dei Lions Club. Siamo il mondo di cui ci 
prendiamo cura, ci ha insegnato il nostro fondatore Melvin Jones.
L’edizione stampata sarà disponibile dai primi giorni di aprile presso i distretti e la segreteria nazionale.
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Le gare in programma

UNIONE ITALIANA LIONS TENNISTI

Pierluigi Piccoli / Presidente della UILT)
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SCANSIONA QUI 
PER REGISTRARTI

Celebra il Service 
a Boston
Alla LCICon 2023, i Lions e i Leo si uniranno per 
creare un percorso verso un mondo migliore. Vieni 
a celebrare il Service con noi, e goditi i panorami, 
la storia e la cultura di Boston. 

 Goditi i sentieri storici e concediti dell’ottimo cibo e 
bevande. 

 Partecipa a seminari di potenziamento, ascolta i leader 
Lions e i relatori ispiratori.

 Goditi un intrattenimento di fama mondiale e incontra i tuoi 
compagni Lions e Leo. 

 Unisciti alla Parata delle Nazioni per le vie storiche di 
Boston. 

RIUNIAMOCI      ANCORA.
ANDIAMO      AVANTI.




